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EXCMA. DIPUTACIÓN DE VALENCIA

Sesión ordinaria del Pleno, celebrada 
el día 15 de marzo de 2016

__________________

	
En	el	Salón	de	Sesiones	del	Palacio	Provincial	de	la	
Diputación	de	Valencia,	a	las	doce	horas	diez	minutos	
del	día	15	de	marzo	de	dos	mil	dieciséis,	se	reúnen	los	
diputados	y	diputadas	 relacionados	a	 continuación,	
que	 constituyen	 la	mayoría	 de	 los	miembros	 de	 la	
Diputación,	 presididos	 por	 el	 Sr.	 Jorge	 Rodríguez	
Gramage	 y	 asistidos	 por	mí,	 el	 Secretario	General	
y	 por	 el	 Interventor	 de	 fondos	 Sr.	 José	 Eugenio	
Garcerán	Rodríguez.

ASISTENTES

Presidente

Sr.	Jorge	Rodríguez	Gramage

Vicepresidentes

Sra.	Mª	Josep	Amigó	Laguarda
Sr.	Antoni	F.	Gaspar	Ramos
Sr.	Emili	Altur	Mena
Sra.	Rosa	Pérez	Garijo
Sr.	José	Ruiz	Cervera
Sr.	Roberto	Jaramillo	Martínez
Sr.	Josep	Vicent	Bort	Bono
Sra.	Mercedes	Berenguer	Llorens

Diputados

Sr.	Juan	Ramón	Adsuara	Monlleó
Sr.	José	Enrique	Aguar	Vila
Sra.	Remedios	Avia	Ferrer
Sr.	Evarist	Aznar	Teruel
Sr.	Miguel	Bailach	Luengo
Sr.	Guillermo	Barber	Fuster

EXCMA. DIPUTACIÓ DE VALÈNCIA

Sessió ordinària del Ple, celebrada 
el dia 15 de març del 2016

__________________

	
En	 el	 Saló	 de	 Sessions	 del	 Palau	 Provincial	 de	 la	
Diputació	de	València,	a	les	dotze	hores	deu	minuts	
del	dia	15	de	març	de	dos	mil	setze,	es	reunixen	els	
diputats	 i	 diputades	 relacionats	 a	 continuació,	 que	
constituïxen	la	majoria	dels	membres	de	la	Diputació,	
presidits	pel	Sr.	Jorge	Rodríguez	Gramage	i	assistits	
per	mi,	el	Secretari	General	i	per	l’interventor	de	fons	
Sr.	José	Eugenio	Garcerán	Rodríguez.

ASSISTENTS	

President

Sr.	Jorge	Rodríguez	Gramage

Vicepresidents

Sra.	Mª	Josep	Amigó	Laguarda
Sr.	Antoni	F.	Gaspar	Ramos
Sr.	Emili	Altur	Mena
Sra.	Rosa	Pérez	Garijo
Sr.	José	Ruiz	Cervera
Sr.	Roberto	Jaramillo	Martínez
Sr.	Josep	Vicent	Bort	Bono
Sra.	Mercedes	Berenguer	Llorens

Diputats

Sr.	Juan	Ramón	Adsuara	Monlleó
Sr.	José	Enrique	Aguar	Vila
Sra.	Remedios	Avia	Ferrer
Sr.	Evarist	Aznar	Teruel
Sr.	Miguel	Bailach	Luengo
Sr.	Guillermo	Barber	Fuster
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Sr.	Javier	Berasaluce	Ramos
Sra.	Mª	Carmen	Contelles	Llopis
Sra.	Conxa	García	Ferrer
Sra.	María	Isabel	García	Sánchez
Sr.	Francisco	Izquierdo	Moreno
Sr.	Ivan	Martí	Escandell
Sr.	Modesto	Martínez	Sabater
Sra.	Pilar	Moncho	Matoses
Sra.	Diana	Morant	Ripoll
Sr.	Bartolomé	Nofuentes	López
Sr.	Enrique	Ortí	Ferre
Sra.	Mª	Carmen	Peris	Navarro
Sr.	Francesc	Xavier	Rius	Torres
Sr.	Pablo	Seguí	Granero
Sra.	Beatriz	Simón	Castellets
Sr.	Rafael	Soler	Vert

A	las	13	horas	y	10	minutos,	en	el	debate	del	punto	
núm.	18	del	orden	del	día,	se	incorpora	a	la	sesión	la	
Sra.	Beatriz	Simón	Castellets.	

El	objeto	de	 la	reunión	es	celebrar	sesión	ordinaria	
del	Pleno	de	la	Diputación	de	Valencia,	para	tratar	los	
asuntos	del	siguiente	Orden	del	Día:

1. Aprobación,  en  su  caso,  del  borrador  del 
Acta de la sesión ordinaria de 16 de febrero de 
2016

Entregado	 a	 los	 diputados	 y	 diputadas	 el	 borrador	
del	 acta	 correspondiente	 a	 la	 sesión	 ordinaria	 de	
16	 de	 febrero	 de	 2016,	 junto	 con	 la	 convocatoria	
de	 esta	 sesión,	 es	 aprobado	 por	 19	 votos	 a	 favor,	
correspondientes	 a	 los	 Diputados	 del	 Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà,	Grupo	València	en	
Comú	y	Grupo	Ciudadanos;	y	11	abstenciones,	de	los	
Diputados	del	Grupo	Popular.

Sr.	Javier	Berasaluce	Ramos
Sra.	Mª	Carmen	Contelles	Llopis
Sra.	Conxa	García	Ferrer
Sra.	María	Isabel	García	Sánchez
Sr.	Francisco	Izquierdo	Moreno
Sr.	Ivan	Martí	Escandell
Sr.	Modesto	Martínez	Sabater
Sra.	Pilar	Moncho	Matoses
Sra.	Diana	Morant	Ripoll
Sr.	Bartolomé	Nofuentes	López
Sr.	Enrique	Ortí	Ferre
Sra.	Mª	Carmen	Peris	Navarro
Sr.	Francesc	Xavier	Rius	Torres
Sr.	Pablo	Seguí	Granero
Sra.	Beatriz	Simón	Castellets
Sr.	Rafael	Soler	Vert

A	les	13	hores	i	10	minuts,	en	el	debat	del	punt	núm.	
18	 de	 l’orde	 del	 dia,	 s’incorpora	 a	 la	 sessió	 la	 Sra.	
Beatriz	Simón	Castellets.	

L’objecte	 de	 la	 reunió	 és	 celebrar	 sessió	 ordinària	
del	Ple	de	la	Diputació	de	València,	per	a	tractar	els	
assumptes	del	següent	Orde	del	Dia:

1. Lectura i aprovació, si és el cas, de l’esborrany 
de l’Acta de la sessió ordinària de 16 de febrer del 
2016

Entregat	als	diputats	i	diputades	l’esborrany	de	l’acta	
corresponent	a	la	sessió	ordinària	de	16	de	febrer	del	
2016,	junt	amb	la	convocatòria	d’esta	sessió,	es	aprovat	
per	 19	 vots	 a	 favor,	 corresponents	 als	Diputats	 del	
Grup	 Socialista,	 Grup	 Coalició-Compromís,	 Grup	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà,	Grup	València	 en	
Comú	 i	 Grup	 Ciudadanos;	 i	 11	 abstencions,	 dels	
Diputats	del	Grup	Popular.
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2. Dación de cuenta de Resoluciones de la 
Presidencia y Diputados delegados.

En	 cumplimiento	 de	 lo	 dispuesto	 en	 el	 art.	 62	 del	
ROF,	se	da	cuenta	por	la	Presidencia	de	la	relación	
de	Decretos	dictados	desde	la	última	sesión	plenaria,	
a	 efectos	 del	 control	 y	 fiscalización	 de	 su	 gestión,	
según	prevé	el	art.	33.2.e)	de	la	Ley	7/85,	en	relación	
con	el	104	del	propio	ROF.

No	existiendo	objeción	alguna,	la	Corporación	queda	
enterada.

3. Ratificación del Decreto de la Presidencia núm. 
1395/ 2016, de 10 de marzo, sobre cambio del 
representante del Grupo Popular de la Diputación 
en el Consejo de Administración de la IAM

«Ratificar	 el	Decreto	 de	 la	Presidencia	 núm.	 1395/	
2016,	de	10	de	marzo,	que	literalmente	dice:

“Visto	el	escrito	de	la	Diputada	Portavoz	del	Grupo	
Popular,	de	fecha	2	de	febrero,	por	el	que	comunica	
el	cambio	de	 representante	de	dicho	grupo	político	
en	 el	 Consejo	 de	 Administración	 de	 la	 Institución	
Alfons	el	Magnànim.

Atendido	 el	 acuerdo	 del	 Pleno	 de	 la	 Diputación,	
de	 20	 de	 octubre	 de	 2015,	 de	 nombramiento	 de	
representantes	 de	 la	 Corporación	 en	 entidades	 y	
organismos.

Visto	 que,	 según	 el	 artículo	 séptimo	 del	 vigente	
Reglamento	de	 la	 Institución	Alfons	el	Magnànim,	
corresponde	al	Pleno	de	la	Diputación	la	designación	
de	los	miembros	del	Consejo	de	Administración	de	
la	Institución.	

Atendido	 que	 el	 Consejo	 de	 Administración	 de	 la	
Institución	 Alfons	 del	 Magnànim	 tiene	 previsto	

2. Dació de compte de Resolucions de la Presidència 
i Diputats delegats.

En	 compliment	 del	 que	 disposa	 l’art.	 62	 del	 ROF,	
es	 dóna	 compte	per	 la	Presidència	de	 la	 relació	de	
Decrets	 dictats	 des	 de	 l’última	 sessió	 plenària,	 a	
efectes	 del	 control	 i	 fiscalització	 de	 la	 seua	 gestió,	
segons	preveu	l’art.	33.2.e)	de	la	Llei	7/85,	en	relació	
amb	el	104	del	propi	ROF.

No	 existint	 cap	 objecció,	 la	 Corporació	 queda	
assabentada.

3. Ratificació del Decret de la Presidència núm. 
1395/ 2016, de 10 de març, sobre canvi del 
representant del Grup Popular de la Diputació en 
el Consell d’Administració de la IAM.

«Ratificar	 el	 Decret	 de	 la	 Presidència	 núm.	 1395/	
2016,	de	10	de	març,	que	literalment	diu:

“Vist	 l’escrit	 de	 la	 diputada	 portaveu	 del	 Grup	
Popular,	 de	 data	 2	 de	 febrer,	 pel	 qual	 comunica	 el	
canvi	 de	 representant	 d’aquest	 grup	 polític	 en	 el	
Consell	 d’Administració	 de	 la	 Institució	 Alfons	 el	
Magnànim.

Atès	l’acord	del	Ple	de	la	Diputació,	de	20	d’octubre	
de	 2015,	 de	 nomenament	 de	 representants	 de	 la	
Corporació	en	entitats	i	organismes.

Vist	que,	segons	 l’article	seté	del	Reglament	vigent	
de	 la	 Institució	Alfons	 el	Magnànim,	 correspon	 al	
Ple	de	la	Diputació	la	designació	dels	membres	del	
Consell	d’Administració	de	la	Institució.	

Atès	que	el	Consell	d’Administració	de	la	Institució	
Alfons	del	Magnànim	té	previst	reunir-se	el	pròxim	
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reunirse	 el	 próximo	 día	 4	 de	 marzo,	 y	 la	 sesión	
ordinaria	del	Pleno	de	la	Diputación	prevista	para	el	
mes	de	marzo	se	celebrará	el	día	15	de	dicho	mes,	
siendo	por	lo	tanto	anterior	la	sesión	del	Consejo	de	
la	IAM	al	Pleno	ordinario	de	la	Diputación.	

RESUELVO:

Primero.	 Aceptar	 la	 propuesta	 del	 Grupo	 Popular	
y	 nombrar	 representante	 del	 la	 Diputación	 en	 el	
Consejo	de	Administración	de	la	Institución	Alfons	
el	 Magnànim,	 a	 la	 Sra.	 Mª	 del	 Carmen	 Contelles	
Llopis,	 en	 sustitución	 de	 la	 Sra.	 Beatriz	 Simón	
Castellets,	 que	 fue	 nombrada	 por	 acuerdo	 plenario	
de	20	de	octubre	de	2015.	

Segundo.	 Someter	 el	 presente	 Decreto	 a	 la	
consideración	 del	 Pleno	 de	 la	 Corporación	 en	 la	
primera	sesión	que	celebre,	para	su	ratificación.	

Tercero.	 Comunicar	 el	 presente	 Decreto	 a	 los	
interesados	y	a	los	portavoces	de	los	Grupos	políticos	
de	la	Diputación”.»		

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	3.

COMISIÓN DE COOPERACIÓN MUNICIPAL

A) Cooperación Municipal

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	4,	que	dice:

4. Encomienda a la Empresa Provincial 
IMELSA para la Encuesta de Infraestructuras y 
Equipamientos Locales (EIEL) de 2016

«Dada	cuenta	de	que	la	Encuesta	de	Infraestructuras	
y	Equipamientos	Locales	(EIEL)	se	configura	como	

dia	 4	 de	 març,	 i	 la	 sessió	 ordinària	 del	 Ple	 de	 la	
Diputació	prevista	per	al	mes	de	març	se	celebrarà	el	
dia	15	d’aquest	mes,	sent	per	tant	anterior	la	sessió	del	
Consell	de	la	IAM	al	Ple	ordinari	de	la	Diputació.	

RESOLC:

Primer.	 Acceptar	 la	 proposta	 del	 Grup	 Popular	
i	 nomenar	 representant	 del	 la	 Diputació	 en	 el	
Consell	 d’Administració	 de	 la	 Institució	 Alfons	 el	
Magnànim,	la	Sra.	Ma	del	Carmen	Contelles	Llopis,	
en	substitució	de	la	Sra.	Beatriz	Simón	Castellets,	que	
va	ser	nomenada	per	acord	plenari	de	20	d’octubre	de	
2015.

Segon.	Sotmetre	el	present	Decret	a	la	consideració	
del	 Ple	 de	 la	 Corporació	 en	 la	 primera	 sessió	 que	
celebre,	perquè	el	ratifique.

Tercer.	Comunicar	el	present	Decret	als	interessats	i	
als	portaveus	dels	grups	polítics	de	la	Diputació”.»

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	3.

COMISSIÓ DE COOPERACIÓ MUNICIPAL 

A) Cooperació Municipal 

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	4,	que	diu:		

4. Comanda a l’Empresa Provincial IMELSA per 
a  l’Enquesta d’Infraestructures i Equipaments 
Locals (EIEL) de 2016

«Donada	compte	que	l’	Enquesta	d’Infraestructures	
i	 Equipaments	 Locals	 (EIEL)	 es	 configura	 com	
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el	 instrumento	 básico	 de	 análisis	 y	 valoración	 de	
las	 necesidades	 de	 dotaciones	 locales	 a	 efectos	 de	
la	 cooperación	 económica	 de	 la	 Diputación	 en	 los	
planes	 provinciales	 de	 cooperación	 a	 las	 obras	 y	
servicios	de	competencia	municipal,	de	acuerdo	con	
lo	establecido	por	el	artículo	36.2	de	la	Ley	7/1985	
de	2	de	abril,	Reguladora	de	las	Bases	de	Régimen	
Local.	

Dada	cuenta	de	que	el	mantenimiento	y	actualización	
de	 la	EIEL	puede	efectuarse	por	esta	Corporación,	
siendo	responsable	en	dicho	supuesto,	de	los	trabajos	
relativos	a	la	recogida,	grabación	y	validación	de	la	
información,	a	fin	de	lograr	la	máxima	fiabilidad	de	
la	misma.	

Dada	cuenta	que	la	finalidad	de	la	encuesta	es	conocer	
la	situación	de	las	infraestructuras	y	equipamientos	
de	competencia	municipal.	

Atendido	 que	 las	 tareas	 citadas	 han	 venido	 siendo	
encomendadas	a	la	Empresa	Provincial	de	Impulso	
Económico	Local	(IMELSA).	

Visto	el	informe	de	justificación	de	la	conveniencia	
de	 encomendar	 la	 gestión	 de	 la	 asistencia	 técnica	
y	 tecnológica	 especifica	 necesaria	 en	 el	 Servicio	
de	 Cooperación	 Municipal	 a	 la	 empresa	 pública	
IMELSA	para	2016.	

Visto	el	pliego	de	cláusulas	administrativas	relativo	a	
la	ejecución	de	la	citada	encomienda

En	su	virtud,	

SE	ACUERDA

Primero.	 Encomendar	 a	 la	 Empresa	 Provincial	
IMELSA	 la	 realización	 de	 cuantos	 trabajos	 sean	
necesarios	 para	 la	 actualización	 y	 mantenimiento	
de	 la	Encuesta	de	 Infraestructura	y	Equipamientos	
Locales	(EIEL)	para	el	ejercicio	2016.

l’instrument	 bàsic	 d’anàlisi	 i	 valoració	 de	 les	
necessitats	 de	 dotacions	 locals	 a	 l’efecte	 de	 la	
cooperació	econòmica	de	 la	Diputació	en	els	plans	
provincials	 de	 cooperació	 a	 les	 obres	 i	 servicis	 de	
competència	municipal,	 d’acord	 amb	 allò	 que	 s’ha	
establit	per	l’article	36.2	de	la	Llei	7/1985	de	2	d’abril,	
Reguladora	de	les	Bases	de	Règim	Local.

Donada	compte	que	el	manteniment	 i	actualització	
de	 l’EIEL	pot	efectuar-se	per	esta	Corporació,	sent	
responsable	en	el	dit	supòsit,	dels	treballs	relatius	a	
l’arreplega,	gravació	i	validació	de	la	informació,	a	fi	
d’aconseguir	la	màxima	fiabilitat	de	la	mateixa.	

Atés	 que	 la	 finalitat	 de	 l’enquesta	 és	 conéixer	 la	
situació	 de	 les	 infraestructures	 i	 equipaments	 de	
competència	municipal.	

Atés	 que	 les	 tasques	 esmentades	 han	 vingut	 sent	
encomanades	 a	 l’Empresa	 Provincial	 d’Impuls	
Econòmic	Local	(IMELSA).	

Vist	 l’informe	 de	 justificació	 de	 la	 conveniència	
d’encomanar	 la	 gestió	 de	 l’assistència	 tècnica	 i	
tecnològica	 especifica	 necessària	 en	 el	 Servici	 de	
Cooperació	Municipal	a	l’empresa	pública	IMELSA	
per	a	2016.	

Vist	 el	 plec	 de	 clàusules	 administratives	 relatiu	 a	
l’execució	de	l’esmentada	comanda

En	virtut	d’això,	

S’ACORDA

Primer.	Encomanar	a	l’Empresa	Provincial	IMELSA	
la	 realització	 de	 quants	 treballs	 siguen	 necessaris	
per	 a	 l’actualització	 i	 manteniment	 de	 l’Enquesta	
d’Infraestructura	 i	Equipaments	Locals	 (EIEL)	per	
a	l’exercici	2016.
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Segundo.	Aprobar	 el	 pliego	 de	 cláusulas	 relativo	 a	
la	ejecución	de	la	citada	encomienda	de	gestión	a	la	
empresa	pública	IMELSA.	

Tercero.	 El	 gasto	 derivado	 de	 estos	 trabajos	 que	
ascenderá	a	398.000,00	euros,	se	realizaran	con	cargo	
a	la	aplicación	201/15000/22706.»

SRA.	PÉREZ	GARIJO:	Me	abstengo

Se	 aprueba	 el	 punto	 núm.	 4	 por	 29	 votos	 a	 favor,	
correspondientes	a	los	Diputados	del	Grupo	Socialista,	
Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	 València	 en	
Comú,	 Grupo	 Popular	 y	 Grupo	 Ciudadanos;	 y	 1	
abstención,	 de	 la	 Diputada	 del	 Grupo	 Esquerra	
Unida:	Acord	Ciutadà.	

B) Asesoramiento Municipal

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	5,	que	dice:

5. Cambios en la concesión de ayudas a los 
ayuntamientos a través de los Convenios con los 
Colegios Profesionales 2016.

«Dada	cuenta	de	que	el	Pleno	de	 la	Diputación	en	
sesión	 celebrada	 el	 26	 de	 enero	 último,	 aprobó	
la	 relación	 de	 entidades	 locales	 con	 las	 que	 se	
formalizarían	contratos	para	la	asistencia	técnica	a	los	
mismos	por	profesionales,	en	virtud	de	los	convenios	
suscritos	 por	 la	 Diputación	 con	 los	 respectivos	
colegios	representantes	de	estos.

Atendido	que	posteriormente	a	 la	 aprobación	de	 la	
indicada	relación	se	han	producido	variaciones	que	
suponen	la	alteración	de	la	aportación	económica	de	
la	Diputación.

Segon.	Aprovar	el	plec	de	clàusules	relatiu	a	l’execució	
de	l’esmentada	encàrrec	de	gestió	a	l’empresa	pública	
IMELSA.	

Tercer.	El	gasto	derivat	d’estos	treballs	que	ascendirà	
a	 398.000,00	 euros,	 es	 realitzaren	 amb	 càrrec	 a	
l’aplicació	201/15000/22706.»

SRA.	PÉREZ	GARIJO:	M’abstinc

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 4	 per	 29	 vots	 a	 favor,	
corresponents	als	Diputats	del	Grup	Socialista,	Grup	
Coalició-Compromís,	 Grup	 València	 en	 Comú,	
Grup	Popular	i	Grup	Ciudadanos;	i	1	abstenció,	de	la	
Diputada	del	Grup	Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà.

B) Assessorament Municipal 

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	5,	que	diu:		

5. Canvis en la concessió d’ajudes als ajuntaments 
a través dels Convenis amb els Col·legis 
Professionals 2016.

«Donat	 compte	 que	 el	 Ple	 de	 la	 Diputació	 en	
sessió	celebrada	el	26	de	gener	últim,	va	aprovar	la	
relació	 d’entitats	 locals	 amb	 què	 es	 formalitzarien	
contractes	per	a	l’assistència	tècnica	als	mateixos	per	
professionals,	en	virtut	dels	convenis	subscrits	per	la	
Diputació	amb	els	respectius	col·legis	representants	
d’estos.

Atés	que	posteriorment	a	l’aprovació	de	la	indicada	
relació	s’han	produït	variacions	que	suposen	l’alteració	
de	l’aportació	econòmica	de	la	Diputació.
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Atendido	 que	 existe	 suficiente	 consignación	
presupuestaria	según	se	acredita	en	la	documentación	
incorporada	al	expediente.	

SE	ACUERDA

Primero.	Aprobar	las	siguientes	modificaciones	para		
las	entidades	locales	que	se	citan:

Cambios

Bellús:	Cambia	Ingeniero	Industrial	por	INGENIERO	
TÉCNICO	INDUSTRIAL	

Camporrobles:	 Renuncia	 a	 la	 contratación	 del	
Ingeniero	Industrial.

Cerdà:	Reduce	las	horas	de	contratación	del	Ingeniero	
Técnico	Industrial	de	cuatro	a	DOS	horas.

Xeresa:	 Cambia	 Ingeniero	 Técnico	 Agrícola	 por	
AMBIENTÓLOGO.

Llaurí:	 Amplia	 las	 horas	 de	 contratación	 de	 dos	
a	 CUATRO	 horas	 de	 Arquitecto,	 Aparejador	 e	
Ingeniero	Técnico	Industrial.

Llombai:	 Cambia	 ingeniero	 Técnico	 Forestal	 por	
INGENIERO	DE	MONTES.

Novetlé:	 Reduce	 las	 horas	 de	 contratación	 del		
Ingeniero	Técnico	Industrial	de	cuatro	a	DOS	horas

Mancomunidad	 de	 La	 Safor:	 Renuncia	 a	 la	
contratación	 de	 Arquitecto,	 Ingeniero	 Técnico	
Industrial	e	Ingeniero	Técnico	Agrícola.

Segundo.	 Autorizar	 el	 gasto	 que	 comporta	 la	
aportación	provincial	a	todos	los	Convenios	con	cargo	
a	 las	 aplicaciones	 	 presupuestarias	 del	 Presupuesto	
de	2016:

211/151.00/462.00	por	un	importe	de	1.435.733	€	(Un	
millón	cuatrocientas	 treinta	y	cinco	mil	setecientos	
treinta	y	tres	euros).

Atés	que	hi	ha	suficient	consignació	pressupostària	
segons	s’acredita	en	la	documentació	incorporada	a	
l’expedient.	

S’ACORDA

Primer.	Aprovar	 les	següents	modificacions	per	als	
entitats	locals	que	se	citen:

Canvis

Bellús:	Canvia	Enginyer	Industrial	per	ENGINYER	
TÈCNIC	INDUSTRIAL	

Camporrobles:	 Renúncia	 a	 la	 contractació	 de	
l’Enginyer	Industrial.

Cerdà:	Reduïx	les	hores	de	contractació	de	l’Enginyer	
Tècnic	Industrial	de	quatre	a	DOS	hores.

Xeresa:	 Canvia	 Enginyer	 Tècnic	 Agrícola	 per	
AMBIENTÒLEG.

Llaurí:	 Àmplia	 les	 hores	 de	 contractació	 de	 dos	 a	
QUATRE	hores	d’Arquitecte,	Aparellador	i	Enginyer	
Tècnic	Industrial.

Llombai:	 Canvia	 enginyer	 Tècnic	 Forestal	 per	
ENGINYER	FORESTAL.

Novetlé:	 Reduïx	 les	 hores	 de	 contractació	 de		
l’Enginyer	Tècnic	Industrial	de	quatre	a	DOS	hores.

Mancomunitat	de	la	Safor:	Renúncia	a	la	contractació	
de	Arquitecte,	Enginyer	Tècnic	Industrial	i	Enginyer	
Tècnic	Agrícola.

Segon.	Autoritzar	el	gasto	que	comporta	l’aportació	
provincial	 a	 tots	 els	 Convenis	 a	 càrrec	 de	 les	
aplicacions		pressupostàries	del	Pressupost	de	2016:

211/151.00/462.00	per	un	import	de	1.435.733	€	(Un	
milió	quatre-centes	trenta-cinc	mil	set-cents	trenta-
tres	euros).
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211/151.00/463.00	 por	 un	 importe	 de	 52.246	 €	
(Cincuenta	 y	 dos	 mil	 doscientos	 cuarenta	 y	 seis	
euros)	

Tercero.	 Comunicar	 el	 presente	 acuerdo	 a	 la	
Intervención	 y	 a	 las	 entidades	 locales	 y	 Colegios		
interesados.»

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	5.

COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN 
GENERAL Y TRANSPARENCIA

A) Personal y Formación

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	6,	que	dice:

6. Ratificación del Decreto núm. 767/16

«Ratificar	 el	 Decreto	 de	 la	 Presidencia,	 número	
767,	de	fecha	15	de	febrero	de	2016,	en	el	que	se	ha	
dispuesto	lo	siguiente:

“Primero.	Crear	e	incluir	en	la	Relación	de	Puestos	
de	Trabajo	de	esta	Corporación		un	puesto	de	trabajo	
vacante	de	 Jefe/a	de	Unidad	de	Administración,	nº	
RPT	23231,	caracterizado	como		C1	22,	C3,	F,	CM,	
S,	C1	 97,	 incardinado	 en	 el	 centro	Relaciones	 con	
el	 Exterior,	 al	 que,	 bajo	 la	 dependencia	 orgánica	
y	 funcional	 del	 puesto	 de	 Jefe/a	 del	 Servicio	 de	
Comunicaciones	y	Relaciones	con	el	Exterior,	se	le	
asignan	las	siguientes	funciones:

En	general,	realiza	funciones	de	dirección,	ejecución	
y	control	del	trabajo	de	la	Unidad	y	en	concreto:

211/151.00/463.00	 per	 un	 import	 de	 52.246	 €	
(Cinquanta-dos	mil	dos-cents	quaranta-six	euros)	

Tercer.		Comunicar		el		present		acord		a		la		Intervenció		
i		a		les		entitats		locals		i		Col·legis		interessats.»

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	5.

COMISSIÓ D’ADMINISTRACIÓ GENERAL I 
TRANSPARÈNCIA 

A) Personal i Formació

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	6,	que	diu:		

6. Ratificació del Decret núm. 767/16.

«Ratificar	el	Decret	de	la	Presidència	número	767,	de	
data	15	de	febrer	del	2016,	en	el	que	s’ha	disposat	el	
següent:

Primer.	Crear	 i	 incloure	 en	 la	Relació	 de	Llocs	 de	
Treball	 d’aquesta	 corporació	 	 un	 lloc	 de	 treball	
vacant	de	Cap	d’Unitat	d’Administració,	núm.	RLT	
23231,	caracteritzat	com		C1	22,	C3,	F,	CM,	S,	C1	97,	
incardinat	 en	 el	 centre	Relacions	 amb	 l’Exterior,	 a	
què,	sota	la	dependència	orgànica	i	funcional	del	lloc	
de	Cap	del	Servei	de	Comunicacions	i	Relacions	amb	
l’Exterior,	se	li	assignen	les	funcions	següents:

En	general,	realitza	funcions	de	direcció,	execució	i	
control	del	treball	de	la	Unitat	i	en	concret:
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-Supervisar	 la	 documentación	 administrativa	
preparada	por	el	Servicio.

-Controlar	 las	 facturas	 y	 documentos	 contables	
producidos	por	el	Servicio.

-Organizar	el	archivo	de	expedientes.

-Gestionar	el	registro	de	entrada	y	salida.

-Preparar	y	tramitar	decretos	y	convenios.

-Controlar	la	tramitación	de	subvenciones.

Y	 todas	 aquellas	 funciones	 inherentes	 al	 puesto	
de	 trabajo	 y	 categoría	 profesional	 que	 se	 le	
encomienden.”»

Se	 aprueba	 el	 punto	 núm.	 6	 por	 17	 votos	 a	 favor,	
correspondientes	 a	 los	 Diputados	 del	 Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
Esquerra	 Unida:	 Acord	 Ciutadà	 y	 Grupo	València	
en	Comú;	 y	 13	 abstenciones,	 de	 los	Diputados	 del	
Grupo	Popular	y	del	Grupo	Ciudadanos.	

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	7,	que	dice:

7. Aprobación del Plan de Formación de cargos 
electos para 2016

«El	 Servicio	 de	 Formación	 de	 la	 Diputación	 de	
Valencia,	 ofrece	 un	 amplio	 abanico	 de	 actividades	
formativas	para	atender	las	necesidades	de	todos	los	
colectivos	que	intervienen	en	el	diseño,	implantación	
y	prestación	de	los	servicios	públicos	locales.

En	 el	marco	 de	 los	 servicios	 que	 la	Diputación	 de	
Valencia	 ofrece	 a	 los	Ayuntamientos,	 la	 formación	
de	 los	 concejales	 y	 alcaldes	 de	 la	 provincia	 tiene	
especial	 relevancia	 por	 la	 repercusión	 que	 tienen	
estas	actuaciones	sobre	 la	gestión	 local	y	por	 tanto	
sobre	la	ciudadanía.

-Supervisar	 la	 documentació	 administrativa	
preparada	pel	Servei.

-Controlar	 les	 factures	 i	 documents	 comptables	
produïts	pel	Servei.

-Organitzar	l’arxiu	d’expedients.

-Gestionar	el	registre	d’entrada	i	eixida.

-Preparar	i	tramitar	decrets	i	convenis.

-Controlar	la	tramitació	de	subvencions.

I	totes	aquelles	funcions	inherents	al	lloc	de	treball	i	
categoria	professional	que	se	li	encomanen.”»

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 6	 per	 17	 vots	 a	 favor,	
corresponents	 als	 Diputats	 del	 Grup	 Socialista,	
Grup	 Coalició-Compromís,	 Grup	 Esquerra	 Unida:	
Acord	 Ciutadà	 i	 Grup	 València	 en	 Comú;	 i	 13	
abstencions,	 dels	 Diputats	 del	 Grup	 Popular	 i	 del	
Grup	Ciudadanos.	

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	7,	que	diu:		

7. Aprovació del Pla de Formació per a carrrècs 
electes per a 2016.

«El	Servei	de	Formació	de	la	Diputació	de	València	
ofereix	 un	 ampli	 ventall	 d’activitats	 formatives	 per	
a	 atendre	 les	 necessitats	 de	 tots	 els	 col·lectius	 que	
intervenen	en	el	disseny,	la	implantació	i	la	prestació	
dels	serveis	públics	locals.
	
En	el	marc	dels	serveis	que	la	Diputació	de	València	
ofereix	als	ajuntaments,	 la	 formació	dels	 regidors	 i	
alcaldes	de	 la	 província	 té	 una	 especial	 rellevància	
per	 la	 repercussió	 que	 tenen	 aquestes	 actuacions	
sobre	la	gestió	local	i,	per	tant,	sobre	la	ciutadania.
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El	mundo	local	vive	un	momento	de	grandes	cambios	
normativos	con	gran	impacto	en	las	políticas	locales	
(transparencia,	administración	electrónica…),	unido	
a	 fenómenos	más	globales	 como	el	 impacto	de	 las	
nuevas	 tecnologías	 o	 la	 expansión	 de	 las	 redes	
sociales,	 que	 requieren	 de	 un	 aprendizaje	 continuo	
por	parte	de	los	responsables	políticos	para	responder	
con	éxito	a	las	nuevas	situaciones.

En	 este	 contexto	 se	 enmarca	 esta	 propuesta	 de	
formación	 para	 los	 cargos	 electos	 de	 la	 provincia	
de	 Valencia,	 desde	 el	 convencimiento	 de	 que	 una	
adecuada	 formación	 de	 este	 colectivo	 tendrá	 un	
impacto	positivo	en	la	acción	política	local	y	como	
consecuencia	en	la	calidad	de	vida	de	los	vecinos.

Dado	 que	 la	 Diputación	 de	 Valencia	 cuenta	 con	
un	 Servicio	 de	 Formación	 propio,	 que	 tiene	 entre	
sus	 funciones	 la	de	elaborar	y	gestionar	 los	Planes	
de	 Formación	 que	 se	 desarrollen	 en	 la	 Institución,	
dirigidos	 a	 los	 empleados	 públicos	 locales	 de	 la	
provincia.

SE	ACUERDA

Aprobar	 el	 Plan	 de	 Formación	 de	 Cargos	 Electos	
para	2016,	en	los	términos	establecidos	en	los	anexos	
al	presente	Acuerdo,	que	debidamente	autenticados	
por	 el	 Secretario	 de	 la	 Corporación	 figura	 en	 el	
expediente.»

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	7.

H) Turismo

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	8,	que	dice:

	
El	 món	 local	 viu	 un	 moment	 de	 grans	 canvis	
normatius	amb	gran	impacte	en	les	polítiques	locals	
(transparència,	 administració	 electrònica…),	 unit	 a	
fenòmens	més	 globals	 com	 l’impacte	 de	 les	 noves	
tecnologies	 o	 l’expansió	 de	 les	 xarxes	 socials,	 que	
requereixen	 un	 aprenentatge	 continu	 per	 part	 dels	
responsables	polítics	per	a	respondre	amb	èxit	a	les	
noves	situacions.
		
En	 aquest	 context	 s’emmarca	 aquesta	 proposta	 de	
formació	per	 als	 càrrecs	 electes	 de	 la	 província	 de	
València,	 des	 del	 convenciment	 que	 una	 adequada	
formació	d’aquest	col·lectiu	tindrà	un	impacte	positiu	
en	l’acció	política	local	 i	com	a	conseqüència	en	la	
qualitat	de	vida	dels	veïns.
	
Atés	que	la	Diputació	de	València	disposa	d’un	Servei	
de	Formació	propi,	que	té	entre	les	seues	funcions	la	
d’elaborar	 i	gestionar	els	Plans	de	Formació	que	es	
desenvolupen	 en	 la	 Institució,	 dirigits	 als	 empleats	
públics	locals	de	la	província.

	
	S’ACORDA
	
Aprovar	el	Pla	de	Formació	de	Càrrecs	Electes	per	al	
2016,	en	els	termes	establits	als	annexos	del	present	
Acord,	que	degudament	autenticats	pel	secretari	de	
la	corporació	figura	en	l’expedient.»

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	7.

H) Turisme

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	8,	que	diu:		
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8. Modificación de los Estatutos del Patronato 
Provincial de Turismo

«Dada	cuenta	del	expediente	para	la	modificación	de	
los	 Estatutos	 del	 Patronato	 Provincial	 de	 Turismo,	
dependiente	de	la	Diputación	de	Valencia.

Atendido	 que	 en	 el	 ejercicio	 de	 la	 potestad	 de	
auotoorganización	de	la	Diputación	de	Valencia,	se	
considera	procedente	la	modificación	del	nombre	del	
Patronato	 Provincial	 de	 Turismo	 “València,	 Terra	
i	 Mar”,	 y	 de	 la	 redacción	 de	 tres	 artículos	 de	 los	
Estatutos,	con	la	finalidad	de	dotar	de	mayor	agilidad	
en	 la	 gestión	 al	 Patronato	 para	 adaptarlo	 al	 nuevo	
impulso	que	se	pretende	dar	al	mismo.

Atendido	 que	 de	 conformidad	 con	 el	 informe	 de	
Secretaría,	 los	 artículos	 objeto	 de	 modificación	 se	
ajustan	a	la	legalidad,	siendo	competencia	del	Pleno	
de	 la	 Diputación,	 a	 propuesta	 del	 Consejo	 Rector	
del	 Patronato	 (artículo	 18	 e)	 de	 los	 Estatutos),	 la	
aprobación	 de	 la	 modificación	 de	 los	 Estatutos	
del	 Patronato	 de	 Turismo,	 de	 conformidad	 con	 lo	
dispuesto	en	el	artículo	33.2.b)	de	la	Ley	7/1985,	de	
2	de	abril,	de	Bases	del	Régimen	Local,	y	según	el	
procedimiento	previsto	en	el	artículo	49	del	mismo	
texto	legal

De	 conformidad	 con	 el	 acuerdo	 adoptado	 por	 el	
Consejo	Rector	del	Patronato	Provincial	de	Turismo	
en	su	reunión	de	fecha	8	de	marzo	de	2016.

SE	ACUERDA

Primero.	 Aprobar	 la	 modificación	 del	 nombre	 del	
Patronato	 Provincial	 de	 Turismo	 “València	 Terra	 i	
Mar”,	que	pasará	a	denominarse	“Patronat	Provincial	
de	Turisme	de	València”.

Segundo.	Modificar	 el	 tenor	 literal	 de	 los	 artículos	
1	párrafo	primero,	13.1	y	16,	y	suprimir	el	apartado	
j)	 del	 artículo	 18,	 de	 los	 Estatutos	 del	 Patronato	
Provincial	 de	 Turismo,	 en	 adelante,	 “Patronat	
Provincial	de	Turisme	de	València”,	de	la	Diputación	
de	 Valencia,	 que	 quedarán	 redactados	 tal	 y	 como	
figuran	en	el	anexo.	

8. Modificació dels Estatuts del Patronat 
Provincial de Turisme

«Donat	compte	de	l’expedient			per	a		la	modificació	
del	Patronat	Provincial	 de	Turisme,	depenent	de	 la	
Diputació	de	València.

Atès	que	en	l’exercici	de	la	potestat	d’autoorganització	
de	la	Diputació	de	València,	es	considera	procedent	
la	 modificació	 del	 nom	 del	 Patronat	 Provincial	 de	
Turisme	“València,	Terra	i	Mar”,	i	de	la	redacció	de	
tres	articles	dels	Estatuts,	amb	la	finalitat	de	dotar	de	
major	agilitat	en	la	gestió	al	Patronat	per	a	adaptar-lo	
al	nou	impuls	que	es	pretén	donar	al	mateix.

Atès	que	de	conformitat	amb	l’informe	de	Secretaria,	
els	 articles	 objecte	 de	 modificació	 s’ajusten	 a	 la	
legalitat,	 sent	 competència	 del	Ple	 de	 la	Diputació,	
a	proposta	del	Consell	rector	del	Patronat	(article	18	
e)	 dels	Estatuts),	 l’aprovació	 de	 la	modificació	 dels	
Estatuts	 del	 Patronat	 de	 Turisme,	 de	 conformitat	
amb	el	que	disposa	l’article	33.2.b)	de	la	Llei	7/1985,	
de	2	d’abril,	de	Bases	del	Règim	Local,	i	segons	el	
procediment	 previst	 en	 l’article	 49	 del	 mateix	 text	
legal.

De	 conformitat	 amb	 l’acord	 adoptat	 pel	 Consell	
rector	del	Patronat	Provincial	de	Turisme	en	la	seua	
reunió	de	data	8	de	març	del	2016.

S’ACORDA

Primer.	Aprovar	la	modificació	del	nom	del	Patronat	
Provincial	de	Turisme	“València	Terra	 i	Mar”,	que	
passarà	 a	 denominar-se	 “Patronat	 Provincial	 de	
Turisme	de	València”.

Segon.	 Modificar	 el	 tenor	 literal	 dels	 articles	 1	
paràgraf	primer,	13.1	 i	16,	 i	suprimir	 l’apartat	 j)	de	
l’article	18,	dels	Estatuts	del	Patronat	Provincial	de	
Turisme,	 d’ara	 en	 avant,	 “Patronat	 Provincial	 de	
Turisme	de	València”,	de	 la	Diputació	de	València,	
que	quedaran	redactats	tal	com	figuren	en	l’annex.	
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Los	 demás	 artículos	 no	 afectados	 por	 el	 presente	
acuerdo	mantienen	su	redacción	original.

Tercero.	 Exponer	 al	 público,	 a	 los	 efectos	 de	
información	 pública	 y	 audiencia	 a	 los	 interesados,	
mediante	 la	 inserción	 del	 correspondiente	 anuncio	
en	el	“Boletín	Oficial”	de	la	Provincia	y	durante	el	
plazo	 de	 30	 días	 naturales,	 las	 modificaciones	 de	
los	 citados	 artículos,	 a	 los	 efectos	 de	 presentación	
de	 reclamaciones	 y	 sugerencias	 únicamente	 sobre	
los	 artículos	 modificados,	 que	 serán	 resueltos	 por	
la	 Corporación,	 considerándose	 definitivamente	
aprobados	en	el	caso	de	no	presentarse	ninguna.»

ANEXO

Artículo	1.	
El	 organismo	 autónomo	 provincial	 “Patronat	
Provincial	 de	 Turisme	 de	 València”,	 es	 un	 ente	
instrumental	 de	 la	 Diputación	 Provincial	 de	
Valencia,	constituido	en	ejercicio	de	su	potestad	de	
autoorganización,	en	 régimen	de	descentralización,	
con	 personalidad	 jurídica	 propia	 y	 cuyo	 objeto	 es:	
…/…

Artículo	13.	 	Composición.
1.	 El	 Consejo	 Rector	 estará	 integrado	 por	 los	
siguientes	miembros.
-	El	Presidente
-	El	Vicepresidente	y,
-	 Diez	 Diputados	 Provinciales	 en	 proporción	 a	 la	
representación	de	cada	grupo	político	en	el	Pleno	de	
la	Diputación	y	designados	por	el	Presidente	de	ésta	
a	propuesta	de	cada	portavoz.
En	el	mismo	acto	se	nombrarán	los	correspondientes	
suplentes.
-	 Cuatro	 representantes	 del	 sector	 empresarial	
turístico,	de	entre	 los	que	propongan	la	Cámara	de	
Comercio	de	Valencia,	la	Federación	Empresarial	de	
Hostelería	Valencia	y	Provincia,	la	Unión	Hotelera	de	
la	provincia	de	Valencia	y	la	Asociación	Provincial	de	
Cámpings	de	Valencia.	Nombrados	por	el	Presidente	
del	Patronato.		

Els	 altres	 articles	 no	 afectats	 pel	 present	 acord	
mantenen	la	seua	redacció	original.

Tercer.	 Exposar	 al	 públic,	 a	 l’efecte	 d’informació	
pública	 i	 audiència	 als	 interessats,	 per	 mitjà	 de	 la	
inserció	 del	 corresponent	 anunci	 en	 el	 “Butlletí	
Oficial”	 de	 la	 província	 i	 durant	 el	 termini	 de	 30	
dies	 naturals,	 les	 modificacions	 dels	 esmentats	
articles,	 a	 l’efecte	de	presentació	de	 reclamacions	 i	
suggeriments	únicament	sobre	els	articles	modificats,	
que	 seran	 resolts	 per	 la	 corporació,	 considerant-se	
definitivament	aprovats	en	el	cas	de	no	presentar-se	
cap.»

ANNEX

Article	1.
L’organisme	autònom	provincial	“Patronat	Provincial	
de	Turisme	de	València”,	és	un	ens	instrumental	de	
la	 Diputació	 Provincial	 de	 València,	 constituït	 en	
exercici	 de	 la	 seua	 potestat	 d’autoorganització,	 en	
règim	de	descentralització,	amb	personalitat	jurídica	
pròpia	i	l’objecte	del	qual	és:	…/…

Article	13.	Composició.
1.	 El	 Consell	 Rector	 estarà	 integrat	 pels	 següents	
membres.
-	El	President
-	El	Vicepresident	i,
-	 Deu	 Diputats	 Provincials	 en	 proporció	 a	 la	
representació	 de	 cada	 grup	 polític	 en	 el	 Ple	 de	 la	
Diputació	i	designats	pel	President	d'esta	a	proposta	
de	cada	portaveu.
En	 el	 mateix	 acte	 s'anomenaran	 els	 corresponents	
suplents.
-	Quatre	representants	del	sector	empresarial	turístic,	
d’entre	 els	 que	 proposen	 la	Cambra	 de	Comerç	 de	
València,	 la	 Federació	 Empresarial	 d’Hostaleria	
València	i	Província,	la	Unió	Hotelera	de	la	província	
de	València	i	l’Associació	Provincial	de	Càmpings	de	
València.	Anomenats	pel	President	del	Patronat.

12

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22

Pagina 12 de 66

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 g

en
er

ad
a 

po
r 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
P

or
ta

fir
m

as
.

M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ón
 p

ue
de

 c
om

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//w
w

w
.s

ed
e.

di
va

l.e
s/

op
en

cm
s/

op
en

cm
s/

po
rt

al
/in

de
x.

js
p?

op
ci

on
=

ve
rif

ic
a



Documento Identificadores

ACTA PLENO 15-MARZO-2016

Código de verificación Otros datos

1FBC46DC-C552821E-15F33DE1-B348F8B

2.	A	 las	 sesiones	 del	Consejo	 asistirán	 el	Gerente,	
el	 Secretario	 General	 y	 el	 Interventor	 de	 Fondos	
de	la	Corporación	o	personas	en	que	deleguen,	que	
actuarán	 en	 el	 ejercicio	 de	 sus	 funciones,	 con	 voz	
pero	sin	voto.

Artículo	16.	 	Del	Presidente.
Al	 Presidente	 del	 Patronato	 le	 corresponden	 las	
siguientes	atribuciones:
a)	Asumir	la	representación	del	organismo	autónomo.
b)	 Formar	 el	 orden	 del	 día,	 convocar,	 presidir,	
suspender	 y	 levantar	 las	 reuniones	 de	 los	 órganos	
colegiados	del	organismo,	dirigir	 las	deliberaciones	
y	dirimir	los	empates	de	las	votaciones	con	el	voto	
de	calidad.
c)	 La	 dirección	 superior	 y	 la	 inspección	 de	 los	
servicios,	 y	 la	 aprobación	 de	 las	 disposiciones	
necesarias	para	el	mejor	cumplimiento	de	la	ejecución	
de	los	acuerdos	del	Consejo	Rector.
d)	 Aprobar	 la	 contratación	 de	 toda	 clase	 de	
obras,	 servicios	 y	 suministros,	 adquisiciones	 y	
enajenaciones	 -salvo	 de	 bienes	 inmuebles-,	 cuando	
su	importe	no	supere	el	10	por	100	de	los	recursos	
ordinarios	del	presupuesto	ni,	en	cualquier	caso,	los	
seis	millones	de	euros	y,	en	general,	aprobar	gastos	
dentro	de	los	límites	legales	y	de	los	previstos	en	las	
Bases	de	Ejecución	del	Presupuesto.
e)	Aprobar	las	Bases	Generales	para	la	concesión	de	
subvenciones.
f)	Aprobar	los	convenios	que	se	suscriban	así	como	
disponer	el	gasto	derivado	de	dicha	suscripción.
g)	Ordenar	los	pagos.
h)	 Ejercer	 la	 dirección	 superior	 del	 personal,	
nombrarlo	 y	 sancionarlo	 de	 conformidad	 con	 la	
legalidad	vigente.
i)	Proponer,	al	Consejo	Rector,	el	nombramiento	del	
Gerente.
Las	 demás	 que	 la	 legislación	 de	 Régimen	 Local	
confiera	 al	 Presidente	 de	 la	Diputación	 Provincial,	
circunscritas	al	ámbito	de	actuación	del	Patronato.

2.	 A	 les	 sessions	 del	 Consell	 assistiran	 el	 Gerent,	
el	 secretari	 general	 i	 l'Interventor	 de	 Fons	 de	 la	
Corporació	o	persones	en	què	deleguen,	que	actuaran	
en	 l'exercici	 de	 les	 seues	 funcions,	 amb	 veu	 però	
sense	vot.

Article	16.	Del	President.
Al	President	del	Patronat	li	corresponen	les	atribucions	
següents:
a)	Assumir		la		representació		de		l’organisme		utònom.
b)	 Formar	 	 l’orde	 	 del	 	 dia,	 convocar,	 	 presidir,		
suspendre	 	 i	 	 alçar	 	 les	 	 reunions	 	 dels	 	 òrgans		
col·legiats	 de	 l’organisme,	 dirigir	 les	 deliberacions	
i	dirimir	els	empats	de	les	votacions	amb	el	vot	de	
qualitat.
c)	La	direcció	 superior	 i	 la	 inspecció	dels	 servicis,	
i	 l’aprovació	 de	 les	 disposicions	 necessàries	 per	 al	
millor	 compliment	 de	 l’execució	 dels	 acords	 del	
Consell	Rector.
d)	 Aprovar	 la	 contractació	 de	 qualsevol	 classe	
d’obres,	 servicis	 i	 subministraments,	 adquisicions	
i	 alienacions	 -excepte	 de	 béns	 immobles-,	 quan	
el	 seu	 import	no	 supere	el	10	por100	dels	 recursos	
ordinaris	del	Pressupost	ni,	en	tot	cas,	els	sis	milions	
d’euros	i,	en	general,	aprovar	gastos	dins	dels		límits	
legals	 i	dels	 	previstos	en	 les	Bases	d’Execució	del	
Pressupost.
e)	Aprovar	les	Bases	Generals	per	a	la	concessió	de	
subvencions.
f)	Aprovar	els	convenis	que	se	subscriguen	així	com	
disposar	el	gasto	derivat	de	la	dita	subscripció.
g)	Ordenar	els	pagaments.
h)	 Exercir	 la	 direcció	 superior	 del	 personal,	
anomenar-lo	 i	 sancionar-ho	 de	 conformitat	 amb	 la	
legalitat	vigent.
i)	 Proposar,	 al	 Consell	 Rector,	 el	 nomenament	 del	
Gerent.
Les	altres	que	la	legislació	de	Règim	Local	conferisca	
al	President	de	la	Diputació	Provincial,	circumscrites	
a	l’àmbit	d’actuació	del	Patronat.
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Artículo	18.		 Del	Consejo	Rector.	

Corresponde	 al	 Consejo	 Rector	 desempeñar	 las	
siguientes	atribuciones:	
a)	Aprobar	el	plan	anual	de	actividades,	el	proyecto	
de	 promoción	 turística,	 y	 el	 plan	 de	 actuación	 del	
Patronato.
b)	Nombrar	al	Gerente,	a	propuesta	de	la	Presidencia.
c)	Aprobar	 la	memoria	de	actividades	y	de	gestión	
anual.
d)	 Aprobar	 el	 anteproyecto	 de	 presupuesto	 y	 sus	
modificaciones,	 liquidación	 y	 proyecto	 de	 cuentas	
generales	anuales,	para	su	remisión	a	la	Diputación	
Provincial	a	efectos	de	su	aprobación.
e)	Proponer	a	la	Diputación	Provincial	la	modificación	
de	los	Estatutos.
f)	 Las	 contrataciones	 y	 concesiones	 de	 todo	 tipo,	
cuando	 su	 importe	 supere	 el	 10%	 de	 los	 recursos	
ordinarios	 del	 Presupuesto	 y,	 en	 todo	 caso,	 los	
seis	 millones	 de	 euros,	 así	 como	 los	 contratos	 y	
concesiones	 plurianuales	 cuando	 su	 duración	 sea	
superior	a	cuatro	años	en	todo	caso,	y	los	plurianuales	
de	duración	 inferior	cuando	su	 importe	acumulado	
supere	el	porcentaje	indicado,	referido	a	los	recursos	
ordinarios	del	Presupuesto	del	primer	ejercicio,	y	en	
todo	 caso,	 cuando	 sea	 superior	 a	 la	 cuantía	 arriba	
indicada.
g)	 Será	 necesaria	 la	 autorización	 de	 la	 Junta	 de	
Gobierno	 Provincial	 	 para	 concertar	 contratos	 de	
cuantía	superior	a	nueve	millones	de	euros.
h)	Adquirir,	disponer	y	enajenar	bienes	muebles.
i)	 Informar,	 antes	 de	 su	 remisión	 a	 la	 Diputación	
Provincial,	 la	 plantilla	 de	 personal,	 la	 relación	
de	 puestos	 de	 trabajo	 y,	 en	 su	 caso,	 los	 pactos	 de	
condiciones	laborales	y	convenios	colectivos.
j)	Proponer,	a	la	Diputación	Provincial,	la	aprobación	
de	operaciones	de	crédito	a	corto	y	a	largo	plazo,	así	
como	operaciones	financieras.

SRA.	PÉREZ	GARIJO:	Esquerra	Unida	se	abstiene

Article	18.	Del	Consell	Rector.	

Correspon	al	Consell	Rector	exercir	 les	atribucions	
següents:	
a)	Aprovar			el			pla		anual		d’activitats,		el			projecte		
de	 promoció	 	 turística,	 	 i	 	 el	 	 pla	 	 d’actuació	 	 del		
Patronat.
b)	Anomenar	el	Gerent,	a	proposta	de	la	Presidència.
c)	Aprovar	 	 la	 	memòria	 	d’activitats	 	 i	 	de	 	gestió	
anual.
d)	Aprovar	l’avantprojecte	de	pressupost	i	les	seues	
modificacions,	 liquidació	 i	 projecte	 de	 comptes	
generals	anuals,	per	a	la	seua	remissió	a	la	Diputació	
Provincial	als	efectes	de	la	seua	aprovació.
e)	Proposar	a	la	Diputació	Provincial	la	modificació	
dels	Estatuts.
f)	Les		contractacions		i		concessions		de		qualsevol		
tipus,	 	quan	 	el	 seu	 	 import	 	 supere	 	el	 	10%		dels	
recursos			ordinaris		del		Pressupost	i,		en		tot		cas,	
els	 sis	milions	 d’euros,	 	 així	 com	 els	 contractes	 	 i	
concessions	 plurianuals	 	 quan	 la	 seua	 duració	 siga	
superior	a	quatre	anys	en	 tot	cas,	 i	els	 	plurianuals	
de	duració	inferior		quan	el		seu		import			acumulat	
supere	el	percentatge		indicat,		referit		als		recursos	
ordinaris	 	del	 	Pressupost	 	 	del	 	 	primer	exercici,	 i	
en	 tot	 cas,	 quan	 siga	 superior	 a	 la	 quantia	 	 abans	
indicada.
g)	Serà	necessària	l’autorització	de	la	Junta	de	Govern	
Provincial	 	per	 a	 concertar	 contractes	 de	 quantia	
superior	a	nou	milions	d’euros.
h)	Adquirir,	disposar	i	alienar	béns	mobles.
i)	Informar,	abans	de	la	seua	remissió	a	la	Diputació	
Provincial,	la	plantilla	de	personal,	la	relació	de	llocs	
de	 treball	 i,	 si	 és	 el	 cas,	 els	 pactes	 de	 condicions	
laborals	i	convenis	col·lectius.
j)	 Proposar,	 a	 la	 Diputació	 Provincial,	 l’aprovació	
d’operacions	de	 crèdit	 a	 curt	 i	 a	 llarg	 termini,	 així	
com	operacions	financeres.

SRA.	PÉREZ	GARIJO:	Esquerra	Unida	s’absté
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SR.	 JARAMILLO:	 València	 en	 Comú	 se	 abstiene	
también

SRA.	PERIS:	Tal	y	como	explicamos	en	el	Consejo	
Rector	del	Patronato,	nuestro	voto	va	a	ser	en	contra.	
Se	 pretende	 que	 funciones	 que	 eran	 del	 Consejo	
Rector	pasen	a	Presidencia.	Se	justifica	en	términos	
de	agilidad.	Un	Consejo	también	puede	ser	muy	ágil,	
pero	en	aras	de	la	transparencia,	en	aras	a	no	quitar	
competencias	 que	 siempre	 han	 estado	 dentro	 del	
Consejo,	un	ámbito	donde	todos	están	representados,	
ámbito	empresarial	y	político,	entendemos	que	dicha	
modificación	no	es	procedente	y	por	lo	tanto	nuestro	
voto	será	en	contra.

SR.	 BERASALUCE:	 El	 Grupo	 Popular	 también	
va	 a	 votar	 en	 contra.	 Estamos	 de	 acuerdo	 en	 que	
en	 la	modificación	de	 los	Estatutos	 se	 incluya	 a	 la	
Asociación	 Provincial	 de	 Campings	 de	 Valencia	
dentro	del	Consejo	Rector.	No	estamos	de	acuerdo	
con	la	nueva	denominación,	que	va	a	ser	“Patronat	
Provincial	de	Turisme	de	València”,	 en	valenciano.	
No	 se	 respeta	 el	 lenguaje	 de	 mucha	 gente	 de	 la	
Provincia	 de	 Valencia	 que	 hablamos	 castellano	
y	 no	 entendemos	 por	 qué	 no	 se	 puede	 utilizar	 el	
bilingüismo	 en	 la	 denominación	 del	 Patronato.	 Al	
igual	que	la	compañera	de	Ciudadanos,	no	estamos	
de	 acuerdo,	 en	 aras	 a	 la	 transparencia,	 en	 que	
Presidencia	 directamente	 apruebe	 los	 convenios,	
entendemos	que	es	una	función	del	consejo	Rector	y	
que	tendría	que	seguir	siendo	así,	como	estaba	en	los	
Estatutos	de	origen.	

SRA.	 MONCHO:	 El	 nombre	 del	 Patronato	 del	
valenciano	 al	 castellano	 varia	 en	 algunas	 vocales	
sólo.	 No	 creo	 que	 ningún	 castellano	 parlante	 no	
entienda	 el	 nombre	del	Patronato	y	no	 entiendo	 su	
empeño	en	cambiarlo	al	castellano.	La	inclusión	de	la	
Asociación	de	Campings	la	ven	bien	y	les	agradezco	
que	lo	puntualicen.

SR.	JARAMILLO:	València	en	Comú	s’absté	també

	

SRA.	PERIS:	Tal	com	expliquem	en	el	Consell	Rector	
del	Patronat,	el	nostre	vot	serà	en	contra.	Es	pretén	
que	 funcions	que	eren	del	Consell	Rector	passen	a	
Presidència.	 Es	 justifica	 en	 termes	 d’agilitat.	 Un	
Consell	també	pot	ser	molt	àgil,	però	per	a	aconseguir	
la	transparència,	a	fi	de	no	llevar	competències	que	
sempre	 han	 estat	 dins	 del	 Consell,	 un	 àmbit	 on	
tots	 estan	 representats,	 àmbit	 empresarial	 i	 polític,	
entenem	que	la	dita	modificació	no	és	procedent	i	per	
tant	el	nostre	vot	serà	en	contra.
	

SR.	BERASALUCE:		El		Grup		Popular		també	votarà	
en	 contra.	 Estem	 d’acord	 que	 en	 	 la	 	 modificació	
dels	 	Estatuts	 	 s’incloga	 	 l’Associació	Provincial	de	
Càmpings	de		València		dins		del	Consell	Rector.	No	
estem		d’acord	amb		la	nova	denominació,	que	serà		
«Patronat	 	 	 Provincial	 	 	 de	 Turisme	 de	València»,	
en	 valencià.	No	 es	 respecta	 el	 llenguatge	 de	molta	
gent	 de	 la	 província	 	 de	 	 València	 que	 parlem	
castellà	i	no	entenem	per	què	no	es	pot		utilitzar	el	
bilingüisme	 en	 la	 denominació	 del	 Patronat.	 Igual	
que	la	companya	de	Ciutadans,	no	estem	d’acord,	a	
fi	de	la	transparència,		que		Presidència	directament	
aprove	els		convenis;		entenem	que	és	una	funció	del	
Consell	Rector	i		que	hauria	de	continuar	sent	així,	
com	estava	en	els	Estatuts	d’origen.	

	
	
SRA.	MONCHO:	El	nom	del	Patronat	del	valencià	
al	 castellà	 difereix	 en	 algunes	 vocals	 només.	 No	
crec	que	cap	castellà	parlant	no	entenga	el	nom	del	
Patronat	 i	 no	 entenc	 el	 seu	 interés	 a	 canviar-lo	 al	
castellà.	La	inclusió	de	l’Associació	de	Càmpings	la	
veuen	bé	i	els	agraïsc	que	ho	puntualitzen.
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Lo	que	era	ilegal	es	lo	que	había	antes.	Se	decía	que	
el	Consejo	Rector	 aprobaba	 las	 subvenciones	 a	 las	
diferentes	 asociaciones	 o	Municipios	 y	 lo	 hacía	 el	
Presidente	o,	en	su	caso,	el	Diputado	Delegado.	Lo	
que	 hemos	 hecho	 ahora	 es	 legalizar	 esa	 situación,	
dándole	al	Presidente,	o	a	quién	él	delegue,	el	poder	
de	firmar	esos	convenios,	porque	así	ha	funcionado	
esta	 Diputación	 desde	 siempre.	 Cuando	 nosotros	
legalizamos	la	situación,	Vds.	se	niegan.	

SECRETARIO:	 La	 modificación	 del	 nombre	 del	
Patronato	deberá	reflejarse	también	en	el	artículo	1	
de	los	Estatutos	modificados.	

Se	 aprueba	 el	 punto	 núm.	 8	 por	 15	 votos	 a	 favor,	
correspondientes	a	los	Diputados	del	Grupo	Socialista	
y	 del	 Grupo	 Coalició-Compromís;	 13	 en	 contra,	
de	 los	 Diputados	 del	 Grupo	 Popular	 y	 del	 Grupo	
Ciudadanos;	y	2	abstenciones,	de	los	Diputados	del	
Grupo	Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà	y	del	Grupo	
València	en	Comú.

COMISIÓN DE HACIENDA, ESPECIAL  DE 
CUENTAS E INFRAESTRUCTURAS

A) Hacienda

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	9,	que	dice:

9. Dar cuenta de la liquidación del Presupuesto 
General de la Diputación de Valencia del ejercicio 
2015

«En	cumplimiento	de	lo	previsto	en	el	art.	193.4	del	
Real	Decreto	Legislativo	2/2004,	de	5	de	marzo,	por	
el	 que	 se	 aprueba	 el	 texto	 refundido	 de	 la	 Ley	 de	
Haciendas	Locales	y	90.2	del	Real	Decreto	500/1990,	
de	 20	 de	 abril,	 se	 da	 cuenta	 de	 la	 liquidación	 del	
Presupuesto	General	 de	 la	Diputación	 del	 ejercicio	
2015,	conformada	por	el	Presupuesto	de	la	misma	y	

El	que	era	il·legal	és	el	que	hi	havia	abans.	Es	deia	
que	 el	 Consell	 Rector	 aprovava	 les	 subvencions	 a	
les	 diferents	 associacions	 o	 municipis	 i	 ho	 feia	 el	
president	 o,	 si	 és	 el	 cas,	 el	 diputat	 delegat.	 El	 que	
hem	fet	ara	és	 legalitzar	aquesta	 situació,	donant-li	
al	president,	o	a	qui	ell	delegue,	el	poder	de	firmar	
aquests	 convenis,	 perquè	 així	 ha	 funcionat	 aquesta	
Diputació	des	de	sempre.	Quan	nosaltres	legalitzem	
la	situació,	vostés	es	neguen.	
		
SECRETARI:	La	modificació	del	nom	del	Patronat	
haurà	de	reflectir-se	també	en	l’article	1	dels	Estatuts	
modificats.	

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 8	 per	 15	 vots	 a	 favor,	
corresponents	 als	 Diputats	 del	 Grup	 Socialista	 i	
del	 Grup	 Coalició-Compromís;	 13	 en	 contra,	 dels	
Diputats	del	Grup	Popular	i	del	Grup	Ciudadanos;	i	2	
abstencions,	dels	Diputats	del	Grup	Esquerra	Unida:	
Acord	Ciutadà	i	del	Grup	València	en	Comú.	

COMISSIÓ D’HISENDA, ESPECIAL DE   
COMPTES I INFRAESTRUCTURES 

A) Hisenda 

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	9,	que	diu:		

9. Donar compte de la liquidació del Pressupost 
General de la Diputació de València de l’exercici 
2015

«En	compliment	del	que	preveu	l’art.	193.4	del	Reial	
Decret	 Legislatiu	 2/2004,	 de	 5	 de	 març,	 pel	 qual	
s’aprova	el	 text	 refós	de	 la	Llei	d’Hisendes	 locals	 i	
90.2	 del	 Reial	 Decret	 500/1990,	 de	 20	 d’abril,	 es	
dóna	compte	de	la	liquidació	del	Pressupost	General	
de	 la	Diputació	 de	 l’exercici	 2014,	 conformada	 pel	
Pressupost	de	la	mateixa	i	el	de	l’Organisme	Autònom	
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la	del	Organismo	Autónomo	Patronato	de	Turismo,	
realizada	 de	 conformidad	 con	 los	 arts.	 191	 y	 192	
del	mismo	texto	legal	y	aprobada	por	Decretos	de	la	
Presidencia,	así	como	de	los	informes	de	Intervención	
sobre	 la	 misma	 y	 el	 emitido	 sobre	 la	 evaluación	
del	 cumplimiento	 de	 la	 estabilidad	 presupuestaria,	
conforme	a	lo	preceptuado	el	art.	16	del	Real	Decreto	
1463/2007,	de	2	de	noviembre,	por	el	que	se	aprueba	
el	Reglamento	de	desarrollo	de	la	Ley	de	Estabilidad	
Presupuestaria.»

SR.	 BARBER:	 Se	 da	 cuenta	 en	 este	 Pleno	 de	 la	
liquidación	 del	 Presupuesto	 del	 año	 2015.	 Desde	
el	 Grupo	 Popular	 nos	 gustaría	 hacer	 una	 serie	
de	 valoraciones.	 En	 primer	 lugar,	 como	 saben,	 la	
liquidación	del	Presupuesto	determina	la	medida	en	
la	que	se	han	ejecutado	los	gastos	y	los	ingresos	de	
un	Presupuesto	inicial	de	algo	más	de	455	millones	
de	euros.	

En	segundo	lugar,	señalar	que	se	arroja	un	resultado	
presupuestario	 con	 saldo	 positivo	 de	 más	 de	 18	
millones,	 en	 concreto	 18.374.057,10,	 un	 indicador	
significativo,	 como	 es	 definido	 por	 el	 informe	 de	
Intervención	 y	 que	 pone	 de	 manifiesto	 que	 los	
derechos	liquidados	no	sólo	han	permitido	financiar	
las	 obligaciones	 reconocidas,	 sino	 que	 todavía	 se	
da	ese	saldo	positivo	de	algo	más	de	18	millones	de	
euros.	

En	tercer	lugar,	también	nos	gustaría	valorar	que	de	
la	presente	liquidación	se	desprende	un	remanente	de	
tesorería,	como	bien	pone	en	 los	 informes,	de	más	
de	223	millones	de	euros,	lo	que	demuestra	el	buen	
estado	económico	de	esta	Diputación	y	lo	saneadas	
que	están	sus	cuentas	y	prueba	de	lo	que	estoy	diciendo	
es,	también,	el	ahorro	neto	positivo	de	algo	más	de	un	
30%	y	tan	solo	un	47’75%	de	endeudamiento.

De	 esta	 liquidación	 se	 desprenden	 unos	 datos	
objetivos	 sobre	 la	 buena	 salud	 y	 la	 viabilidad	
económica	 de	 esta	 Diputación,	 una	 Diputación	
eficiente	y	efectiva	en	la	recaudación	de	derechos	y	

Patronat	de	Turisme,	realitzada	de	conformitat	amb	
els	 arts.	 191	 i	 192	del	mateix	 text	 legal	 i	 aprovada	
per	 Decrets	 de	 la	 Presidència,	 així	 com	 dels	
informes	 d’Intervenció	 sobre	 la	 mateixa	 i	 l’emés	
sobre	 l’avaluació	 del	 compliment	 de	 l’estabilitat	
pressupostària,	 conforme	 al	 que	preceptua	 l’art.	 16	
del	Reial	Decret	1463/2007,	de	2	de	novembre,	pel	
qual	 s’aprova	 el	 Reglament	 de	 desplegament	 de	 la	
Llei	d’estabilitat	Pressupostària.»

SR.	BARBER:	Es	dóna	compte	en	aquest	Ple	de	la	
Liquidació	del	Pressupost	de	l’any	2015.	Des	del	Grup	
Popular	ens	agradaria	fer	una	sèrie	de	valoracions.	En	
primer	lloc,	com	saben,	la	Liquidació	del	Pressupost	
determina	 la	 mesura	 en	 què	 s’han	 executat	 les	
despeses	i	els	ingressos	d’un	Pressupost	inicial	d’un	
poc	més	de	455	milions	d’euros.	

	
En	segon	lloc,	assenyalar	que	es	presenta	un	resultat	
pressupostari	amb	saldo	positiu	de	més	de	18	milions,	
en	 concret	 18.374.057,10,	 un	 indicador	 significatiu,	
com	 és	 definit	 per	 l’informe	 d’Intervenció	 i	 que	
posa	de	manifest	que	els	drets	liquidats	no	sols	han	
permés	 finançar	 les	 obligacions	 reconegudes,	 sinó	
que	encara	es	dóna	aquest	saldo	positiu	d’un	poc	més	
de	18	milions	d’euros.	

	
En	 tercer	 lloc,	 també	 ens	 agradaria	 valorar	 que	de	
la	 present	 liquidació	 es	 desprén	 un	 romanent	 de	
tresoreria,	com	bé	posa	en	els	informes,	de	més	de	
223	milions	 d’euros,	 la	 qual	 cosa	 demostra	 el	 bon	
estat	 econòmic	d’aquesta	Diputació	 i	 com	estan	de	
sanejats	els	seus	comptes,	i	prova	del	que	estic	dient	
és,	també,	l’estalvi	net	positiu	d’un	poc	més	d’un	30%	
i	tan	sols	un	47,75%	d’endeutament.
	
D’aquesta	 liquidació	 es	 desprenen	 unes	 dades	
objectives	sobre	la	bona	salut	i	la	viabilitat	econòmica	
d’aquesta	Diputació,	una	Diputació	eficient	i	efectiva	
en	 la	 recaptació	 de	 drets	 i	 racional	 i	 sostenible	 en	
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racional	y	sostenible	en	la	ejecución	del	gasto.	Esto	
es	fruto	del	ejercicio	responsable,	por	qué	no	decirlo,	
de	los	últimos	gobiernos	del	Partido	Popular	al	frente	
de	esta	institución,	que	son	los	responsables	de	que	
hoy	en	día	y	 tras	haber	pasado	 los	peores	 años	de	
la	 crisis,	nos	encontremos	con	una	Administración	
totalmente	saneada	económicamente	y	por	supuesto,	
viable.

En	resumidas	cuentas,	a	lo	largo	de	estos	años	hemos	
sido	efectivos	y	 eficaces	 en	el	 cobro	y	diligentes	y	
racionales	en	el	gasto,	destinándolo	a	las	personas.	Y	
con	todo	ello,	hemos	conseguido	ahorrar	dinero.	Esta	
circunstancia	justifica	hoy	más	que	nunca,	la	propia	
existencia	de	esta	Diputación,	en	unos	momentos	en	
los	que	se	está	poniendo	en	tela	de	juicio	la	existencia	
de	la	misma.

No	 renunciamos	 a	 la	 parte	 que	 le	 corresponde	 a	
nuestro	partido	en	la	consecución	de	estos	resultados.	
Resultados	que	se	consiguen	durante	la	ejecución	de	
varios	 ejercicios	 presupuestarios.	 Desde	 el	 Grupo	
Popular	 animamos	 al	 actual	 gobierno	 a	 seguir	
esta	 línea	ya	 iniciada	y	deseamos	que	en	próximas	
liquidaciones	 de	 Presupuestos	 venideros,	 podamos	
estar	hablando	de	la	misma	manera	y	de	unas	cuentas	
totalmente	saneadas.	

SR.	GASPAR:	He	creído	conveniente	no	repetir	las	
cifras	de	la	liquidación,	porque	entiendo	que	los	Sres.	
Diputados	ya	las	han	visto.	La	política	del	día	a	día,	
la	 política	 de	 en	 qué	 se	 gasta	 el	 dinero,	 es	 lo	más	
importante.	La	 liquidación	es	una	 foto	fija	 a	31	de	
diciembre	de	cada	año,	en	la	que	entran	algunas	cosas	
y	algunas	no	entran.	Como	el	ejercicio	presupuestario	
termina	el	31	de	diciembre,	pues	hay	cosas	que	hay	
que	pasarlas	al	año	siguiente.	Pero	lo	importante	en	
la	Diputación	es	cómo	se	gasta	ese	dinero,	en	qué	se	
gasta	y	de	qué	manera.	Como	Diputado	de	Hacienda	
le	agradezco	sus	palabras,		y	lo	que	me	corresponde	
es	facilitar	a	los	Sres.	y	Sras.	Diputados	y	Diputadas	
los	recursos	para	que	puedan	desarrollar	sus	políticas,	
que	es	lo	importante.

l’execució	 de	 la	 despesa.	Açò	 és	 fruit	 de	 l’exercici	
responsable,	per	què	no	dir-ho,	dels	últims	governs	del	
Partit	Popular	al	capdavant	d’aquesta	institució,	que	
són	els	responsables	que	hui	en	dia,	i	després	d’haver	
passat	els	pitjors	anys	de	la	crisi,	ens	trobem	amb	una	
Administració	totalment	sanejada	econòmicament	i,	
per	descomptat,	viable.

Comptat	 i	 debatut,	 al	 llarg	 d’aquests	 anys	 hem	
sigut	efectius	 i	 eficaços	en	el	cobrament	 i	diligents	
i	racionals	en	la	despesa,	destinant-la	a	les	persones.	
I	 amb	 tot	 això,	 hem	 aconseguit	 estalviar	 diners.	
Aquesta	 circumstància	 justifica	 hui	 més	 que	 mai	
l’existència	 mateixa	 d’aquesta	 Diputació,	 en	 uns	
moments	en	què	s’està	qüestionant	la	seua	existència.

No	 renunciem	 a	 la	 part	 que	 li	 correspon	 al	 nostre	
partit	en	la	consecució	d’aquests	resultats.	Resultats	
que	 s’aconsegueixen	 durant	 l’execució	 de	 diversos	
exercicis	 pressupostaris.	 Des	 del	 Grup	 Popular	
animem	 l’actual	 govern	 a	 seguir	 aquesta	 línia	 ja	
iniciada	i	desitgem	que	en	pròximes	liquidacions	de	
pressupostos	 venidors	 puguem	 estar	 parlant	 de	 la	
mateixa	manera	i	d’uns	comptes	totalment	sanejats.	

	

SR.	GASPAR:	He	cregut	 convenient	 no	 repetir	 les	
xifres	de	la	liquidació,	perquè	entenc	que	els	senyors	
diputats	 ja	 les	han	vistes.	La	política	del	dia	a	dia,	
la	 política	 d’en	 què	 es	 gasten	 els	 diners,	 és	 el	més	
important.	 La	 liquidació	 és	 una	 foto	 fixa	 a	 31	 de	
desembre	de	cada	any,	en	la	qual	entren	algunes	coses	
i	 algunes	 no	 entren.	 Com	 l’exercici	 pressupostari	
acaba	 el	 31	 de	 desembre,	 llavors	 hi	 ha	 coses	 que	
cal	passar-les	a	l’any	següent.	Però	l’important	en	la	
Diputació	és	com	es	gasten	aquests	diners,	en	què	es	
gasten	i	de	quina	manera.	Com	a	diputat	d’Hisenda	
li	agraïsc	les	seues	paraules,		i	el	que	em	correspon	
és	 facilitar	 als	 senyors	 i	 a	 les	 senyores	 diputats	 i	
diputades	els	recursos	perquè	puguen	desenvolupar	
les	seues	polítiques,	que	és	l’important.
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SR.	RIUS:	Agradecer	la	intervención	del	responsable	
del	 Partido	 Popular	 en	 esta	 materia,	 pero	 como	
parte	del	equipo	de	gobierno	no	puedo	aceptar	dos	
premisas.	No	 le	puedo	aceptar	y	no	consentiremos	
la	 continuación	 de	 la	 gestión	 del	 PP.	 Nosotros	 no	
queremos	 tener	 que	 ver	 nuestra	 responsabilidad	
defendida	en	los	tribunales	de	justicia,	por	lo	que	no	
haremos	seguimiento	de	ese	tipo	de	responsabilidad.	
Por	 otro	 lado,	 justificar	 la	 continuidad	 de	 las	
Diputaciones,	viendo	lo	que	está	pasando,	pienso	que	
es	más	bien	lo	contrario.	

La	Corporación	queda	enterada	del	punto	núm.	9.

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	10,	que	dice:

10. Dar cuenta de la contabilidad de los 
grupos políticos de la Diputación de Valencia, 
correspondiente al ejercicio 2015

«La	 Ley	 Reguladora	 de	 las	 Bases	 del	 Régimen	
Local,	en	su	artículo	73.3,	dispone	que	el	Pleno	de	la	
Corporación,	 con	cargo	a	 los	Presupuestos	 anuales	
de	 la	 misma,	 podrá	 asignar	 a	 los	 grupos	 políticos	
una	dotación	económica,	dentro	de	los	 límites	que,	
en	 su	 caso,	 se	 establezcan	 con	 carácter	 general	 en	
las	 Leyes	 de	 Presupuestos	 Generales	 del	 Estado.	
Los	grupos	políticos	deberán	llevar	una	contabilidad	
específica	de	dicha	dotación	económica,	que	pondrán	
a	disposición	del	Pleno	de	 la	Corporación,	 siempre	
que	éste	lo	pida.

El	16	de	abril	de	2013,	 el	Pleno	de	 la	Corporación	
Provincial,	 por	 acuerdo	 adoptado	 por	 unanimidad	
de	 los	 Grupos	 Políticos	 de	 la	 Diputación,	 acordó	
desarrollar	políticas	activas	de	transparencia	y,	entre	
otras,	que	“En	el	primer	trimestre	de	cada	año,	 los	
Grupos	Políticos	provinciales	darán	cuenta	al	Pleno	
de	la	Diputación	de	la	contabilidad	específica	de	las	

	
	SR.	RIUS:	Agrair	la	intervenció	del	responsable	del	
Partit	Popular	en	aquesta	matèria,	però	com	a	part	
de	l’equip	de	govern	no	puc	acceptar	dues	premisses.	
No	li	les	puc	acceptar	i	no	consentirem	la	continuació	
de	la	gestió	del	PP.	Nosaltres	no	volem	haver	de	veure	
la	nostra	responsabilitat	defensada	en	els	tribunals	de	
justícia,	per	la	qual	cosa	no	farem	seguiment	d’aquest	
tipus	 de	 responsabilitat.	 D’altra	 banda,	 justificar	
la	continuïtat	de	 les	Diputacions,	veient	el	que	està	
passant,	pense	que	és	més	prompte	el	contrari.	

La	Corporació	queda	assabentada	del	punt	núm.	9.	

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	10,	que	diu:		

10. Donar compte de la comptabilitat dels grups 
polítics de la Diputació de València, corresponent 
a l’exercici 2015

«La	Llei	Reguladora	de	les	Bases	del	Règim	Local,	
en	l’article	73.3,	disposa	que	el	Ple	de	la	corporació,	a	
càrrec	dels	Pressupostos	anuals	d’esta,	podrà	assignar	
als	grups	polítics	una	dotació	econòmica,	dins	dels	
límits	que,	si	és	el	cas,	s’establisquen	amb	caràcter	
general	 en	 les	 Lleis	 de	 Pressupostos	 Generals	 de	
l’Estat.	 Els	 grups	 polítics	 hauran	 de	 portar	 una	
comptabilitat	 específica	 d’eixa	 dotació	 econòmica,	
que	 posaran	 a	 disposició	 del	 Ple	 de	 la	 corporació,	
sempre	que	este	ho	demane.

El	16	d’abril	del	2013,	el	Ple	de	la	corporació	provincial,	
per	acord	adoptat	per	unanimitat	dels	grups	polítics	
de	 la	 Diputació,	 va	 acordar	 desenrotllar	 polítiques		
actives		de	transparència	i,	entre	altres,	que	«En		el		
primer	trimestre	de		cada		any,		els	grups			polítics		
provincials	donaran	compte	al	Ple	de	la	Diputació	de		
la		comptabilitat		específica		de		les		dotacions		a		què		
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dotaciones	a	las	que	se	refiere	el	párrafo	segundo	del	
artículo	73.3	de	 la	Ley	7/85	de	Bases	del	Régimen	
Local,	correspondiente	al	ejercicio	del	año	anterior.

El	 Pleno	 de	 la	Diputación	 adoptará	 acuerdo,	 en	 su	
caso,	 de	 quedar	 enterado	 y	 el	 expediente	 quedará	
en	 la	 Intervención	 Provincial	 para	 su	 consulta	 por	
quien	 manifieste	 interés	 en	 el	 mismo.	 La	 primera	
dación	de	cuentas	al	Pleno	de	la	dotación	económica	
asignada	a	 los	grupos	políticos	provinciales	será	 la	
correspondiente	a	la	contabilidad	del	ejercicio	2013.”

Los	 Grupos	 Políticos	 provinciales	 han	 presentado,	
para	 su	 puesta	 a	 disposición	 del	 Pleno	 de	 la	
Corporación,	 la	 contabilidad	 especifica	 de	 las	
dotaciones	económicas	recibidas	correspondientes	al	
ejercicio	2015.

Con	 este	 acuerdo	 se	 da	 cumplimiento	 también,	
a	 lo	 señalado	 en	 el	 apartado	 2.1	 c)	 “Aspectos	
organizativos	 y	 competenciales”	 (página	 10),	 del	
Informe	de	fiscalización	sobre	el	control	interno	de	
la	Diputación	de	Valencia,	aprobado	por	el	Consell	
de	la	Sindicatura	de	Cuentas	el	17	de	julio	de	2013.

En	su	virtud	

SE	ACUERDA

Primero.	 El	 Pleno	 de	 la	 Diputación	 de	 Valencia	
queda	 enterado	 de	 la	 contabilidad	 específica	 de	
las	 dotaciones	de	 los	Grupos	políticos	provinciales	
detallados,	a	las	que	se	refiere	el	artículo	73.3	de	la	
Ley	 Reguladora	 de	 las	 Bases	 del	 Régimen	 Local,	
correspondientes	 al	 ejercicio	 2015.	 El	 expediente	
quedará	 en	 la	 Intervención	 Provincial	 para	 su	
consulta	por	quien	manifieste	interés	en	el	mismo.

Segundo	 Comunicar	 el	 presente	 acuerdo	 a	 la	
Sindicatura	de	Cuentas	de	la	Generalitat	Valenciana	
y	 publicarlo	 en	 el	 Portal	 de	 Transparencia	 de	 la	
Diputación	de	Valencia.»

La	Corporación	queda	enterada	del	punto	núm.	10.

es		referix		el		paràgraf		segon	de	l’article	73.3	de	la	
Llei	7/85	de	Bases	del	Règim	Local,		corresponent		a		
l’exercici		de		l’any		anterior.

El		Ple		de	la		Diputació		adoptarà	acord,	si	és	el	cas,	
de	 quedar	 	 assabentat	 	 i	 l’expedient	 quedarà	 en	 la		
Intervenció	Provincial	 	per	 	a	 	 la	seua	consulta	per		
qui	 	hi	 	manifeste	 	 interés.	La	 	primera	 	dació	 	de	
comptes	al	Ple		de		la		dotació		econòmica		assignada	
als	grups	polítics	provincials	serà	la	corresponent		a		
la		comptabilitat	de	l’exercici	2013.»

Els	grups	polítics	provincials	han	presentat,	per	a	la	
seua	posada	a	disposició	del	Ple	de	la	corporació,	la	
comptabilitat	especifica	de	les	dotacions	econòmiques	
rebudes	corresponents		a	l’exercici	2015.

Amb	 este	 acord	 es	 complix	 també	 allò	 que	 s’ha	
assenyalat	en	l’apartat	2.1	c)	“Aspectes	organitzatius	
i	 competencials”	 (pàgina	 10),	 de	 l’Informe	 de	
fiscalització	 sobre	 el	 control	 intern	de	 la	Diputació	
de	València,	aprovat	pel	Consell	de	la	Sindicatura	de	
Comptes	el	17	de	juliol	del	2013.

En	virtut	d’això	

S’ACORDA

Primer.	 El	 Ple	 de	 la	 Diputació	 de	 València	 queda	
assabentat	 de	 la	 comptabilitat	 específica	 de	 les	
dotacions	dels	grups	polítics	provincials	detallats,	a	
les	quals	es	referix	l’article	73.3	de	la	Llei	Reguladora	
de	 les	 Bases	 del	 Règim	 Local,	 corresponents	 a	
l’exercici	2015.	L’expedient	quedarà	en	la	Intervenció	
Provincial	per	a	la	seua	consulta	per	qui	hi	manifeste	
interés.

Segon.	Comunicar	el	present	acord	a	la	Sindicatura	
de	Comptes	de	la	Generalitat	Valenciana	i	publicar-
lo	en	el	Portal	de	Transparència	de	la	Diputació	de	
València.»	

La	Corporació	queda	assabentada	del	punt	núm.	10.	
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Se	da	cuenta	del	punto	núm.	11,	que	dice:

11. Expediente de Modificación Presupuestaria 
número 0/02/008/2016. Créditos Extraordinarios

«Visto	el	expediente	de	Modificación	Presupuestaria	
núm.	 0/02/008/2016	 por	 créditos	 extraordinarios	
del	 Presupuesto	 General	 vigente,	 financiados	 con	
Remanente	de	Tesorería	para	gastos	con	financiación	
afectada,	y	con	bajas	por	anulación	en	el	Estado	de	
Gastos	 del	 presupuesto	 en	 vigor,	 propuesto	 por	 la	
Presidencia,	y

Atendido:	Que	los	créditos	modificados	corresponden	
a	mayores	gastos	en	aplicaciones	 inexistentes	en	el	
Presupuesto	vigente.

Atendido:	Que	dichas	modificaciones	presupuestarias	
obedecen	 a	 la	 dotación	 en	 el	 Presupuesto	 vigente	
de	 créditos	 necesarios	 para	 atender	 gastos	
extraordinarios	 urgentes	 e	 inaplazables	 sin	
consignación	 presupuestaria,	 financiados	 con	
Remanente	de	Tesorería	para	gastos	con	financiación	
afectada,	y	con	bajas	por	anulación	en	el	Estado	de	
Gastos	 del	 Presupuesto	 de	 2016,	 cumpliéndose	 las	
disposiciones	legales	vigentes	en	su	tramitación.

Visto	 el	 informe	 preceptivo	 emitido	 por	 la	
Intervención	General,	conforme	al	art.	177.2	del	Real	
Decreto	Legislativo	2/2004,	de	5	de	marzo	por	el	que	
se	aprueba	el	Texto	refundido	de	la	Ley	de	Haciendas	
Locales.

	 SE	ACUERDA:

Primero.	 Aprobar	 el	 expediente	 de	 Modificación	
Presupuestaria	 número	 0/02/008/2016	 por	 créditos	
extraordinarios	 en	 el	 Presupuesto	General	 vigente,	
cuyo	resumen	por	capítulos	es	el	siguiente:

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	11,	que	diu:		

11. Expedient de Modificació Pressupostària 
número 0/02/001/2016 per Crèdits Extraordinaris.

«Vist	 l’expedient	 de	 Modificació	 Pressupostària	
núm.	 0/02/008/2016	 per	 crèdits	 extraordinàris	 del	
Pressupost	General	vigent,	finançats	amb	Romanent	
de	Tresoreria	per	a	gastos	amb	finançació	afectada,	
i	amb	baixes	per	anul·lació	en	el	Estat	de	Gastos	del	
pressupost	en	vigor,	proposat	per	la	Presidència,	i,	

Atés:	Que	els	crèdits	modificats	corresponen	a	majors	
gastos	 en	 aplicacions	 inexistents	 en	 el	 Pressupost	
vigent.

Atés:	 Que	 les	 dites	 modificacions	 pressupostàries	
obeïxen	 a	 la	 dotació	 en	 el	 Pressupost	 vigent	 de	
crèdits	necessaris	per	a	atendre	crèdits	extraordinaris	
urgents	i	inajornables,	finançats	amb	finançats	amb	
Romanent	de	Tresoreria	per	a	gastos	amb	finançació	
afectada,	 i	 amb	 baixes	 per	 anul·lació	 en	 el	 Estat	
de	 Gastos	 del	 Pressupost	 de	 2016,	 complint-se	 les	
disposicions	legals	vigents	en	la	seua	tramitació.

Vist	 l’informe	 preceptiu	 emés	 per	 la	 Intervenció	
General,	 conforme	 a	 l’art.	 177.2	 del	 Reial	 Decret	
Legislatiu	2/2004,	de	5	de	març	pel	qual	s’aprova	el	
Text	refós	de	la	Llei	d’Hisendes	Locals.

	 S’ACORDA:

Primer.	 Aprovar	 l’expedient	 de	 Modificació	
Pressupostària	 número	 0/02/008/2016	 per	 crèdits	
extraordinaris	 en	 el	 Pressupost	 General	 vigent,	 el	
resum	del	qual	per	capítols	és	el	següent:

21

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22
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22

EXPEDIENTE	DE	MODIFICACIÓN	PRESUPUESTARIA	NUM.0/02/008/2016

RESUMEN	POR	CAPÍTULOS	DEL	ESTADO	DE	GASTOS

CAP INICIAL SALDO	ACTUAL	 AUMENTOS DISMINUCIONES SALDO	FINAL

1 65.111.234,31 65.066.234,31 65.066.234,31

2 55.653.139,64 55.698.139,64 50.000,00 55.648.139,64

3 6.005.132,44 6.005.132,44 6.005.132,44

4 186.838.113,65 186.213.113,65 2.113.723,00 2.063.723,00 186.263.113,65

5 3.000.000,00 3.000.000,00 3.000.000,00

6 86.242.202,89 86.242.202,89 130.000,00 86.372.202,89

7 18.769.840,34 19.394.840,34 19.394.840,34

8 1.130.000,00 1.130.000,00 1.130.000,00

9 26.205.818,62 26.205.818,62 26.205.818,62

T 448.955.481,89 448.955.481,89 2.243.723,00 2.113.723,00 449.085.481,89

RESUMEN	POR	CAPÍTULOS	DEL	ESTADO	DE	INGRESOS

CAP INICIAL SALDO	ACTUAL AUMENTOS DISMINUCIONES SALDO	FINAL

1 33.690.510,05 33.690.510,05 33.690.510,05

2 31.294.965,75 31.294.965,75 31.294.965,75

3 18.570.223,60 18.570.223,60 18.570.223,60

4 363.263.874,49 363.263.874,49 363.263.874,49

5 875.908,00 875.908,00

6 10.000,00 10.000,00 10.000,00

7 120.000,00 120.000,00 120.000,00

8 1.130.000,00 1.130.000,00 1.350,00 1.131.350,00

T 448.955.481,89 448.955.481,89 1.350,00 0,00 448.956.831,89

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22
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R	E	S	U	M	E	N	

ALTAS	ESTADO	DE	GASTOS	 2.243.723,00
BAJAS	ESTADO	DE	GASTOS	 2.113.723,00
DIFERENCIAS	 	 	 						1.350,00
===================================
ALTAS	ESTADO	DE	INGRESOS		 						1.350,00
BAJAS	ESTADO	DE	INGRESOS		 	 0,00
DIFERENCIAS		 	 	 						1.350,00	
===================================

Segundo.	Asimismo	se	acuerda,	en	cumplimiento	de	
lo	dispuesto	en	el	art.	177	del	Texto	Refundido	de	la	
Ley	reguladora	de	las	Haciendas	Locales	aprobado	
por	Real	Decreto	Legislativo	2/2004,	de	5	de	marzo,	la	
exposición	al	público	por	el	plazo	de	15	días	a	efectos	
de	 reclamaciones,	y	que	 terminado	dicho	plazo	sin	
que	se	hayan	presentado	reclamaciones,	la	aprobación	
del	expediente	se	eleve	a	definitiva	sin	necesidad	de	
nuevo	acuerdo,	así	como	que	se	cumplan	los	demás	
trámites	exigidos	por	la	legislación	vigente.»

Se	aprueba	el	punto	núm.	11	por	19	votos	 a	 favor,	
correspondientes	 a	 los	 Diputados	 del	 Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà,	Grupo	València	en	
Comú	y	Grupo	Ciudadanos;	y	11	abstenciones,	de	los	
Diputados	del	Grupo	Popular.

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	12,	que	dice:	

12. Expediente de Modificación Presupuestaria 
número 1/02/009/2016 por Suplementos de Crédito

«Visto	el	expediente	de	Modificación	Presupuestaria	
núm.	 1/02/009/2016	 por	 suplementos	 de	 crédito	
del	 Presupuesto	 General	 vigente,	 financiados	 con	
Remanente	de	Tesorería	para	gastos	con	financiación	
afectada	en	el	presupuesto	en	vigor,	propuesto	por	la	
Presidencia,	y

Atendido:	Que	los	créditos	modificados	corresponden	
a	 mayores	 gastos	 en	 partidas	 existentes	 en	 el	
Presupuesto,	 que	 se	 suplementan	 para	 cubrir	
necesidades	urgentes	e	inaplazables.

R	E	S	U	M		

ALTES	ESTAT	DE	GASTOS		 2.243.723,00
BAIXES	ESTAT	DE	GASTOS	 2.113.723,00
DIFERÈNCIES		 	 	 						1.350,00
===================================
ALTES	ESTAT	D’INGRESSOS		 						1.350,00
BAIXES	ESTAT	D’INGRESOS		 	 0,00
DIFERÈNCIES		 	 	 								1.350,0
===================================

Segon.	També	s’acorda,	en	compliment	del	que	disposa	
l’article	 177	 del	 Text	 Refós	 de	 la	 Llei	 Reguladora	
de	 les	 Hisendes	 Locals,	 aprovat	 per	 Reial	 Decret	
Legislatiu	2/2004,	de	5	de	març,	l’exposició	al	públic	
pel	 termini	 de	 15	 dies,	 a	 l’efecte	 de	 reclamacions,	
i,	acabat	el	 termini	 indicat,	si	no	s’hi	han	presentat	
reclamacions,	que	l’aprovació	de	l’expedient	s’eleve	a	
definitiva	sense	necessitat	d’un	nou	acord,	així	com	
que	es	complisquen	els	altres	 tràmits	exigits	per	 la	
legislació	vigent.»

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 11	 per	 19	 vots	 a	 favor,	
corresponents	als	Diputats	del	Grup	Socialista,	Grup	
Coalició-Compromís,	Grup	Esquerra	Unida:	Acord	
Ciutadà,	Grup	València	en	Comú		i	Grup	Ciudadanos;	
i	11	abstencions,	dels	Diputats	del	Grup	Popular.

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	12,	que	diu:		

12. Expedient de Modificació Pressupostària 
número 1/02/009/2016 per Suplements de Crèdit

«Vist	 l’expedient	 de	 Modificació	 Pressupostària	
núm.	 1/02/009/2016	 per	 suplements	 de	 crèdit	 del	
Pressupost	General	vigent,	finançats	amb	Romanent	
de	Tresoreria	per	a	gastos	amb	finançació	efectada	en	
el	pressupost	en	vigor,	proposat	per	la	Presidència,	i

Atés:	 Que	 els	 crèdits	 modificats	 corresponen	 a	
majors	gastos	en	partides	existents	en	el	Pressupost,	
que	se	suplementen	per	a	cobrir	necessitats	urgents	i	
inajornables.

23

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22
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Atendido:	Que	dichas	modificaciones	presupuestarias	
obedecen	 a	 la	 dotación	 en	 el	 Presupuesto	 vigente	
de	créditos	necesarios	para	atender	suplementos	de	
crédito,	financiados	con	Remanente	de	Tesorería	para	
gastos	con	financiación	afectada	en	el	Presupuesto	de	
2016,	cumpliéndose	las	disposiciones	legales	vigentes	
en	su	tramitación.

Visto	 el	 informe	 preceptivo	 emitido	 por	 la	
Intervención	General,	conforme	al	art.	177.2	del	Real	
Decreto	Legislativo	2/2004,	de	5	de	marzo	por	el	que	
se	aprueba	el	Texto	refundido	de	la	Ley	de	Haciendas	
Locales.

	 SE	ACUERDA:

Primero.	 Aprobar	 el	 expediente	 de	 Modificación	
Presupuestaria	 número	 1/02/009/2015	 por	
suplementos	 de	 crédito	 en	 el	 Presupuesto	 General	
vigente,	cuyo	resumen	por	capítulos	es	el	siguiente:

Atés:	 Que	 les	 dites	 modificacions	 pressupostàries	
obeïxen	 a	 la	 dotació	 en	 el	 Pressupost	 vigent	 de	
crèdits	necessaris	per	a	atendre	suplements	de	crèdit,	
finançats	 amb	 amb	 Romanent	 de	 Tresoreria	 per	 a	
gastos	 amb	 finançació	 efectada,	 complint-se	 les	
disposicions	legals	vigents	en	la	seua	tramitació.

Vists	 l’informe	 preceptiu	 emés	 per	 la	 Intervenció	
General,	 conforme	 a	 l’art.	 177.2	 del	 Reial	 Decret	
Legislatiu	2/2004,	de	5	de	març	pel	qual	s’aprova	el	
Text	refós	de	la	Llei	d’Hisendes	locals.

S’ACORDA:

Primer.	 Aprovar	 l’expedient	 de	 Modificació	
Pressupostària	número	1/02/009/2015	per	suplements	
de	crèdit	en	el	Pressupost	General	vigent,	el	resum	
del	qual	per	capítols	és	el	següent:

24

EXPEDIENTE	DE	MODIFICACIÓN	PRESUPUESTARIA	NUM.1/02/009/2016

RESUMEN	POR	CAPÍTULOS	DEL	ESTADO	DE	GASTOS

CAP INICIAL SALDO	ACTUAL	 AUMENTOS DISMINUCIONES SALDO	FINAL

1 65.111.234,31 65.066.234,31 65.066.234,31

2 55.653.139,64 55.648.139,64 55.648.139,64

3 6.005.132,44 6.005.132,44 6.005.132,44

4 186.838.113,65 187.613.113,65 187.613.113,65

5 3.000.000,00 3.000.000,00 3.000.000,00

6 86.242.202,89 86.242.202,89 86.242.202,89

7 18.769.840,34 19.394.840,34 267.740,83 19.662.581,17

8 1.130.000,00 1.130.000,00 1.130.000,00

9 26.205.818,62 26.205.818,62 26.205.818,62

T 448.955.481,89 450.305.481,89 267.740,83 0,00 450.573.222,72

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22
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R	E	S	U	M	E	N	

ALTAS	ESTADO	DE	GASTOS		 				267.740,83
BAJAS	ESTADO	DE	GASTOS		 		 	0,00
DIFERENCIAS	 																			 				267.740,83
===================================
ALTAS	ESTADO	INGRESOS		 				267.740,83
BAJAS	ESTADO	INGRESOS		 	 	0,00
DIFERENCIAS		 	 	 				267.740,83
===================================

Segundo.	Asimismo	se	acuerda,	en	cumplimiento	de	
lo	dispuesto	en	el	art.	177	del	Texto	Refundido	de	la	
Ley	reguladora	de	las	Haciendas	Locales	aprobado	
por	Real	Decreto	Legislativo	2/2004,	de	5	de	marzo,	la	
exposición	al	público	por	el	plazo	de	15	días	a	efectos	
de	 reclamaciones,	y	que	 terminado	dicho	plazo	sin	
que	se	hayan	presentado	reclamaciones,	la	aprobación	
del	expediente	se	eleve	a	definitiva	sin	necesidad	de	
nuevo	acuerdo,	así	como	que	se	cumplan	los	demás	
trámites	exigidos	por	la	legislación	vigente.»

R	E	S	U	M	

ALTES	ESTAT	DE	GASTOS		 				267.740,83
BAIXES	ESTAT	DE	GASTOS		 			 	0,00
DIFERÈNCIES	 															 				267.740,83
===================================
ALTES	ESTAT	D’INGRESSO		 			267.740,83
BAIXES	ESTAT	D’INGRESSOS		 0,00
DIFERÈNCIES		 267.740,83
===================================

Segon.	També	s’acorda,	en	compliment	del	que	disposa	
l’article	 177	 del	 Text	 Refós	 de	 la	 Llei	 Reguladora	
de	 les	 Hisendes	 Locals,	 aprovat	 per	 Reial	 Decret	
Legislatiu	2/2004,	de	5	de	març,	l’exposició	al	públic	
pel	 termini	 de	 15	 dies,	 a	 l’efecte	 de	 reclamacions,	
i,	acabat	el	 termini	 indicat,	si	no	s’hi	han	presentat	
reclamacions,	que	l’aprovació	de	l’expedient	s’eleve	a	
definitiva	sense	necessitat	d’un	nou	acord,	així	com	
que	es	complisquen	els	altres	 tràmits	exigits	per	 la	
legislació	vigent.»

25

RESUMEN	POR	CAPÍTULOS	DEL	ESTADO	DE	INGRESOS

CAP INICIAL SALDO	ACTUAL AUMENTOS DISMINUCIONES SALDO	FINAL

1 33.690.510,05 33.690.510,05 33.690.510,05

2 31.294.965,75 31.294.965,75 31.294.965,75

3 18.570.223,60 18.570.223,60 18.570.223,60

4 363.263.874,49 363.263.874,49 363.263.874,49

5 875.908,00 875.908,00 875.908,00

6 10.000,00 10.000,00 10.000,00

7 120.000,00 120.000,00 120.000,00

8 1.130.000,00 2.480.000,00 267.740,83 2.747.740,83

T 448.955.481,89 450.305.481,89 267.740,83 0,00 450.573.222,72

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22
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Se	aprueba	el	punto	núm.	12	por	19	votos	a	 favor,	
correspondientes	 a	 los	 Diputados	 del	 Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà,	Grupo	València	en	
Comú	y	Grupo	Ciudadanos;	y	11	abstenciones,	de	los	
Diputados	del	Grupo	Popular.

B)	Gestión	Tributaria

Se	da	cuenta	del	punto	núm.	13,	que	dice:

13. Dar cuenta de la sentencia núm. 350/2015, 
dictada por el Juzgado de lo Contencioso 
Administrativo número 1 de Valencia, en el 
recurso contencioso administrativo en materia de 
gestión tributaria

«Dar	cuenta	de	la	Sentencia	núm.	350/2015	de	fecha	
15	de	diciembre	de	2015,	firme	y	favorable,	dictada	por	
el	Juzgado	de	lo	Contencioso	Administrativo	número	
1	de	Valencia,	en	el	Procedimiento	Abreviado	núm.	
82/2015,	 promovido	 por	 el	Abogado	 del	Estado	 en	
representación	de	la	Autoridad	Portuaria	de	Valencia,	
contra	la	resolución	de	la	Diputación	de	Valencia	de	
fecha	4	de	diciembre	de	2014	por	la	cual	se	desestima	
el	 recurso	 de	 reposición	 interpuesto	 contra	 la		
diligencia	de	embargo	por	una	deuda	en	concepto	de	
Impuesto	de	Construcciones,	 Instalaciones	y	Obras	
(ICIO)	del	Ayuntamiento	de	Gandia,	correspondiente	
al	ejercicio	2010.»

La	Corporación	queda	enterada	del	punto	núm.	13.

PROPOSICIONES	 SRES.	 DIPUTADOS.	
Ratificación	de	su	inclusión	en	el	Orden	del	Día

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 12	 per	 19	 vots	 a	 favor,	
corresponents	als	Diputats	del	Grup	Socialista,	Grup	
Coalició-Compromís,	Grup	Esquerra	Unida:	Acord	
Ciutadà,	Grup	València	en	Comú		i	Grup	Ciudadanos;	
i	11	abstencions,	dels	Diputats	del	Grup	Popular.

B)	Gestió	Tributària	

Es	dóna	compte	del	punt	núm.	13,	que	diu:

13. Donar  compte   de   la   sentència   núm.  
350/2015, dictada  pel  Jutjat  del  Contenciós  
Administratiu número 1  de  València,  en  el  
recurs  contenciós administratiu en matèria de 
gestió tributària.

«Donar	compte	de	la	Sentència	núm.	350/2015	de	data	
15	de	desembre	de	2015,	ferma	i	favorable,	dictada	
pel	Jutjat	del	Contenciós	Administratiu	número	1	de	
València,	en	el	Procediment	Abreviat	núm.	82/2015,	
promogut	per	l’Advocat	de	l’Estat	en	representació	de	
l’Autoritat	Portuaria	de	València,	contra	la	resolució	
de	la	Diputació	de	València	de	data	4	de	desembre	de	
2014	per	la	qual	es	desestima	el	recurs	de	reposició	
interposat	 contra	 la	 diligència	 d’embargament	 per	
un	 deute	 en	 concepte	 d’Impost	 de	 Construccions,	
Instal·lacións	 i	 Obres	 (ICIO)	 de	 l’Ajuntament	 de	
Gandia,	corresponent	a	l’exercici	2010.»

La	Corporació	queda	assabentada	del	punt	núm.	13.

PROPOSICIONS	SRS.	DIPUTATS.	Ratificació	de	la	
seua	inclusió	en	l’Orde	del	Dia

26
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El	SR.	PRESIDENTE	propone	y	por	unanimidad	se	
acuerda	la	ratificación	de	la	inclusión	en	el	Orden	del	
Día	de	las	siguientes	Proposiciones.

14. Proposición de la Diputada Portavoz del Grupo 
Popular, a favor del Derecho Civil Valenciano

«El	 Derecho	 Civil	 Foral	 Valenciano,	 que	 fue	
restituido	en	parte	por	las	Cortes	Valencianas	a	través	
tres	 leyes	 sobre	Régimen	Económico	Matrimonial,	
Custodia	Compartida	y	Uniones	de	hecho,	conforma	
un	compendio	legal	singular	del	pueblo	valenciano,	
arraigado	en	nuestra	historia,	y	ha	contribuido	a	regular	
las	 relaciones	 durante	 siglos	 entre	 los	 valencianos	
solucionando	nuestros	conflictos	con	racionalidad	a	
través	de	normas	autóctonas	e	históricas.

La	 Asociación	 de	 Juristas	 Valencianas	 (AJV)	 ha	
elaborado	un	manifiesto	en	que	se	insta	al	Gobierno	
de	la	Nación	a	retirar	los	diferentes	recursos	contra	las	
Normas	de	Derecho	Civil	Valenciano.	Estos	recursos	
afectan	a	tres	leyes	valencianas:	la	Ley	10/2007,	de	
2	 de	 marzo,	 del	 régimen	 económico	 matrimonial	
valenciano;	la	Ley	5/2011,	de	1	de	abril,	de	custodia	
compartida	 y	 la	 Ley	 5/2012,	 de	 15	 de	 octubre,	 de	
Uniones	de	hecho	de	la	Comunidad	Valenciana.

El	 manifiesto	 del	 AJV	 recuerda	 que	 “después	 de	
la	 abolición	 de	 los	 fueros	 en	 1707	 y	 los	 intentos	
reiterados	para	su	recuperación	en	el	ámbito	civil,(...)	
por	fi	el	Estatuto	de	Autonomía	de	2006,	que	reconoce	
la	 categoría	 de	 Nacionalidad	 Histórica	 al	 pueblo	
valenciano,	 asume	 la	 importancia	del	derecho	civil	
foral	valenciano	dentro	del	ámbito	competencial	de	la	
Generalidad	y	restablece	plenamente	la	competencia	
que	 sobre	 este	 derecho	 estuvo	 vigente	 en	 el	Reino	
cristiano	de	Valencia	desde	el	siglo	XIII”.

Una	eventual	declaración	de	inconstitucionalidad	de	
las	anteriores	leyes	tendría	perjudiciales	consecuencias	

El	 SR.	 PRESIDENT	 proposa	 i	 per	 unanimitat	
s’acorda	la	ratificació	de	la	inclusió	en	l’Orde	del	Dia	
de	les	següents	Proposicions.

14. Proposició de la Diputada Portaveu del Grup 
Popular, a favor del Dret Civil Valencià

«El	Dret	Civil	Foral	Valencià,	que	va	ser	restituït	en	
part	per	les	Corts	Valencianes	a	través	tres	lleis	sobre	
Règim	Econòmic	Matrimonial,	Custòdia	Compartida	
i	Unions	de	fet,	conforma	un	compendi	legal	singular	
del	poble	valencià,	arrelat	en	la	nostra	història,	i	ha	
contribuït	a	regular	les	relacions	durant	segles	entre	
els	 valencians	 solucionant	 els	 nostres	 conflictes	
amb	 racionalitat	 a	 través	 de	 normes	 autòctones	 i	
històriques.

L’Associació	 de	 Juristes	 Valencianes	 (AJV)	 ha	
elaborat	 un	 manifest	 en	 què	 s’insta	 al	 Govern	 de	
la	 Nació	 a	 retirar	 els	 diferents	 recursos	 contra	 les	
Normes	 de	 Dret	 Civil	 Valencià.	 Aquests	 recursos	
afecten	a	tres	lleis	valencianes:	la	Llei	10/2007,	de	2	
de	març,	del	règim	econòmic	matrimonial	valencià;	
la	Llei	5/2011,	d’1	d’abril,	de	custòdia	compartida	 i	
la	Llei	5/2012,	de	15	d’octubre,	d’Unions	de	fet	de	la	
Comunitat	Valenciana.

El	 manifest	 de	 l’AJV	 recorda	 que	 “després	 de	
l’abolició	dels	furs	en	1707	i	els	intents	reiterats	per	a	
la	seua	recuperació	en	l’àmbit	civil,(...)	per	fi	l’Estatut	
d’Autonomia	de	2006,	que	reconeix	 la	categoria	de	
Nacionalitat	 Històrica	 al	 poble	 valencià,	 assumeix	
la	 importància	 del	 dret	 civil	 foral	 valencià	 dins	 de	
l’àmbit	 competencial	 de	 la	 Generalitat	 i	 restableix	
plenament	 la	competència	que	sobre	aquest	dret	va	
estar	vigent	en	el	Regne	cristià	de	València	des	del	
segle	XIII”.

Una	eventual	declaració	d’inconstitucionalitat	de	les	
anteriors	lleis	tindria	perjudicials	conseqüències	per	
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para	 la	 ciudadanía	 y	 sería	 contradictoria	 con	 la	
reforma	estatutaria	del	año	2006.

Al	 citado	 manifiesto	 se	 han	 adherido	 diferentes	
municipios	 de	 la	 Comunidad	Valenciana	 así	 como	
diferentes	asociaciones	y	entidades.

Por	todo	el	expuesto	anteriormente	presentamos	Al	
Pleno	de	la	Diputación	las	siguientes:

PROPUESTAS	DE	ACUERDO

PRIMERO.	 La	 Diputación	 de	 Valencia	 se	
adhiere	 al	 manifiesto	 de	 la	 Asociación	 de	 Juristas	
Valencianos	que	solicita	la	retirada	de	los	recursos	de	
inconstitucionalidad	 contra	 las	 normas	 de	Derecho	
Civil	Valenciano.

SEGUNDO.	Trasladar	este	acuerdo	a	la	Asociación	
de	 Juristas	 Valencianos	 así	 como	 las	 Cortes	
Valencianas,	 Presidencia	 de	 la	 Generalidad	 y	 al	
Gobierno	de	España.»

SR.	 ADSUARA:	 La	 Asociación	 de	 Juristas	
Valencianos	ha	elaborado	un	manifiesto	en	el	que	se	
insta	al	Gobierno	de	la	Nación	a	retirar	los	diferentes	
recursos	 de	 inconstitucionalidad	 contra	 las	 normas	
del	Derecho	Civil	Valenciano.	Estos	recursos	afectan	
a	tres	leyes	valencianas,	la	Ley	10/2007,	de	2	de	marzo,	
de	Régimen	Económico	Matrimonial	Valenciano;	la	
Ley	 5/2011,	 de	 1	 abril,	 de	 la	Custodia	Compartida	
y	 la	 Ley	 5/2015,	 de	 15	 de	 octubre,	 de	Uniones	 de	
Hecho	de	la	Comunidad	Valenciana.	Queremos	que	
la	Diputación	se	adhiera	al	manifiesto.

SRA.	PERIS:	Lamentablemente	 no	 vamos	 a	 poder	
votar	 a	 favor.	 A	 nivel	 particular	 podríamos	 votar	
a	 favor,	 como	 Grupo	 Ciudadanos	 y	 representante	
en	 este	 Pleno	 de	 la	 Diputación,	 lamentablemente,	
tenemos	que	abstenernos.	

a	la	ciutadania	i	seria	contradictòria	amb	la	reforma	
estatutària	de	l’any	2006.

Al	 citat	manifest	 s’han	 adherit	 diferents	municipis	
de	 la	 Comunitat	 Valenciana	 així	 com	 diferents	
associacions	i	entitats.

Per	tot	l’exposat	anteriorment	presentem	al	Ple	de	la	
Diputació	les	següents:

PROPOSTES	D’ACORD

PRIMER.	 La	 Diputació	 de	 València	 s’adhereix	 al	
manifest	de	l’Associació	de	Juristes	Valencians	que	
sol·licita	la	retirada	dels	recursos	d’inconstitucionalitat	
contra	les	normes	de	Dret	Civil	Valencià.

SEGON.	 Traslladar	 aquest	 acord	 a	 l’Associació	
de	 Juristes	 Valencians	 així	 com	 a	 les	 Corts	
Valencianes,	Presidència	de	la	Generalitat	i	al	Govern	
d’Espanya.»

SR.	 ADSUARA:	 L’Associació	 de	 Juristes	
Valencians	ha	elaborat	un	manifest	en	què	s’insta	el	
Govern	 de	 la	Nació	 a	 retirar	 els	 diferents	 recursos	
d’inconstitucionalitat	 contra	 les	 normes	 del	 Dret	
Civil	 Valencià.	 Aquests	 recursos	 afecten	 tres	 lleis	
valencianes:	la	Llei	10/2007,	de	2	de	març,	de	Règim	
Econòmic	Matrimonial	Valencià;	la	Llei	5/2011,	d’1	
abril,	 de	 la	 Custòdia	Compartida,	 i	 la	 Llei	 5/2015,	
de	 15	 d’octubre,	 d’Unions	 de	 Fet	 de	 la	 Comunitat	
Valenciana.	 Volem	 que	 la	 Diputació	 s’adherisca	 al	
manifest.
	
	
SRA.	 PERIS:	 Lamentablement	 no	 podrem	 votar	 a	
favor.	A	nivell	particular	podríem	votar	a	favor,	com	
a	Grup	Ciutadans	i	representant	en	aquest	Ple	de	la	
Diputació,	lamentablement,	hem	d’abstindre’ns.	
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Existe	 en	 nuestra	 CE	 el	 art.	 24	 que	 establece	 el	
derecho	a	la	tutela	judicial	efectiva,	y	esto	que	quiere	
decir,	que	 todo	ciudadano,	 toda	asociación	o	aquel	
que	 presenta	 un	 recurso	 ante	 la	 jurisdicción,	 tiene	
el	derecho	a	obtener	una	respuesta	judicial.	A	nivel	
particular	estaríamos	apoyando	la	iniciativa	social	de	
que	se	defienda	ese	Derecho	Civil.	Como	institución	
entendemos	que	el	derecho	a	la	tutela	judicial	efectiva	
del	 24	 de	 la	 CE,	 obliga	 a	 no	 imponer	 a	 ninguno	
que	 se	 retire	 ningún	 recurso	 si	 voluntariamente	
no	quiere.	Con	 lo	cual,	 entendemos	que	este	no	es	
el	 mecanismo.	 La	 Diputación	 de	 Valencia,	 como	
institución,	no	debería	estar	posicionándose	al	existir	
este	argumento	legal,	por	lo	tanto,	desde	Ciudadanos,	
nuestro	voto	será	abstención.

SR.	 RIUS:	 Puedo	 coincidir	 en	 parte	 de	 los	
argumentos,	porque	en	estas	tres	Leyes	han	habido	
en	 las	 Cortes	 posicionamientos	 diferentes	 de	 cada	
uno	 de	 los	 partidos,	 pero	 la	 moción	 presentada	
lo	 único	 que	 pide	 es	 el	 apoyo	 al	 manifiesto	 de	 la	
Asociación	de	Juristas	Valencianos.	Este	manifiesto	
lo	que	exige	es	el	respeto	al	Estatuto	de	Autonomía	
y	a	la	capacidad	de	legislación	sobre	el	derecho	foral.	
Sobre	 algunas	 de	 estas	 tres	 Leyes,	 como	 de	 otras	
que	 puedan	 surgir,	 habrá	 en	 la	 Cortes	 un	 debate	
parlamentario	probablemente	si	se	retira	el	recurso	y	
continúan	vigentes	las	Leyes.	No	me	extrañaría	nada	
que	hubiera	un	debate	en	el	Parlamento	Valenciano	
donde	Ciudadanos,	el	Partido	Popular,	nosotros,	todos	
nos	posicionaríamos	y	 se	vería	que	 transformación	
ha	de	tener	o	no	la	Ley,	pero	eso	ya	sería	el	debate.	El		
manifiesto	de	 la	Asociación	Valenciana	de	 Juristas	
es	sobre	 la	capacidad	de	desarrollar	aquello	que	se	
acordó	en	el	Estatuto	de	Autonomía	que	el	Parlamento	
Español	ratificó.	Lo	que	toca	es	que	reivindiquemos	
el	derecho	a	legislar,	y	eso	es	en	lo	que	estamos	todos	
a	favor.

	
Existeix	en	la	nostra	CE	l’article	24	que	estableix	el	
dret	a	la	tutela	judicial	efectiva,	i	això	què	vol	dir?,	
que	tot	ciutadà,	tota	associació	o	aquell	que	presenta	
un	recurs	davant	de	la	jurisdicció,	té	el	dret	a	obtindre	
una	 resposta	 judicial.	 A	 nivell	 particular	 estaríem	
recolzant	la	iniciativa	social	de	què	es	defense	aquest	
Dret	Civil.	Com	a	 institució	entenem	que	el	dret	 a	
la	 tutela	 judicial	 efectiva	 del	 24	 de	 la	 CE	 obliga	
a	 no	 imposar	 a	 ningú	 que	 es	 retire	 cap	 recurs,	 si	
voluntàriament	no	vol,	amb	la	qual	cosa,	entenem	que	
aquest	no	és	el	mecanisme.	La	Diputació	de	València,	
com	a	institució,	no	hauria	d’estar	posicionant-se,	ja	
que	existeix	aquest	argument	legal,	per	tant,	des	de	
Ciutadans,	el	nostre	vot	serà	abstenció.

	
SR.	RIUS:	Puc	coincidir	amb	part	dels	arguments,	
perquè	en	aquestes	tres	Lleis	hi	ha	hagut	en	les	Corts	
posicionaments	 diferents	 de	 cada	 un	 dels	 partits,	
però	 la	moció	presentada	 l’única	 cosa	que	demana	
és	 el	 suport	 al	manifest	 de	 l’Associació	de	 Juristes	
Valencians.	 Aquest	 manifest	 el	 que	 exigeix	 és	 el	
respecte	a	 l’Estatut	d’Autonomia	 i	a	 la	capacitat	de	
legislació	sobre	el	dret	foral.	Sobre	algunes	d’aquestes	
tres	Lleis,	com	d’altres	que	puguen	sorgir,	hi	haurà	
a	 les	Corts	un	debat	parlamentari	 probablement,	 si	
es	 retira	el	 recurs	 i	continuen	vigents	 les	Lleis.	No	
m’estranyaria	 gens	 que	 hi	 haguera	 un	 debat	 en	 el	
Parlament	Valencià	on	Ciutadans,	el	Partit	Popular,	
nosaltres,	 tots	 ens	 posicionaríem	 i	 es	 veuria	 quina	
transformació	ha	de	tindre	o	no	la	Llei,	però	això	ja	
seria	el	debat.	El		manifest	de	l’Associació	Valenciana	
de	Juristes	és	sobre	la	capacitat	de	desenvolupar	allò	
que	 es	 va	 acordar	 en	 l’Estatut	 d’Autonomia	 que	 el	
Parlament	Espanyol	va	ratificar.	El	que	toca	és	que	
reivindiquem	el	dret	a	 legislar,	 i	en	això	estem	tots	
a	favor.
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SRA.	PÉREZ:	En	la	misma	línea,	aquí	no	estamos	
valorando	 qué	 pensamos	 cada	 uno	 del	 tema	 de	 la	
custodia	 compartida	 o	 de	 la	 unión	 de	 hecho,	 que	
desde	nuestro	punto	de	vista	se	queda	muy	corta.	Lo	
que	vamos	a	valorar	es	el	derecho	de	poder	legislar	
en	materia	civil.

SR.	 GASPAR:	 Ha	 habido	 unas	 matizaciones	 por	
parte	 de	 los	 portavoces	 de	Compromís	 y	Esquerra	
Unida,	 pero	 yo	 tenía	 el	 encargo	 de	 todo	 el	 equipo	
de	 gobierno	 de	 apoyar	 la	 moción,	 de	 apoyar	 este	
manifiesto	sobre	el	Derecho	Civil	Foral	Valenciano,	
así	es	que	sumo	a	mi	intervención	las	apreciaciones	
que	han	hecho	los	dos	portavoces.

SRA.	PERIS:	A	lo	mejor	no	me	he	explicado	bien,	
yo	 estaba	 alabando	 al	 legislador	 autonómico	 que	
fue	valiente	 en	un	 	momento	determinado.	Pero	el	
manifiesto	lo	que	pide	es	la	retirada	a	quien	presentó	
en	el	Tribunal	Constitucional	un	recurso,	nos	guste	
o	 no.	 No	 puedo	 pedirle	 a	 nadie	 la	 retirada	 de	 un	
recurso	porque	estaría	conculcando	el	derecho	a	 la	
tutela	 judicial	 efectiva	 y	 así	 lo	 entendemos	 desde	
Ciudadanos.	 No	 entramos	 en	 ningún	 debate,	 sino	
que	 todo	aquel	que	quiera	plantear	un	recurso	o	 lo	
retira	 voluntariamente,	 o	 no	 somos	 nosotros	 nadie	
para	privar	un	derecho	constitucional	a	la	respuesta	
efectiva	por	parte	de	los	Tribunales.

Después	 ya	 vendrá	 el	 debate.	 Si	 lo	 declaran	
inconstitucional	 sabemos	 las	 malas	 consecuencias	
que	 tendría	 en	 el	 ámbito	 del	 Derecho	 de	 Familia,	
serían	 desastrosas,	 porque	 aquí	 se	 han	 ganado	
mucho	derechos	poco	a	poco,	incluso	a	través	de	la	
jurisprudencia	se	han	ganado.

Pero	cuando	yo	me	leo	el	manifiesto,	y	rectifíquenme	
ustedes,	lo	único	que	dice	es	que	se	pide	la	retirada.	
No	podemos	exigir	a	nadie	que	retire	un	recurso	y	
que	no	termine	la	vía	judicial	que	ha	iniciado.	

SRA.	 PÉREZ:	 En	 la	 mateixa	 línia,	 ací	 no	 estem	
valorant	què	pensem	cada	u	del	tema	de	la	custòdia	
compartida	o	de	 la	 unió	de	 fet,	 que	des	 del	 nostre	
punt	de	vista	es	queda	molt	curta.	El	que	valorarem	
és	el	dret	de	poder	legislar	en	matèria	civil.

	
SR.	 GASPAR:	 Hi	 ha	 hagut	 unes	 matisacions	 per	
part	dels	portaveus	de	Compromís	i	Esquerra	Unida,	
però	 jo	 tenia	 l’encàrrec	de	 tot	 l’equip	de	govern	de	
recolzar	la	moció,	de	recolzar	aquest	manifest	sobre	
el	Dret	Civil	Foral	Valencià,	així	és	que	sume	a	 la	
meua	intervenció	les	apreciacions	que	han	fet	els	dos	
portaveus.
	
	
SRA.	PERIS:	Potser	no	m’he	explicat	bé,	 jo	estava	
lloant	el	legislador	autonòmic	que	va	ser	valent	en	un		
moment	determinat.	Però	el	manifest	el	que	demana	
és	 la	 retirada	 a	 qui	 va	 presentar	 en	 el	 Tribunal	
Constitucional	un	 recurs,	 ens	 agrade	o	no.	No	puc	
demanar-li	 a	 ningú	 la	 retirada	 d’un	 recurs	 perquè	
estaria	conculcant	el	dret	a	la	tutela	judicial	efectiva	
i	així	ho	entenem	des	de	Ciutadans.	No	entrem	en	
cap	debat,	sinó	que	tot	aquell	que	vullga	plantejar	un	
recurs	o	el	retira	voluntàriament	o	no	som	nosaltres	
ningú	per	a	privar	un	dret	constitucional	a	la	resposta	
efectiva	per	part	dels	tribunals.

	
Després	 ja	 vindrà	 el	 debat.	 Si	 ho	 declaren	
inconstitucional	 sabem	 les	 males	 conseqüències	
que	 tindria	 en	 l’àmbit	 del	 Dret	 de	 Família,	 serien	
desastroses,	 perquè	 ací	 s’han	 guanyat	molt	 drets	 a	
poc	a	poc,	inclús	a	través	de	la	jurisprudència	s’han	
guanyat.
	
Però	quan	jo	llig	el	manifest,	i	rectifiquen-me	vostés,	
l’única	cosa	que	diu	és	que	es	demana	la	retirada.	No	
podem	exigir	a	ningú	que	retire	un	recurs	i	que	no	
acabe	la	via	judicial	que	ha	iniciat.	
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SR.	RIUS:	No	es	 la	 primera	vez,	 ni	 la	 segunda	ni	
la	 que	 hace	 cinco	 que	 una	Comunidad	Autónoma,	
o	un	número	de	diputados	o	el	Gobierno	del	Estado	
presenta	 un	 recurso	 de	 inconstitucionalidad	 contra	
una	ley.	En	el	fondo	hay	un	debate	político	de	ámbito	
competencial,	y	pedir	a	quien	ha	presentado	el	recurso,	
no	es	ilícito,	ni	conculca	ningún	derecho.	Otra	cosa	es	
que	nosotros	sin	tener	competencia	le	prohibiéramos	
esa	capacidad	legal	que	tiene.	Lo	que	están	haciendo	
decenas	 de	 municipios	 en	 estos	 meses,	 y	 estamos	
proponiendo	aquí	en	la	Diputación,	es	pedirle,	en	el	
contexto	de	la	discusión	política	sobre	la	capacidad	de	
legislación	que	tienen	las	CCAA	respecto	al	Derecho	
Estatal,	a	la	Administración	que	presentó	el	recurso,	
que	lo	reconsidere	y	como	filosofía	política,	respete	
el	Estatuto	de	Autonomía	que	fue	aprobado	aquí.	No	
es	 cuestión	 de	 que	 nosotros	 estemos	 conculcando	
ningún	 derecho,	 estamos	 ejerciendo	 el	 derecho	 de	
pedir	a	una	parte	que	ha	presentado	un	contencioso	
que	lo	valore	y	lo	retire.

SR.	ADSUARA:	Solo	dar	las	gracias	por	el	apoyo	a	
esta	propuesta	que	ha	presentado	el	Grupo	Popular	a	
los	partidos	que	la	han	apoyado.	Gracias.

Se	aprueba	el	punto	núm.	14	por	28	votos	a	 favor,	
correspondientes	 a	 los	 Diputados	 del	 Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
Esquerra	 Unida:	 Acord	 Ciutadà,	 Grupo	 València	
en	Comú	y	Grupo	Popular;	y	2	abstenciones,	de	los	
Diputados	del	Grupo	Ciudadanos.	

15. Proposición de los Portavoces de los Grupos 
Socialista, Coalició-Compromís, Esquerra Unida: 
Acord Ciutadà y València en Comú, sobre creación 
de una Comisión Informativa especial, para la 
determinación de responsabilidades políticas en 
la denominada “Operación Taula”

	
SR.	RIUS:	No	és	la	primera	vegada,	ni	la	segona	ni	
la	 que	 fa	 cinc,	 que	 una	 comunitat	 autònoma,	 o	 un	
nombre	de	diputats	o	el	Govern	de	 l’Estat	presenta	
un	recurs	d’inconstitucionalitat	contra	una	llei.	En	el	
fons	 hi	 ha	 un	debat	 polític	 d’àmbit	 competencial,	 i	
demanar	a	qui	ha	presentat	el	recurs,	no	és	il·lícit,	ni	
conculca	cap	dret.	Una	altra	cosa	és	que	nosaltres,	
sense	 tindre	 competència,	 li	 prohibírem	 aquesta	
capacitat	 legal	que	 té.	El	que	estan	fent	desenes	de	
municipis	 en	 aquests	mesos,	 i	 estem	proposant	 ací	
en	 la	Diputació,	 és	 demanar-li,	 en	 el	 context	 de	 la	
discussió	 política	 sobre	 la	 capacitat	 de	 legislació	
que	 tenen	 les	 CCAA	 respecte	 al	 Dret	 Estatal,	 a	
l’Administració	 que	 va	 presentar	 el	 recurs,	 que	 ho	
reconsidere	 i,	 com	a	filosofia	política,	que	 respecte	
l’Estatut	d’Autonomia	que	va	ser	aprovat	ací.	No	és	
qüestió	que	nosaltres	estiguem	conculcant	cap	dret,	
estem	exercint	el	dret	de	demanar	a	una	part	que	ha	
presentat	un	contenciós	que	el	valore	i	el	retire.

	
	
SR.	ADSUARA:	Només	donar	les	gràcies	pel	suport	
a	aquesta	proposta	que	ha	presentat	el	Grup	Popular	
als	partits	que	l’han	recolzat.	Gràcies.

S’aprova	 el	 punt	 núm.	 14	 per	 28	 vots	 a	 favor,	
corresponents	als	Diputats	del	Grup	Socialista,	Grup	
Coalició-Compromís,	 Grup	 cu,	 Grup	 València	 en	
Comú	i	Grup	Popular;	i	2	abstencions,	dels	Diputats	
del	Grup	Ciudadanos.	

15. Proposició dels Portaveus dels Grups 
Socialista, Coalició-Compromís, Esquerra Unida: 
Acord Ciutadà i València en Comú, sobre creació 
d’una Comissió Informativa especial, per a la 
determinació de responsabilitats polítiques en la 
denominada “Operació Taula”
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EXPOSICIÓN	DE	MOTIVOS

«El	26	de	Enero	se	produjo,	por	parte	de	la	Guardia	
Civil,	una	redada	enmarcada	dentro	de	la	denominada	
“Operación	Taula”.	En	la	misma,	decenas	de	cargos	
políticos,	personal	funcionarial	y	empresarios	fueron	
imputados	o	detenidos.

Dicha	operación	judicial	tiene	su	origen	en	la	macro	
denuncia	 presentada	 por	 la	 diputada	 Rosa	 Pérez	
Garijo.	En	ella	se	incluyen,	entre	otras,	irregularidades	
tanto	 de	 la	 empresa	 pública	 IMELSA	 como	 de	 la	
Diputación	de	Valencia.

Creemos	 que	 la	 Diputación	 de	 Valencia	 no	 puede	
permanecer	callada	ante	estos	hechos.	Debe	adoptar	
las	medidas	que	estén	a	su	alcance	para	determinar	
y	 concretar	 las	 responsabilidades	 políticas	
correspondientes.

Resulta	imprescindible	también,	para	la	credibilidad	
de	la	institución,	la	participación	de	la	ciudadanía	en	
los	procesos	de	fiscalización	y	rendición	de	cuentas	
que	se	lleven	a	cabo.

PROPUESTA	DE	ACUERDO	

1.	 Constituir,	 al	 amparo	 del	 artículo	 123	 del	
Reglamento	 de	 Organización,	 Funcionamiento	 y	
Régimen	 Jurídico	 de	 las	 Entidades	 Locales,	 una	
Comisión	Informativa	especial	que	tenga	por	objeto:

•	Concretar	y	dirimir	las	responsabilidades	políticas	
oportunas,	una	vez	levantado	el	secreto	de	sumario.
•	Crear	un	equipo	de	 trabajo	que	audite,	al	menos,	
contratación	y	cuentas	de	la	Diputación	de	Valencia,	
así	 como	 de	 sus	 organismos	 dependientes.	 Dicho	
equipo	 de	 trabajo,	 contará	 con	 la	 participación	 de	
personas	expertas	clave	de	 la	Sociedad	Civil	como	
Universidades	y	la	Plataforma	Auditoría	Ciudadana	
de	la	Deuda	(PACD).	
•	Exigir	a	los	responsables,	la	devolución	del	dinero	
defraudado.	 Será	 tarea	 del	 equipo	 de	 trabajo,	

EXPOSICIÓ	DE	MOTIUS
	
«El	26	de	gener	es	va	produir,	per	part	de	la	Guàrdia	
Civil,	una	batuda	emmarcada	dins	de	la	denominada	
«Operació	 Taula».	 En	 aquesta,	 desenes	 de	 càrrecs	
polítics,	 personal	 funcionari	 i	 empresaris	 van	 ser	
imputats	o	detinguts.
	
Aquesta	 operació	 judicial	 té	 el	 seu	 origen	 en	 la	
macrodenúncia	presentada	per	la	diputada	Rosa	Pérez	
Garijo.	En	ella	s’inclouen,	entre	altres,	irregularitats	
tant	de	l’empresa	pública	Imelsa	com	de	la	Diputació	
de	València.

Creiem	que	la	Diputació	de	València	no	pot	romandre	
callada	davant	d’aquests	fets.	Ha	d’adoptar	les	mesures	
que	estiguen	al	seu	abast	per	a	determinar	i	concretar	
les	responsabilitats	polítiques	corresponents.

Resulta	imprescindible	també,	per	a	la	credibilitat	de	
la	 institució,	 la	 participació	de	 la	 ciutadania	 en	 els	
processos	de	fiscalització	i	rendició	de	comptes	que	
es	duguen	a	terme.

PROPOSTA	D’ACORD	

1.	Constituir,	a	l’empara	de	l’article	123	del	Reglament	
d’Organització,	Funcionament	i	Règim	Jurídic	de	les	
Entitats	 Locals,	 una	 comissió	 informativa	 especial	
que	tinga	per	objecte:

•	Concretar	 i	 dirimir	 les	 responsabilitats	 polítiques	
oportunes,	una	vegada	alçat	el	secret	de	sumari.
•	Crear	un	equip	de	 treball	que	audite,	almenys,	 la	
contractació	i	els	comptes	de	la	Diputació	de	València,	
com	també	dels	organismes	que	en	depenen.	Aquest	
equip	 de	 treball	 comptarà	 amb	 la	 participació	 de	
persones	expertes	clau	de	 la	Societat	Civil	com	les	
Universitats	i	la	Plataforma	Auditoria	Ciutadana	del	
Deute	(PACD).	
•	 Exigir	 als	 responsables	 la	 devolució	 dels	 diners	
defraudats.	Serà	tasca	de	l’equip	de	treball	investigar	
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investigar	a	cuánto	asciende	el	expolio	y	quién	lo	ha	
realizado.

2.	La	Comisión	Informativa	Especial	estará	presidida	
por	Roberto	Jaramillo	Martínez,	diputado	delegado	
de	Transparencia	y	Buen	Gobierno.	Estará	integrada	
por	 una	 persona	 representante	 de	 cada	 grupo	
político;	su	voto	en	la	misma,	será	proporcional	a	su	
representación	en	el	Pleno.

3.	La	Comisión	Informativa	especial	estará	asistida	
por	 una	 persona	 funcionaria	 de	 Secretaría	 de	 la	
Diputación,	como	asesor/a	jurídico/a	y	una	persona	
funcionaria	de	Intervención	de	 la	Diputación	como	
asesor/a	 económico/a,	 a	 los	 que	 se	 proporcionará	
toda	la	información	que	el	Presidente	de	la	Comisión	
requiera	y	contarán	con	la	colaboración	del	personal	
técnico	de	la	Diputación	que	se	requiera.

4.	 Las	 conclusiones	 aprobadas	 por	 esta	 Comisión	
serán	elevadas	al	Pleno	de	la	Diputación.»

SR.	 JARAMILLO:	 En	 este	 caso	 seré	 yo	 quien	 en	
nombre	del	Gobierno	defienda	esta	moción.

La	 moción	 ha	 sufrido	 un	 pequeño	 cambio	 desde	
que	 la	 llevamos	a	 la	Comisión	Informativa,	ya	han	
sido	 informados	 los	 portavoces	 de	 la	 oposición	 y	
parece	que	vamos	a	llegar	a	un	acuerdo	y	que	vamos	
a	votarla	por	unanimidad,	y	quiero	empezar	dando	
las	 gracias	 a	 todos	 por	 hacerlo	 posible,	 pero	 más	
allá	de	que	lo	votemos	por	unanimidad,	creo	que	es	
necesario	hacer	una	pequeña	explicación	de	cara	a	la	
ciudadanía	sobre	qué	va	a	hacer	esta	Comisión.

Va	a	haber	un	representante	por	cada	grupo	político,	
tanto	de	gobierno	como	de	oposición,	 su	voto	 será	
proporcional,	 lógicamente,	 a	 la	 representación	 que	
tenemos	aquí	en	el	Pleno	y	contará	con	el	apoyo	del	
personal	técnico	de	la	Diputación	que	se	requiera.	Por	
último,	las	conclusiones	que	tenga	las	elevaremos	al	
Pleno,	así	que	tendremos	un	debate,	en	unos	meses	
probablemente.

quant	puja	l’espoli	i	qui	l’ha	realitzat.

2.	La	Comissió	Informativa	Especial	estarà	presidida	
per	Roberto	 Jaramillo	Martínez,	diputat	delegat	de	
Transparència	 i	 Bon	 Govern.	 Estarà	 integrada	 per	
una	 persona	 representant	 de	 cada	 grup	 polític;	 el	
seu	vot	 en	 la	Comissió	 serà	proporcional	 a	 la	 seua	
representació	en	el	Ple.

3.	La	Comissió	Informativa	especial	estarà	assistida	
per	 una	 persona	 funcionària	 de	 la	 Secretaria	 de	 la	
Diputació,	 com	a	assessor/a	 jurídic/a	 i	una	persona	
funcionària	de	 la	 Intervenció	de	 la	Diputació,	 com	
a	assessor/a	econòmic/a,	als	que	se’ls	proporcionarà	
tota	 la	 informació	 que	 el	 President	 de	 la	Comissió	
requerisca	 i	 comptaran	 amb	 la	 col·laboració	 del	
personal	tècnic	de	la	Diputació	que	es	requerisca.	

4.	Les	conclusions	aprovades	per	aquesta	Comissió	
seran	elevades	al	Ple	de	la	Diputació.»

SR.	JARAMILLO:	En	aquest	cas	seré	jo	qui	en	nom	
del	Govern	defense	aquesta	moció.
	
La	moció	ha	patit	un	xicotet	canvi	des	que	la	portàrem	
a	la	Comissió	Informativa;	ja	han	sigut	informats	els	
portaveus	de	l’oposició	i	pareix	que	arribarem	a	un	
acord	 i	 que	 anem	 a	 votar-la	 per	 unanimitat,	 i	 vull	
començar	donant	les	gràcies	a	tots	per	fer-ho	possible,	
però	més	enllà	de	que	la	votem	per	unanimitat,	crec	
que	és	necessari	fer	una	xicoteta	explicació	de	cara	a	
la	ciutadania	sobre	què	farà	aquesta	Comissió.

	
Hi	 haurà	 un	 representant	 per	 cada	 grup	 polític,	
tant	 del	 govern	 com	 de	 l’oposició,	 el	 seu	 vot	 serà	
proporcional,	lògicament,	a	la	representació	que	tenim	
ací	en	el	Ple	i	comptarà	amb	el	suport	del	personal	
tècnic	de	la	Diputació	que	es	requerisca.	Finalment,	
les	conclusions	que	tinga	les	elevarem	al	Ple,	així	que	
tindrem	un	debat,	en	uns	mesos	probablement.
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Nos	 ha	 preguntado	 la	 ciudadanía	 y	 también	 la	
oposición	cuándo	se	comenzará	a	investigar	y	quiero	
dejar	claro	que	se	empezará	a	 investigar	cuando	se	
haya	 levantado	el	 secreto	de	sumario,	 lógicamente,	
no	queremos	entorpecer	la	acción	judicial	y	queremos	
colaborar	con	ellos.

En	cuanto	a	 las	 funciones	que	 tiene	que	 tener	esta	
Comisión	de	investigación,	por	un	lado	es	concretar	y	
dirimir	las	responsabilidades	políticas,	por	otro,	exigir	
a	los	responsables	la	devolución	de	lo	defraudado	y	
por	último,	que	sí	que	es	diferente	a	otras	comisiones	
de	investigación	que	se	han	realizado,	crear	un	equipo	
de	trabajo	con	la	participación	de	la	ciudadanía	que	
audite,	 al	 menos,	 la	 contratación	 y	 cuentas	 de	 la	
Diputación	y	de	sus	organismos	dependientes.

¿Por	qué	creemos	que	es	necesaria	 la	participación	
ciudadana?	 En	 primer	 lugar,	 por	 una	 cuestión	 de	
credibilidad	del	proceso,	creemos	que	la	ciudadanía	
debe	 estar	 presente	 y	 no	 sólo	 a	 través	 de	 sus	
representantes;	creemos	que	la	ciudadanía	sabe	y	si	
no	 podemos	 explicárselo,	 que	 ya	 existían	 fórmulas	
para	 el	 control,	 que	ya	 existían	 auditorías	 externas	
que	 decían	 que	 todo	 lo	 que	 estaba	 pasando	 era	
perfectamente	legal	y	parece	que	se	está	demostrando	
que	no	y	por	 tanto,	 todas	ellas	han	demostrado	ser	
insuficientes	y	por	tanto,	repetir	una	auditoría	o	una	
comisión	como	la	que	ya	se	hizo,	no	tendría	mucho	
sentido.

Es	cierto	que	la	participación	ciudadana	en	procesos	
de	este	tipo	tiene	ciertas	lagunas,	porque	no	se	han	
llevado	 a	 cabo	 todavía,	 pero	 nos	 lo	 planteamos	
como	un	reto	y	creemos	que	sí	que	es	posible,	por	
un	 lado	porque	ya	 se	ha	hecho	en	municipios	más	
pequeños,	 aunque	 es	 verdad	 que	 no	 lo	 ha	 hecho	
ninguna	institución	de	este	tamaño,	y	por	otro	lado,	
porque	 más	 allá	 de	 que	 pueda	 haber	 información	
que	 no	 pueda	 ser	 compartida	 por	 una	 cuestión	 de	
confidencialidad,	 hay	 muchísima	 información	 que	
por	 Ley	 de	 Transparencia	 ya	 estamos	 publicando.	

	
Ens	 ha	 preguntat	 la	 ciutadania	 i	 també	 l’oposició	
quan	es	començarà	a	investigar	i	vull	deixar	clar	que	
es	començarà	a	investigar	quan	s’haja	alçat	el	secret	
de	 sumari,	 lògicament,	 no	 volem	 entorpir	 l’acció	
judicial	i	volem	col·laborar	amb	ells.

	
Quant	 a	 les	 funcions	 que	 ha	 de	 tindre	 aquesta	
Comissió	 d’Investigació,	 d’una	 banda	 és	 concretar	
i	 dirimir	 les	 responsabilitats	 polítiques,	 d’un	 altra,	
exigir	als	responsables	la	devolució	d’allò	defrauda	i,	
finalment,	que	sí	que	és	diferent	d’altres	comissions	
d’investigació	que	s’han	dut	a	terme,	crear	un	equip	
de	 treball	 amb	 la	 participació	 de	 la	 ciutadania	 que	
audite,	almenys,	 la	contractació	i	els	comptes	de	la	
Diputació	i	dels	seus	organismes	dependents.
	
¿Per	 què	 creiem	 que	 és	 necessària	 la	 participació	
ciutadana?	 En	 primer	 lloc,	 per	 una	 qüestió	 de	
credibilitat	 del	 procés,	 creiem	 que	 la	 ciutadania	
ha	 d’estar	 present	 i	 no	 sols	 a	 través	 dels	 seus	
representants;	 creiem	que	 la	ciutadania	 sap,	 i	 si	no	
podem	explicar-li-ho,	que	ja	existien	fórmules	per	al	
control,	que	ja	existien	auditories	externes	que	deien	
que	tot	el	que	estava	passant	era	perfectament	legal,	i	
pareix	que	s’està	demostrant	que	no,	i	per	tant,	totes	
elles	han	demostrat	ser	insuficients,	i	per	tant,	repetir	
una	auditoria	o	una	comissió	com	la	que	ja	es	va	fer,	
no	tindria	massa	sentit.

	
És	 cert	 que	 la	 participació	 ciutadana	 en	 processos	
d’aquest	tipus	té	certes	llacunes,	perquè	no	s’han	dut	
a	terme	encara,	però	ens	ho	plantegem	com	un	repte	
i	creiem	que	sí	que	és	possible,	per	un	costat	perquè	
ja	 s’ha	 fet	 en	 municipis	 més	 xicotets,	 encara	 que	
és	veritat	que	no	ho	ha	 fet	 cap	 institució	d’aquesta	
grandària,	i	d’altra	banda,	perquè	més	enllà	que	puga	
haver-hi	informació	que	no	puga	ser	compartida	per	
una	 qüestió	 de	 confidencialitat,	 hi	 ha	 moltíssima	
informació	que	per	la	Llei	de	Transparència	ja	estem	
publicant.	 Tota	 aquesta	 informació	 ja	 la	 podem	
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Toda	esa	información	ya	la	podemos	trabajar	y	ese	
equipo	 mixto	 puede	 empezar	 a	 trabajar	 desde	 ya	
mismo.	 En	 esa	 Comisión	 nos	 gustaría	 que	 estén	
expertos	 de	 las	Universidades	 Públicas,	 y	 también	
contar	con	expertos	de	la	Plataforma	de	la	Auditoría	
Ciudadana	de	la	Deuda,	que	son	los	que	más	saben	
de	estos	temas.		

Por	último,	agradecer	a	los	compañeros	el	permitirme	
presidir	 dicha	Comisión.	Es	 un	 gesto	 que	 tiene	 un	
sentido	político	muy	claro,	elegir	a	una	persona	que	
no	estaba	en	la	legislatura	pasada,	a	un	partido	que	
no	estaba	en	 la	 legislatura	pasada,	 al	diputado	que	
lleva	 Transparencia,	 yo	 creo	 que	 deja	 muy	 claro	
que	 queremos	 hacer	 una	 verdadera	 Comisión	 de	
Investigación	 y	 no	 ninguna	 pantomima	 que	 solo	
sirva	para	hacer	un	circo	mediático.

SR.	AGUAR:	Por	parte	de	Ciudadanos	desde	que	se	
planteó	esta	Comisión	dijimos	que	 sí.	Lo	que	pasa	
es	 que	 nos	 sabe	mal	 que,	 una	 vez	más,	 desde	 que	
se	montó	el	circo	mediático	de	la	presentación	de	la	
moción	por	parte	de	los	cuatro	grupos	que	forman	el	
Gobierno,	estamos	diciendo	que	nos	hubiese	gustado	
que	se	nos	asumiera	dentro	de	esta	moción.

Igual	que	pedimos	al	Partido	Popular	u	otros	grupos,	
que	nos	añadan	a	sus	mociones	y	nos	añaden,	estamos	
pidiendo	desde	la	semana	pasada	que	nos	añadiesen	y	
ustedes	vuelven	a	llevar	al	Pleno,	como	una	propuesta	
suya,	para	que	los	demás	nos	sumemos,	cuando	nos	
hemos	sumado	desde	el	primer	momento.	

Pero	bueno,	no	importa,	al	final	lo	importante	es	el	
apoyo,	que	lo	tienen	desde	el	primer	momento	que	nos	
lo	dijeron	y	queríamos	hacer	dos	puntualizaciones.	
No	nos	gustaría	que	esta	Comisión	le	costará	nada	
a	la	Diputación	y	nos	gustaría	saberlo,	porque	como	
habla	de	que	tendremos	gente	auditando	las	cuentas,	
que	van	a	auditar	 la	contratación	de	 la	Diputación,	
que	 no	 son	 personas	 elegidas	 en	 este	 caso	 como	
Diputados,	ni	personal	de	la	Casa,	sino	gente	de	la	

treballar	i	aquest	equip	mixt	pot	començar	a	treballar	
des	de	ja	mateix.	En	aquesta	Comissió	ens	agradaria	
que	 estiguen	 experts	 de	 les	 universitats	 públiques,	
i	 també	 comptar	 amb	 experts	 de	 la	 Plataforma	 de	
l’Auditoria	Ciutadana	del	Deute,	que	són	els	que	més	
saben	d’aquests	temes.		

	
Finalment,	agrair	als	companys	permetre’m	presidir	la	
dita	Comissió.	És	un	gest	que	té	un	sentit	polític	molt	
clar,	triar	una	persona	que	no	estava	en	la	legislatura	
passada,	 un	 partit	 que	 no	 estava	 en	 la	 legislatura	
passada,	el	diputat	que	porta	Transparència,	jo	crec	
que	 deixa	 molt	 clar	 que	 volem	 fer	 una	 verdadera	
Comissió	 d’Investigació	 i	 no	 cap	 pantomima	 que	
només	servisca	per	a	fer	un	circ	mediàtic.

	

SR.	AGUAR:	Per	part	de	Ciutadans,	des	que	es	va	
plantejar	 aquesta	Comissió	 vam	 dir	 que	 sí.	 El	 que	
passa	és	que	ens	sap	greu	que,	una	vegada	més,	des	
que	es	va	muntar	el	circ	mediàtic	de	la	presentació	
de	 la	moció	per	part	dels	quatre	grups	que	formen	
el	Govern,	estem	dient	que	ens	haguera	agradat	que	
se’ns	assumira	dins	d’aquesta	moció.
	
Igual	 que	 demanem	 al	 Partit	 Popular	 o	 a	 altres	
grups	que	ens	afegisquen	a	les	seues	mocions	i	ens	
afegeixen,	estem	demanant	des	de	la	setmana	passada	
que	ens	afegiren	i	vostés	tornen	a	portar	al	Ple,	com	
una	proposta	seua,	perquè	els	altres	ens	hi	sumem,	
quan	ens	hem	sumat	des	del	primer	moment.	
	
Però	bo,	no	importa,	al	final	l’important	és	el	suport,	
que	el	tenen	des	del	primer	moment	que	ens	ho	van	dir	
i	volíem	fer	dues	puntualitzacions.	No	ens	agradaria	
que	aquesta	Comissió	li	costara	res	a	la	Diputació	i	
ens	agradaria	saber-ho,	perquè	com	parla	sobre	que	
tindrem	gent	auditant	els	comptes,	que	auditaran	la	
contractació	 de	 la	 Diputació,	 que	 no	 són	 persones	
triades	en	aquest	cas	com	a	diputats,	ni	personal	de	
la	casa,	sinó	gent	de	la	Universitat	o	de	la	Plataforma	
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Universidad	o	de	la	Plataforma	Ciudadana,	pues	que	
no	nos	cueste	dinero.	Eso	nos	gustaría	saberlo	en	este	
Pleno.	Segundo,	nos	gustaría	también,	antes	de	citar	
a	estas	personas	externas	a	 la	 Institución,	 tener	un	
informe	del	Secretario,	por	la	Ley	de	Protección	de	
Datos	y	de	Confidencialidad,	por	lo	que	se	va	a	tratar	
en	esa	Comisión.	Personas	como	las	de	la	Plataforma	
de	 la	 Auditoría	 o	 personas	 de	 la	 Universidad,	 si	
pueden	 estar,	 bienvenidas	 sean,	 pero	 nos	 gustaría	
tener	un	informe	de	Secretaría	antes	de	constituir	la	
Comisión.	

A	 favor,	 con	 las	 salvedades	 que	 hemos	 hecho	
constar:	que	no	nos	cueste	dinero	y	un	 informe	de	
Secretaría	 sobre	 las	 personas	 externas	 que	 quieren	
que	participen	en	la	Comisión.	

SRA.	CONTELLES:	El	Partido	Popular	va	a	votar	a	
favor.	Desde	el	Partido	Popular	manifestamos	nuestro	
rechazo	 a	 todo	 lo	 que	 sea	 corrupción,	 venga	 del	
partido	que	venga.	Agradecerle	que	se	reconozca	que	
no	podremos	comenzar	el	trabajo	de	esta	Comisión	
hasta	que	se	 levante	el	 secreto	del	 sumario,	que	es	
lo	 que	 nosotros	manifestamos	 en	 el	 momento	 que	
se	dijo.	Porque	no	tenemos	más	información	que	la	
que	hemos	leído	en	prensa.	El	Partido	Popular	está	
a	favor	de	esta	Comisión,	de	que	no	se	hagan	circos	
mediáticos	y	de	que	de	verdad	el	objetivo	final	de	esta	
Comisión	sea	el	que	es,	que	los	corruptos	paguen	lo	
que	tengan	que	pagar	y	que	las	instituciones	vuelvan	
a	dignificarse	que	es	para	lo	que	estamos	todos	aquí.	

SR.	 JARAMILLO:	Por	 un	 lado	 el	 tema	de	 costes,	
yo	no	puedo	comprometerme	ni	a	que	sí	ni	a	que	no,	
lo	que	sí	que	puedo	comprometerme	es	que	no	voy	
a	tomar	decisiones	unilaterales.	Tenemos	que	buscar	
cuál	es	la	fórmula	correcta	para	traer	esos	expertos,	
desde	 luego	 vamos	 a	 intentar	 que	 sea	 sin	 ningún	
tipo	de	coste,	pero	hay	una	serie	de	retos,	como	he	
dicho	antes,	que	tenemos	que	analizar	y	tenemos	que	
buscar	la	mejor	fórmula.	

Ciutadana,	doncs	que	no	ens	coste	diners.	Això	ens	
agradaria	saber-ho	en	aquest	Ple.	Segon,	ens	agradaria	
també,	abans	de	citar	aquestes	persones	externes	a	la	
Institució,	tindre	un	informe	del	secretari,	per	la	Llei	
de	Protecció	de	Dades	 i	de	Confidencialitat,	 per	 la	
qual	cosa	es	tractarà	en	aquesta	Comissió.	Persones	
com	 les	de	 la	Plataforma	de	 l’Auditoria	o	persones	
de	la	Universitat,	si	poden	estar,	benvingudes	siguen,	
però	ens	agradaria	 tindre	un	 informe	de	Secretaria	
abans	de	constituir	la	Comissió.	

	
A	favor,	amb	les	excepcions	que	hem	fet	constar:	que	
no	ens	coste	diners	i	un	informe	de	Secretaria	sobre	
les	persones	externes	que	volen	que	participen	en	la	
Comissió.	

	
SRA.	CONTELLES:	El	Partit	Popular	votarà	a	favor.	
Des	del	Partit	Popular	manifestem	el	nostre	rebuig	de	
tot	el	que	siga	corrupció,	vinga	del	partit	que	vinga.	
Agrair-li	que	es	reconega	que	no	podrem	començar	el	
treball	d’aquesta	Comissió	fins	que	no	s’alce	el	secret	
del	 sumari,	 que	 és	 el	 que	 nosaltres	 manifestàrem	
en	 el	moment	 que	 es	 va	 dir.	 Perquè	no	 tenim	més	
informació	que	la	que	hem	llegit	en	premsa.	El	Partit	
Popular	està	a	favor	d’aquesta	Comissió,		que	no	es	
facen	circs	mediàtics	i	que	de	veritat	l’objectiu	final	
d’aquesta	Comissió	siga	el	que	és,	que	els	corruptes	
paguen	el	que	hagen	de	pagar	i	que	les	institucions	
tornen	 a	 dignificar-se	 que	 és	 per	 al	 que	 estem	 tots	
ací.	
	
	
SR.	JARAMILLO:	D’una	banda	el	tema	de	costos,	jo	
no	puc	comprometre’m	ni	que	sí	ni	que	no,	el	que	sí	
que	puc	comprometre’m	és	que	no	prendré	decisions	
unilaterals.	 Hem	 de	 buscar	 quina	 és	 la	 fórmula	
correcta	per	a	portar	aquests	experts;	per	descomptat	
intentarem	que	siga	sense	cap	tipus	de	cost,	però	hi	
ha	una	sèrie	de	 reptes,	 com	he	dit	 abans,	que	hem	
d’analitzar	i	hem	de	buscar	la	millor	fórmula.	
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Usted	 ha	 mencionado	 la	 Ley	 de	 Protección	 de	
Datos,	y	estoy	de	acuerdo	y	hay	distintas	fórmulas.	
Hay	 convenios	 de	 confidencialidad,	 hay	 otro	 tipo	
de	 fórmulas;	 pero	más	 allá	 de	 eso,	 que	 tendremos	
que	 buscar	 como	 solucionarlo,	 hay	 una	 Ley	 de	
Transparencia	 que	 ya	 permite	 que	 un	 montón	 de	
información	 sea	 pública,	 de	 hecho	 ya	 la	 tenemos	
publicada	 en	 el	 Portal	 de	 Transparencia	 de	 la	
Diputación,	 y	 por	 tanto,	 ya	 hay	 un	 montón	 de	
información	con	la	que	podemos	trabajar.	

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	15.

16. Proposición de la Diputada Portavoz del 
Grupo Popular, de soporte a la fiesta de las fallas y 
creación de los premios al mayor interés turístico 
de las fallas  de la Provincia de Valencia

«La	 Comunidad	 Valenciana	 conserva	 tradiciones	
y	 festividades	 centenarias	 que	 reflejan	 el	 carácter	
extravertido,	dinámico	y	creativo	de	los	valencianos	
y	que	se	celebran	durante	el	año	a	lo	largo	de	toda	
nuestra	 geografía.	 El	 origen	 de	 muchas	 de	 estas	
celebraciones	es	diverso,	pero	todas	ellas	son	producto	
de	la	mezcla	de	tradición,	cultura,	arte	y,	sobretodo,	
la	 pasión	 que	 los	 valencianos	 y	 valencianas	 ponen	
en	 todo	 lo	 que	 está	 relacionado	 con	 su	 esencia	 y	
naturaleza.	

Aunque	 estas	 festividades	 y	 tradiciones	 no	 son	
materiales,	 en	 el	 sentido	 de	 que	 no	 son	 tangibles,	
constituyen	 una	 parte	 muy	 importante	 de	 nuestro	
patrimonio	 cultural	 inmaterial	 como	 una	 forma	
viva	del	patrimonio	que	es	 recrea	continuamente	y	
evoluciona	a	medida	que	adaptamos	nuestros	usos	y	
tradiciones	al	mundo	que	nos	rodea.

La	Fiesta	de	las	Fallas	es	la	gran	fiesta	de	Valencia	
y	 contitueix	 la	máxima	 expresión	de	una	 tradición	
festiva	y	cultural	arraigada	en	nuestro	pueblo	heredada	
de	 nuestros	 antepasados.	 Una	 fiesta	 reconocida	

Vosté	ha	esmentat	 la	Llei	de	Protecció	de	Dades,	 i	
estic	d’acord	i	hi	ha	diverses	fórmules.	Hi	ha	convenis	
de	confidencialitat,	hi	ha	un	altre	tipus	de	fórmules;	
però	més	 enllà	 d’això,	 que	 haurem	 de	 buscar	 com	
solucionar-ho,	hi	ha	una	Llei	de	Transparència	que	ja	
permet	que	un	muntó	d’informació	siga	pública,	de	fet	
ja	la	tenim	publicada	en	el	Portal	de	Transparència	de	
la	Diputació,	i	per	tant,	ja	hi	ha	un	muntó	d’informació	
amb	què	podem	treballar.	

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	15.

16. Proposició de la Diputada Portaveu del Grup 
Popular, de suport a la festa de les falles i creació 
dels premis al major interès turístic de les falles  
de la província de València

«La	 Comunitat	 Valenciana	 conserva	 tradicions	 i	
festivitats	 centenàries	 que	 reflectixen	 el	 caràcter	
extravertit,	 dinàmic	 i	 creatiu	 dels	 valencians	 i	 que	
se	 celebren	 durant	 l’any	 al	 llarg	 de	 tota	 la	 nostra	
geografia.	 L’origen	 de	 moltes	 d’estes	 celebracions	
és	divers,	però	totes	elles	són	producte	de	la	mescla	
de	tradició,	cultura,	art	i,	sobretot,	la	passió	que	els	
valencians	 i	 valencianes	posen	 en	 tot	 allò	 que	 està	
relacionat	amb	la	seua	essència	i	naturalesa.	

Encara	 que	 estes	 festivitats	 i	 tradicions	 no	 són	
materials,	en	el	sentit	que	no	són	tangibles,	constituïxen	
una	part	molt	important	del	nostre	patrimoni	cultural	
immaterial	 com	una	 forma	viva	 del	 patrimoni	 que	
és	 recrea	 contínuament	 i	 evoluciona	 a	mesura	 que	
adaptem	els	nostres	usos	i	tradicions	al	món	que	ens	
envolta.

La	Festa	 de	 les	Falles	 és	 la	 gran	 festa	 de	València	
i	 contitueix	 la	 màxima	 expressió	 d’una	 tradició	
festiva	i	cultural	arrelada	en	el	nostre	poble	heretada	
dels	 nostres	 avantpassats.	 Una	 festa	 reconeguda	

37

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22

Pagina 37 de 66

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 g

en
er

ad
a 

po
r 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
P

or
ta

fir
m

as
.

M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ón
 p

ue
de

 c
om

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//w
w

w
.s

ed
e.

di
va

l.e
s/

op
en

cm
s/

op
en

cm
s/

po
rt

al
/in

de
x.

js
p?

op
ci

on
=

ve
rif

ic
a



Documento Identificadores

ACTA PLENO 15-MARZO-2016

Código de verificación Otros datos

1FBC46DC-C552821E-15F33DE1-B348F8B

internacionalmente	que	no	solos	es	circunscribe	en	
los	límites	de	la	ciudad	de	Valencia,	sino	que	se	ha	
extendido	a	numerosas	poblaciones	de	 la	provincia	
de	Valencia	y	más	acullá	a	muchas	localidades	tanto	
Castellón	y	Alicante	como	del	resto	de	España	y	del	
extranjero.

La	fiesta	fallera	está	arraigada	por	toda	la	provincia	
de	Valencia	forman	parte	de	nuestra	identidad	como	
pueblo.	A	pesar	de	que	se	plantan	monumentos	falleros	
en	numerosos	pueblos	no	 todos	 tienen	constituidas	
Juntas	Locales	Falleras	o	Federación	de	Fallas.

La	Fiesta	 de	 las	 Fallas	 es	 la	 expresión	 viva	 y	más	
popular	de	los	valencianos	y	valencianas.	Una	fiesta	
que	 ha	 ido	 enriqueciéndose	 a	 través	 del	 tiempo,	
proporcionándole	 un	 valor	 artístico,	 cultural	 y	
turístico	 al	 atraer	 a	 vecinos	 y	 miles	 de	 visitantes	
cautivados	 por	 la	 riqueza	 patrimonial	mostrada	 en	
los	monumentos	realizados	por	los	artistas	falleros,	
los	 festejos,	 la	 indumentaria,	 la	 gastronomía,	 la	
pirotecnia,	 la	 música	 y	 todos	 los	 elementos	 que	
conforman	 esta	 tradición	 festiva	 tan	 arraigada	 en	
nuestra	historia	y	que	la	fa	merecedora	del	máximo	
reconocimiento	 por	 parte	 de	 la	 UNESCO	 como	
Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	la	Humanidad.

El	 camino	 para	 conseguir	 este	 objetivo	 empezó	 el	
26	 de	 enero	 de	 2011	 con	 el	 acuerdo	 adoptado	 por	
unanimidad	por	la	Asamblea	General	de	Presidentes	
de	 Falla	 de	 la	 Junta	 Central	 Fallera	 de	 Valencia,	
al	 iniciar	 los	 trámites	 necesarios	 para	 llevar	 a	
buen	 puerto	 la	 solicitud	 de	 inscripción	 en	 la	 lista	
representativa	del	Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	
la	Humanidad	del	Espacio	Cultural	de	la	Fiesta	de	las	
Fallas	Valencianas.	Así	el	Ayuntamiento	de	Valencia,	
el	 28	de	 enero	de	2011,	 aprobó	 iniciar	 los	 trámites	
necesarios	para	obtener	esta	declaración.

Desde	este	inicio	hasta	el	momento,	hay	que	reconocer	
el	gran	esfuerzo	trabajo	realizado	por	parte	la	Junta	
Central	 Fallera,	 el	 Ayuntamiento	 de	 Valencia,	 la	
Consejería	 de	 Cultura	 y	 por	 muchos	 falleros	 y	

internacionalment	 que	 no	 sols	 és	 circumscriu	 als	
límits	de	la	ciutat	de	València,	sinó	que	s’ha	estés	a	
nombroses	poblacions	de	la	província	de	València	i	
més	enllà	a	moltes	localitats	tant	de	Castelló	i	Alacant	
com	de	la	resta	d’Espanya	i	de	l’estranger.

La	 festa	 fallera	 està	 arrelada	 per	 tota	 la	 província	
de	València	forman	part	de	la	nostra	identitat	com	a	
poble.	Malgrat	que	es	planten	monuments	fallers	en	
nombrosos	pobles	no	 tots	 tenen	constituïdes	Juntes	
Locals	Falleres	o	Federació	de	Falles.

La	Festa	de	les	Falles	és	l’expressió	viva	i	més	popular	
dels	valencians	i	valencianes.	Una	festa	que	ha	anat	
enriquint-se	 a	 través	 del	 temps,	 proporcionant-
li	 un	 valor	 artístic,	 cultural	 i	 turístic	 al	 atraure	 a	
veïns	 i	 milers	 de	 visitants	 captivats	 per	 la	 riquesa	
patrimonial	 mostrada	 en	 els	 monuments	 realitzats	
pels	 artistes	 fallers,	 els	 festejos,	 la	 indumentària,	
la	 gastronomia,	 la	 pirotècnia,	 la	 música	 i	 tots	 els	
elements	 que	 conformen	 esta	 tradició	 festiva	 tan	
arrelada	en	la	nostra	història	i	que	la	fa	mereixedora	
del	màxim	reconeixement	per	part	de	la	Unesco	com	
a	Patrimoni	Cultural	Immaterial	de	la	Humanitat.

El	camí	per	a	aconseguir	este	objectiu	va	començar	
el	 26	 de	 gener	 de	 2011	 amb	 l’acord	 adoptat	 per	
unanimitat	 per	 l’Assemblea	 General	 de	 Presidents	
de	Falla	de	la	Junta	Central	Fallera	de	València,	en	
iniciar	els	tràmits	necessaris	per	a	portar	a	bon	port	
la	sol·licitud	d’inscripció	en	la	llista	representativa	del	
Patrimoni	Cultural	 Immaterial	 de	 la	Humanitat	 de	
l’Espai	Cultural	de	la	Festa	de	les	Falles	Valencianes.	
Així	 l’Ajuntament	 de	 València,	 el	 28	 de	 gener	 de	
2011,	va	aprovar	iniciar	els	tràmits	necessaris	per	a	
obtindre	esta	declaració.

Des	 d’este	 inici	 fins	 al	 moment,	 cal	 reconéixer	 el	
gran	esforç	treball	realitzat	per	part	la	Junta	Central	
Fallera,	l’Ajuntament	de	València,	la	Conselleria	de	
Cultura	i	per	molts	fallers	i	falleres	en	el	camí	que	ha	
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falleras	en	el	camino	que	ha	seguido	la	candidatura	
hasta	la	confirmación	oficial	por	parte	del	Ministerio	
de	Cultura	que	ha	acordado	ratificar	a	las	FALLAS	
DE	VALENCIA	como	única	candidata	a	representar	
en	España	ante	la	UNESCO	para	2016.

Pensamos	 que	 es	 justo	 reconocer	 que	 el	mérito	 te	
obtener	 esta	 distinción	 corresponde	 al	 colectivo	
fallero,	a	los	millares	y	miles	de	falleras	y	falleros	que	
dedican	su	tiempo	y	esfuerzos	a	la	fiesta	con	la	ayuda	
y	colaboración	de	las	administraciones	publicas,	sin	
olvidar	 a	 los	 vecinos	 y	 visitantes	 que	 también	 son	
una	parte	fundamental	y	muy	importante.	Toda	junto	
estiércol	 posible	 que	 las	 Fallas	 sean	 el	 que	 son,	 la	
fiesta	más	grande	de	toda	la	Comunidad	Valenciana	
que	merece	este	reconocimiento	internacional.

Las	 fallas	 como	 atractivo	 turístico	 de	 miles	 de	
visitantes	deben	 recibir	el	apoyo	 institucional	de	 la	
Diputación	 de	 Valencia,	 mediante	 su	 patronato	 de	
Turismo,	 en	 las	 tareas	 de	 promoción	de	 la	fiesta	 y	
de	sus	monumentos	como	exponentes	principales	de	
la	misma.	Por	ello,	el	Patronato	de	Turismo	con	las	
Juntas	Locales	Falleras	de	la	provincia	de	Valencia,	
establecerá	 las	 bases	 para	 conceder	 los	 premios	
económicos	al	Mayor	Interés	Turístico	a	las	Fallas	de	
la	provincia	de	Valencia.

Por	todo	lo	que	se	ha	expuesto,	se	propone	Al	Pleno	
que	se	adopte	el	siguiente:

ACUERDO

PRIMERO.-	 La	 Diputación	 de	 Valencia	 muestra	
su	 apoyo	 y	 total	 acodamiento	 a	 la	 candidatura	 de	
la	 FIESTA	 DE	 LAS	 FALLAS	 para	 obtener	 de	 la	
UNESCO	la	declaración	como	Patrimonio	Cultural	
Inmaterial	de	la	Humanidad.

SEGUNDO.-	El	Patronato	de	Turismo	de	Valencia	
impulsará	 la	 concesión	 de	 los	 Premios	 al	 Mayor	
Interés	 Turístico	 a	 los	 monumentos	 falleros	 de	 la	
provincia	de	Valencia	a	partir	del	año	2017.»

seguit	la	candidatura	fins	a	la	confirmació	oficial	per	
part	del	Ministeri	de	Cultura	que	ha	acordat	ratificar	a	
les	FALLES	DE	VALÈNCIA	com	a	única	candidata	
a	 representar	a	Espanya	davant	de	 la	Unesco	per	a	
2016.

Pensem	que	és	just	reconèixer	que	el	mèrit	t’obtindre	
esta	distinció	correspon	al	col·lectiu	faller,	als	milers	
i	 milers	 de	 falleres	 i	 fallers	 que	 dediquen	 el	 seu	
temps	i	esforços	a	la	festa	amb	l’ajuda	i	col·laboració	
de	 les	 administracions	 publiques,	 sense	 oblidar	 als	
veïns	i	visitants	que	també	són	una	part	fonamental	
i	 molt	 important.	 Tots	 junts	 fem	 possible	 que	 les	
Falles	siguen	el	que	són,	la	festa	més	gran	de	tota	la	
Comunitat	Valenciana	que	mereix	este	reconeixement	
internacional.

Les	falles	com	atractiu	turístic	de	milers	de	visitants	
han	de	rebre	el	suport	institucional	de	la	Diputació	de	
València,	mitjançant	el	seu	patronat	de	Turisme,	en	les	
tasques	de	promoció	de	la	festa	i	dels	seus	monuments	
com	a	exponents	principals	de	la	mateixa.	Per	això,	
el	Patronat	de	Turisme	amb	les	Juntes	Locals	Falleres	
de	 la	província	de	València,	 establirà	 les	bases	per	
a	 concedir	 els	 premis	 econòmics	 al	 Major	 Interès	
Turístic	a	les	Falles	de	la	província	de	València.

Per	tot	allò	que	s’ha	exposat,	es	proposa	al	Ple	que	
s’adopte	el	següent:

ACORD

PRIMER.-	 La	 Diputació	 de	 València	 mostra	 el	
seu	 suport	 i	 total	 recolzament	 a	 la	 candidatura	 de	
la	 FESTA	DE	 LES	 FALLES	 per	 a	 obtindre	 de	 la	
UNESCO	 la	 declaració	 com	 a	 Patrimoni	 Cultural	
Immaterial	de	l’Humanitat.

SEGON.-	 El	 Patronat	 de	 Turisme	 de	 València	
impulsarà	la	concessió	dels	Premis	al	Major	Interès	
Turístic	 als	 monuments	 fallers	 de	 la	 província	 de	
València	a	partir	de	l’any	2017.»
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SRA.	CONTELLES:	Queremos	apoyar	a	una	de	las	
fiestas	más	 importantes	de	nuestra	Comunidad.	En	
uno	de	 los	apartados	de	 la	Exposición	de	Motivos,	
decimos	que	el	26	de	enero	de	2011,	con	un	acuerdo	
adoptado	por	 unanimidad	 en	 la	Asamblea	General	
de	 Presidentes	 de	 la	 Junta	 Central	 Fallera	 de	
Valencia,	iniciamos	los	trámites	necesarios	para	que	
se	 inscribiera	 en	 el	Patrimonio	Cultural	 Inmaterial	
de	la	Humanidad	el	espacio	de	la	fiesta	de	las	Fallas	
valencianas.	 Desde	 ese	 26	 de	 enero	 de	 2011,	 han	
pasado	muchas	cosas,	y	parece	ser	que	ya	por	fin,	en	
2016,	conseguiremos	ese	reconocimiento.

La	Diputación	de	Valencia	 debe	 dar	 su	 apoyo,	 por	
eso	presentamos	esta	moción,	 creemos	que	hoy	en	
el	 Pleno	 todos	 los	 grupos	 deberíamos	 manifestar	
nuestro	apoyo	a	las	Fallas.	Nuestra	provincia	es	rica	
en	 muchas	 fiestas,	 sin	 duda,	 pero	 ésta	 debe	 tener	
un	 apoyo	 especial	 y	 el	 que	 al	 final	 sea	 declarada	
Patrimonio	 de	 la	 Humanidad	 la	 realza	 sobre	 las	
demás.

El	 Patronato	 de	 Turismo	 tiene	 subvenciones	 para	
fiestas	 populares	 que	 engloban	 criterios	 generales	
pero	pensamos,	y	así	lo	decimos	en	el	segundo	punto	
del	acuerdo,	que	el	Patronato	de	Turismo	de	Valencia	
debería	 impulsar	 la	 concesión	 de	 los	 premios	 al	
mayor	 interés	 turístico	 a	 los	 monumentos	 falleros	
de	 la	 provincia	 de	 Valencia	 a	 partir	 del	 año	 2017.	
Ponemos	2017	porque	el	presupuesto	de	este	año	ya	
está	cerrado	y	consideramos	que	la	Diputada	podría	
tenerlo	en	cuenta	para	el	presupuesto	siguiente.

Imagino	 que	 estamos	 todos	 de	 acuerdo	 en	 que	 la	
Diputación	 de	Valencia	muestre	 su	 soporte	 y	 total	
apoyo	 a	 la	 candidatura	 de	 la	 fiesta	 de	 las	 Fallas	
para	 obtener	 de	 la	 UNESCO	 la	 declaración	 como	
Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	la	Humanidad.

SRA.	CONTELLES:	Volem	recolzar	una	de	les	festes	
més	importants	de	la	nostra	Comunitat.	En	un	dels	
apartats	de	l’Exposició	de	Motius,	diem	que	el	26	de	
gener	de	2011,	amb	un	acord	adoptat	per	unanimitat	
en	 l’Assemblea	 General	 de	 Presidents	 de	 la	 Junta	
Central	 Fallera	 de	 València,	 iniciàrem	 els	 tràmits	
necessaris	 perquè	 s’inscriguera	 en	 el	 Patrimoni	
Cultural	 Immaterial	 de	 la	 Humanitat	 l’espai	 de	 la	
festa	 de	 les	 Falles	 valencianes.	Des	 d’aquell	 26	 de	
gener	de	2011	han	passat	moltes	coses,	i	pareix	que	ja	
per	fi,	en	2016,	aconseguirem	aquest	reconeixement.

	
La	 Diputació	 de	 València	 hi	 ha	 de	 donar	 el	 seu	
suport,	 per	 això	 presentem	 aquesta	 moció;	 creiem	
que	hui	en	el	Ple	tots	els	grups	hauríem	de	manifestar	
el	nostre	suport	a	les	Falles.	La	nostra	província	és	
rica	en	moltes	festes,	sens	dubte,	però	aquesta	ha	de	
tindre	un	suport	especial	i	que	al	final	siga	declarada	
Patrimoni	de	la	Humanitat	la	realça	sobre	les	altres.

	
El	Patronat	de	Turisme	 té	 subvencions	per	 a	 festes	
populars	que	engloben	criteris	generals	però	pensem,	
i	 així	 ho	 diem	 en	 el	 segon	 punt	 de	 l’acord,	 que	 el	
Patronat	 de	Turisme	de	València	hauria	d’impulsar	
la	 concessió	 dels	 premis	 al	 major	 interés	 turístic	
als	monuments	fallers	de	la	província	de	València	a	
partir	de	l’any	2017.	Posem	2017	perquè	el	pressupost	
d’enguany	ja	està	tancat	i	considerem	que	la	diputada	
podria	 tindre-ho	 en	 compte	 per	 al	 pressupost	
següent.
	
Imagine	 que	 estem	 tots	 d’acord	 amb	 el	 fet	 que	 la	
Diputació	 de	València	mostre	 el	 seu	 suport	 i	 total	
suport	 a	 la	 candidatura	 de	 la	 festa	 de	 les	 Falles	
per	a	obtindre	de	 la	UNESCO	la	declaració	com	a	
Patrimoni	Cultural	Immaterial	de	la	Humanitat.
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SR.	AGUAR:	Todos	estamos	de	acuerdo	con	lo	de	la	
UNESCO,	creo	que	estamos	demostrando	todos	los	
Grupos	Políticos	el	vuelco	que	tenemos	con	la	fiesta	
de	 las	Fallas.	Pero	en	el	 acuerdo	hay	dos	puntos	y	
en	el	segundo	punto	donde	nos	dice	que	“...se	creen	
unos	 premios	 de	 concesión	 desde	 el	 Patronato	 de	
Turismo...”	 etc.,	 entendemos	 que	 la	 Diputación	 ya	
está	 apoyando	 a	 las	 Fallas	 y	 recientemente	 se	 ha	
comprobado.

La	 Provincia	 de	 Valencia,	 tiene	 muchísimas	 más	
fiestas	y	no	estamos	a	favor	de	que	se	hagan	premios	
de	 interés	 turísticos	 para	 dar	 más	 subvenciones	 a	
las	Fallas.	Pediría	al	Sr.	Presidente	que	se	separaran	
los	dos	puntos	y	por	un	lado	votáramos	el	apoyo	a	
la	UNESCO	y	 por	 otro	 lado,	 lo	 que	 se	 pide	 en	 el	
segundo	punto,	que	es	la	“...concesión	de	premios	de	
interés	turístico	a	las	Fallas	con	dotación	económica”.	
Lo	que	no	queremos	es	que	aprovechando	el	apoyo	
a	 la	 declaración	 de	 la	 UNESCO,	 se	 nos	 clave	 un	
punto	que	entendemos	que	no	hace	falta,	porque	está	
más	que	demostrado	el	apoyo	de	la	Diputación	a	las	
Fallas,	y	en	todo	lo	que	es	costumbres	y	tradiciones	
valencianas.	

SR.	PRESIDENTE:	Me	asesora	el	Sr.	Secretario	que	
lo	que	se	podría	hacer	es	que	usted	presentara	una	
enmienda	de	eliminación	del	punto	dos,	con	lo	cual,	
votaríamos	primero	la	enmienda	y	posteriormente	la	
moción	en	su	conjunto.

SR.	AGUAR:	Pues,	en	aras	de	que	salga	con	la	mayor	
unanimidad	posible,	presento	la	enmienda	de	que	se	
elimine	el	punto	número	dos	de	esta	moción.

SRA.	MONCHO:	Estoy	completamente	de	acuerdo	
con	el	Grupo	Ciudadanos,	deberíamos	de	separar	o	
presentar	esa	enmienda	con	 tal	de	votar	 los	puntos	
por	separado.

SR.	 AGUAR:	 Tots	 estem	 d’acord	 amb	 això	 de	 la	
UNESCO,	crec	que	estem	demostrant	tots	els	grups	
polítics	la	dedicació	que	tenim	cap	a	la	festa	de	les	
Falles.	Però	en	l’acord	hi	ha	dos	punts	i	en	el	segon	punt	
on	ens	diu	que	“...se	creen	uns	premis	de	concessió	
des	del	Patronat	de	Turisme...”,	etc.,	entenem	que	la	
Diputació	 ja	 està	 recolzant	 les	 Falles	 i	 recentment	
s’ha	comprovat.

	
La	província	de	València	 té	moltíssimes	més	festes	
i	 no	 estem	 a	 favor	 que	 es	 facen	 premis	 d’interés	
turístics	 per	 a	 donar	més	 subvencions	 a	 les	 Falles.	
Demanaria	 al	 senyor	 president	 que	 se	 separaren	
els	dos	punts	 i	per	una	banda	votem	el	 suport	a	 la	
UNESCO	i	per	l’altra	banda,	el	que	es	demana	en	el	
segon	punt,	que	és	la	«...concessió	de	premis	d’interés	
turístic	a	les	Falles	amb	dotació	econòmica».	El	que	
no	volem	és	que,	aprofitant	el	suport	a	la	declaració	
de	la	UNESCO,	se’ns	cole	un	punt	que	entenem	que	
no	cal,	perquè	està	més	que	demostrat	el	suport	de	la	
Diputació	a	les	Falles,	i	a	tot	allò	que	són	costums	i	
tradicions	valencianes.	

	
	
SR.	 PRESIDENT:	 M’assessora	 el	 senyor	 secretari	
que	el	que	es	podria	fer	és	que	vosté	presentara	una	
esmena	d’eliminació	del	punt	dos,	amb	la	qual	cosa,	
votaríem	primer	 l’esmena	 i	posteriorment	 la	moció	
en	el	seu	conjunt.
	
	
SR.	AGUAR:	Doncs,	a	fi	d’aconseguir	que	isca	amb	la	
major	unanimitat	possible,	presente	l’esmena	perquè	
s’elimine	el	punt	número	dos	d’aquesta	moció.
	
	
SRA.	MONCHO:	Estic	completament	d’acord	amb	
el	Grup	Ciutadans,	hauríem	de	separar	o	presentar	
aquesta	 esmena	 per	 tal	 de	 votar	 els	 punts	 per	
separat.
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En	el	 primero	 estamos	 completamente	 de	 acuerdo,	
apoyar	 que	 las	 Fallas	 sean	 Patrimonio	 Inmaterial	
de	 la	 Humanidad.	 No	 tenemos	 ninguna	 duda	 en	
ese	 punto.	 Pero	 en	 el	 segundo	 punto	 no	 podemos	
estar	 de	 acuerdo	 con	 el	 Partido	 Popular	 porque	
cada	municipio	sabe	 lo	que	 tiene	y	 lo	que	 le	gusta	
promocionar,	 le	 da	 importancia	 a	 la	 fiesta	 que	 él	
entiende	que	es	la	importante,	como	pueden	ser	las	
Fallas,	 los	Moros	y	Cristianos,	 la	Semana	Santa,	el	
Corpus.	No	 en	 todos	 los	 pueblos	 tenemos	Fallas	 y	
por	eso	no	vamos	a	discriminarlos.	Entendemos	que	
dar	 premios	 exclusivamente	 para	 Falles	 provocaría	
discriminación	entre	ellos.

El	Patronato	de	Turismo	nunca	ha	dejado	de	dar	apoyo	
a	las	Fallas,	el	último	spot	publicitario	es	totalmente	
fallero,	 estamos	 en	 contacto	 con	 la	 Junta	 Central	
Fallera,	hablamos	con	el	Ayuntamiento	de	Valencia,	
y	siempre	estaremos	al	lado	de	las	Fallas.	

SRA.	 CONTELLES:	 Las	 Fallas	 serán	 declaradas	
Patrimonio	 Cultural	 Inmaterial	 de	 la	 Humanidad,	
y	 es	 suficiente	 título	 para	 que	 tengan	 una	 ayuda	
especial	 y	 unos	 premios	 especiales	 que	 no	 sólo	
ayuden	económicamente,	sino	que	sirva	para	seguir	
mejorando	todas	las	fallas	y	todos	los	monumentos	de	
nuestra	Provincia.	Por	lo	tanto	nosotros	mantenemos	
los	dos	puntos.	Si	se	hace	la	enmienda	que	cada	uno	
vote	 como	 considere	 oportuno	 pero	 creemos	 que	
no	es	discriminar,	es	sumar,	sobre	todo	teniendo	en	
cuenta	la	declaración	de	Patrimonio	Inmaterial	que,	
sin	duda,	las	diferencia	del	resto.

Se	 aprueba	 la	 enmienda	 in	 voce	 por	 18	 votos	 a	
favor,	 correspondientes	 a	 los	Diputados	 del	Grupo	
Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	 Grupo	
València	 en	 Comú	 y	 Grupo	 Ciudadanos;	 y	 11	 en	
contra,	de	los	Diputados	del	Grupo	Popular.
En	el	momento	de	la	votación	del	punto	núm.	16	no	
se	encontraba	en	el	Pleno	la	Sra.	Rosa	Pérez	Garijo,	
del	Grupo	Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà.

En	el	primer	estem	completament	d’acord,	recolzar	
que	 les	 Falles	 siguen	 Patrimoni	 Immaterial	 de	 la	
Humanitat.	No	tenim	cap	dubte	en	aquest	punt.	Però	
en	el	segon	punt	no	podem	estar	d’acord	amb	el	Partit	
Popular,	perquè	cada	municipi	sap	el	que	té	i	el	que	
li	agrada	promocionar,	li	dóna	importància	a	la	festa	
que	ell	entén	que	és	la	important,	com	poden	ser	les	
Falles,	 els	Moros	 i	 Cristians,	 la	 Setmana	 Santa,	 el	
Corpus.	No	en	tots	els	pobles	tenim	Falles	i	per	això	
no	anem	a	discriminar-los.	Entenem	que	donar	premis	
exclusivament	per	a	Falles	provocaria	discriminació	
entre	ells.

	
El	Patronat	 de	Turisme	mai	 no	ha	deixat	 de	 donar	
suport	a	les	Falles,	l’últim	espot	publicitari	és	totalment	
faller,	estem	en	contacte	amb	la	Junta	Central	Fallera,	
parlem	 amb	 l’Ajuntament	 de	 València,	 i	 sempre	
estarem	al	costat	de	les	Falles.	
	
	
SRA.	 CONTELLES:	 Les	 Falles	 seran	 declarades	
Patrimoni	 Cultural	 Immaterial	 de	 la	 Humanitat,	 i	
és	prou	títol	perquè	tinguen	una	ajuda	especial	i	uns	
premis	especials	que	no	sols	ajuden	econòmicament,	
sinó	que	servisquen	per	a	continuar	millorant	 totes	
les	falles	i	tots	els	monuments	de	la	nostra	província.	
Per	tant,	nosaltres	mantenim	els	dos	punts.	Si	es	fa	
l’esmena,	que	cada	u	vote	com	considere	oportú,	però	
creiem	que	no	és	discriminar,	és	sumar,	sobretot	tenint	
en	compte	la	declaració	de	Patrimoni	Immaterial	que,	
sens	dubte,	les	diferencia	de	la	resta.

S’aprova	 l’esmena	 in	 voce	 per	 18	 vots	 a	 favor,	
corresponents	 als	 Diputats	 del	 Grup	 Socialista,	
Grup	Coalició-Compromís,	Grup	València	en	Comú	
i	Grup	Ciutadans;	 i	11	en	contra,	dels	Diputats	del	
Grup	Popular.
En	el	moment	de	la	votació	del	punt	núm.	16,	no	es	
trobava	en	el	ple	la	Sra.	Rosa	Pérez	Garijo,	del	Grup	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà.

42

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22

Pagina 42 de 66

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 g

en
er

ad
a 

po
r 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
P

or
ta

fir
m

as
.

M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ón
 p

ue
de

 c
om

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//w
w

w
.s

ed
e.

di
va

l.e
s/

op
en

cm
s/

op
en

cm
s/

po
rt

al
/in

de
x.

js
p?

op
ci

on
=

ve
rif

ic
a



Documento Identificadores

ACTA PLENO 15-MARZO-2016

Código de verificación Otros datos

1FBC46DC-C552821E-15F33DE1-B348F8B

Con	 la	 enmienda	 incorporada,	 se	 aprueba	 por	
unanimidad	de	los	presentes,	encontrándose	ausente	
del	 Pleno	 la	 Sra.	 Rosa	 Pérez	 Garijo,	 del	 Grupo	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà,	 el	 punto	núm.	16,	
que	queda	con	la	redacción	siguiente:	

«La	 Comunidad	 Valenciana	 conserva	 tradiciones	
y	 festividades	 centenarias	 que	 reflejan	 el	 carácter	
extravertido,	dinámico	y	creativo	de	los	valencianos	
y	que	se	celebran	durante	el	año	a	lo	largo	de	toda	
nuestra	 geografía.	 El	 origen	 de	 muchas	 de	 estas	
celebraciones	es	diverso,	pero	todas	ellas	son	producto	
de	la	mezcla	de	tradición,	cultura,	arte	y,	sobretodo,	
la	 pasión	 que	 los	 valencianos	 y	 valencianas	 ponen	
en	 todo	 lo	 que	 está	 relacionado	 con	 su	 esencia	 y	
naturaleza.	

Aunque	 estas	 festividades	 y	 tradiciones	 no	 son	
materiales,	 en	 el	 sentido	 de	 que	 no	 son	 tangibles,	
constituyen	 una	 parte	 muy	 importante	 de	 nuestro	
patrimonio	 cultural	 inmaterial	 como	 una	 forma	
viva	del	patrimonio	que	es	 recrea	continuamente	y	
evoluciona	a	medida	que	adaptamos	nuestros	usos	y	
tradiciones	al	mundo	que	nos	rodea.

La	Fiesta	de	las	Fallas	es	la	gran	fiesta	de	Valencia	
y	 contitueix	 la	máxima	 expresión	de	una	 tradición	
festiva	y	cultural	arraigada	en	nuestro	pueblo	heredada	
de	 nuestros	 antepasados.	 Una	 fiesta	 reconocida	
internacionalmente	que	no	solos	es	circunscribe	en	
los	límites	de	la	ciudad	de	Valencia,	sino	que	se	ha	
extendido	a	numerosas	poblaciones	de	 la	provincia	
de	Valencia	y	más	acullá	a	muchas	localidades	tanto	
Castellón	y	Alicante	como	del	resto	de	España	y	del	
extranjero.

La	fiesta	fallera	está	arraigada	por	toda	la	provincia	
de	Valencia	forman	parte	de	nuestra	identidad	como	
pueblo.	A	pesar	de	que	se	plantan	monumentos	falleros	
en	numerosos	pueblos	no	 todos	 tienen	constituidas	
Juntas	Locales	Falleras	o	Federación	de	Fallas.

Amb	l’esmena	incorporada,	s’aprova	per	unanimitat	
dels	presents,	trobant-se	absent	del	Ple	la	Sra.	Rosa	
Pérez	 Garijo,	 del	 Grup	 Esquerra	 Unida:	 Acord	
Ciutadà,	el	punt	núm.	16,	que	queda	amb	la	redacció	
següent:	

«La	 Comunitat	 Valenciana	 conserva	 tradicions	 i	
festivitats	 centenàries	 que	 reflectixen	 el	 caràcter	
extravertit,	 dinàmic	 i	 creatiu	 dels	 valencians	 i	 que	
se	 celebren	 durant	 l’any	 al	 llarg	 de	 tota	 la	 nostra	
geografia.	 L’origen	 de	 moltes	 d’estes	 celebracions	
és	divers,	però	totes	elles	són	producte	de	la	mescla	
de	tradició,	cultura,	art	i,	sobretot,	la	passió	que	els	
valencians	 i	 valencianes	posen	 en	 tot	 allò	 que	 està	
relacionat	amb	la	seua	essència	i	naturalesa.	

Encara	 que	 estes	 festivitats	 i	 tradicions	 no	 són	
materials,	en	el	sentit	que	no	són	tangibles,	constituïxen	
una	part	molt	important	del	nostre	patrimoni	cultural	
immaterial	 com	una	 forma	viva	 del	 patrimoni	 que	
és	 recrea	 contínuament	 i	 evoluciona	 a	mesura	 que	
adaptem	els	nostres	usos	i	tradicions	al	món	que	ens	
envolta.

La	Festa	 de	 les	Falles	 és	 la	 gran	 festa	 de	València	
i	 contitueix	 la	 màxima	 expressió	 d’una	 tradició	
festiva	i	cultural	arrelada	en	el	nostre	poble	heretada	
dels	 nostres	 avantpassats.	 Una	 festa	 reconeguda	
internacionalment	 que	 no	 sols	 és	 circumscriu	 als	
límits	de	la	ciutat	de	València,	sinó	que	s’ha	estés	a	
nombroses	poblacions	de	la	província	de	València	i	
més	enllà	a	moltes	localitats	tant	de	Castelló	i	Alacant	
com	de	la	resta	d’Espanya	i	de	l’estranger.

La	 festa	 fallera	 està	 arrelada	 per	 tota	 la	 província	
de	València	forman	part	de	la	nostra	identitat	com	a	
poble.	Malgrat	que	es	planten	monuments	fallers	en	
nombrosos	pobles	no	 tots	 tenen	constituïdes	Juntes	
Locals	Falleres	o	Federació	de	Falles.
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La	Fiesta	 de	 las	 Fallas	 es	 la	 expresión	 viva	 y	más	
popular	de	los	valencianos	y	valencianas.	Una	fiesta	
que	 ha	 ido	 enriqueciéndose	 a	 través	 del	 tiempo,	
proporcionándole	 un	 valor	 artístico,	 cultural	 y	
turístico	 al	 atraer	 a	 vecinos	 y	 miles	 de	 visitantes	
cautivados	 por	 la	 riqueza	 patrimonial	mostrada	 en	
los	monumentos	realizados	por	los	artistas	falleros,	
los	 festejos,	 la	 indumentaria,	 la	 gastronomía,	 la	
pirotecnia,	 la	 música	 y	 todos	 los	 elementos	 que	
conforman	 esta	 tradición	 festiva	 tan	 arraigada	 en	
nuestra	historia	y	que	la	fa	merecedora	del	máximo	
reconocimiento	 por	 parte	 de	 la	 UNESCO	 como	
Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	la	Humanidad.

El	 camino	 para	 conseguir	 este	 objetivo	 empezó	 el	
26	 de	 enero	 de	 2011	 con	 el	 acuerdo	 adoptado	 por	
unanimidad	por	la	Asamblea	General	de	Presidentes	
de	 Falla	 de	 la	 Junta	 Central	 Fallera	 de	 Valencia,	
al	 iniciar	 los	 trámites	 necesarios	 para	 llevar	 a	
buen	 puerto	 la	 solicitud	 de	 inscripción	 en	 la	 lista	
representativa	del	Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	
la	Humanidad	del	Espacio	Cultural	de	la	Fiesta	de	las	
Fallas	Valencianas.	Así	el	Ayuntamiento	de	Valencia,	
el	 28	de	 enero	de	2011,	 aprobó	 iniciar	 los	 trámites	
necesarios	para	obtener	esta	declaración.

Desde	este	inicio	hasta	el	momento,	hay	que	reconocer	
el	gran	esfuerzo	trabajo	realizado	por	parte	la	Junta	
Central	 Fallera,	 el	 Ayuntamiento	 de	 Valencia,	 la	
Consejería	 de	 Cultura	 y	 por	 muchos	 falleros	 y	
falleras	en	el	camino	que	ha	seguido	la	candidatura	
hasta	la	confirmación	oficial	por	parte	del	Ministerio	
de	Cultura	que	ha	acordado	ratificar	a	las	FALLAS	
DE	VALENCIA	como	única	candidata	a	representar	
en	España	ante	la	UNESCO	para	2016.

Pensamos	 que	 es	 justo	 reconocer	 que	 el	mérito	 te	
obtener	 esta	 distinción	 corresponde	 al	 colectivo	
fallero,	a	los	millares	y	miles	de	falleras	y	falleros	que	
dedican	su	tiempo	y	esfuerzos	a	la	fiesta	con	la	ayuda	
y	colaboración	de	las	administraciones	publicas,	sin	

La	Festa	de	les	Falles	és	l’expressió	viva	i	més	popular	
dels	valencians	i	valencianes.	Una	festa	que	ha	anat	
enriquint-se	 a	 través	 del	 temps,	 proporcionant-
li	 un	 valor	 artístic,	 cultural	 i	 turístic	 al	 atraure	 a	
veïns	 i	 milers	 de	 visitants	 captivats	 per	 la	 riquesa	
patrimonial	 mostrada	 en	 els	 monuments	 realitzats	
pels	 artistes	 fallers,	 els	 festejos,	 la	 indumentària,	
la	 gastronomia,	 la	 pirotècnia,	 la	 música	 i	 tots	 els	
elements	 que	 conformen	 esta	 tradició	 festiva	 tan	
arrelada	en	la	nostra	història	i	que	la	fa	mereixedora	
del	màxim	reconeixement	per	part	de	la	Unesco	com	
a	Patrimoni	Cultural	Immaterial	de	la	Humanitat.

El	camí	per	a	aconseguir	este	objectiu	va	començar	
el	 26	 de	 gener	 de	 2011	 amb	 l’acord	 adoptat	 per	
unanimitat	 per	 l’Assemblea	 General	 de	 Presidents	
de	Falla	de	la	Junta	Central	Fallera	de	València,	en	
iniciar	els	tràmits	necessaris	per	a	portar	a	bon	port	
la	sol·licitud	d’inscripció	en	la	llista	representativa	del	
Patrimoni	Cultural	 Immaterial	 de	 la	Humanitat	 de	
l’Espai	Cultural	de	la	Festa	de	les	Falles	Valencianes.	
Així	 l’Ajuntament	 de	 València,	 el	 28	 de	 gener	 de	
2011,	va	aprovar	iniciar	els	tràmits	necessaris	per	a	
obtindre	esta	declaració.

Des	 d’este	 inici	 fins	 al	 moment,	 cal	 reconéixer	 el	
gran	esforç	treball	realitzat	per	part	la	Junta	Central	
Fallera,	l’Ajuntament	de	València,	la	Conselleria	de	
Cultura	i	per	molts	fallers	i	falleres	en	el	camí	que	ha	
seguit	la	candidatura	fins	a	la	confirmació	oficial	per	
part	del	Ministeri	de	Cultura	que	ha	acordat	ratificar	a	
les	FALLES	DE	VALÈNCIA	com	a	única	candidata	
a	 representar	a	Espanya	davant	de	 la	Unesco	per	a	
2016.

Pensem	que	és	just	reconèixer	que	el	mèrit	t’obtindre	
esta	distinció	correspon	al	col·lectiu	faller,	als	milers	
i	 milers	 de	 falleres	 i	 fallers	 que	 dediquen	 el	 seu	
temps	i	esforços	a	la	festa	amb	l’ajuda	i	col·laboració	
de	 les	 administracions	 publiques,	 sense	 oblidar	 als	
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olvidar	 a	 los	 vecinos	 y	 visitantes	 que	 también	 son	
una	parte	fundamental	y	muy	importante.	Toda	junto	
estiércol	 posible	 que	 las	 Fallas	 sean	 el	 que	 son,	 la	
fiesta	más	grande	de	toda	la	Comunidad	Valenciana	
que	merece	este	reconocimiento	internacional.

Las	 fallas	 como	 atractivo	 turístico	 de	 miles	 de	
visitantes	deben	 recibir	el	apoyo	 institucional	de	 la	
Diputación	 de	 Valencia,	 mediante	 su	 patronato	 de	
Turismo,	 en	 las	 tareas	 de	 promoción	de	 la	fiesta	 y	
de	sus	monumentos	como	exponentes	principales	de	
la	misma.	Por	ello,	el	Patronato	de	Turismo	con	las	
Juntas	Locales	Falleras	de	la	provincia	de	Valencia,	
establecerá	 las	 bases	 para	 conceder	 los	 premios	
económicos	al	Mayor	Interés	Turístico	a	las	Fallas	de	
la	provincia	de	Valencia.

Por	todo	lo	que	se	ha	expuesto,	se	propone	Al	Pleno	
que	se	adopte	el	siguiente:

ACUERDO

La	 Diputación	 de	 Valencia	 muestra	 su	 apoyo	 y	
total	 acodamiento	 a	 la	 candidatura	 de	 la	 FIESTA	
DE	LAS	FALLAS	para	obtener	de	 la	UNESCO	la	
declaración	como	Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	
la	Humanidad.»

17. Proposición de la Diputada Portavoz del 
Grupo Popular, para la mejora del transporte 
público de viajeros en las líneas consideradas de 
débil tránsito en las Comarcas de Interior de la 
Provincia de Valencia

Exposición	de	Motivos

«Actualmente	los	servicios	de	transporte	público	de	
pasajeros	por	carretera	existentes	en	las	Comarcas	de	
Interior	de	 la	provincia	de	Valencia	 son	 totalmente	
insuficientes	 afectando	 principalmente	 a	 los	
municipios	 con	 escasa	 población.	 Actualmente	 la	

veïns	i	visitants	que	també	són	una	part	fonamental	
i	 molt	 important.	 Tots	 junts	 fem	 possible	 que	 les	
Falles	siguen	el	que	són,	la	festa	més	gran	de	tota	la	
Comunitat	Valenciana	que	mereix	este	reconeixement	
internacional.

Les	falles	com	atractiu	turístic	de	milers	de	visitants	
han	de	rebre	el	suport	institucional	de	la	Diputació	de	
València,	mitjançant	el	seu	patronat	de	Turisme,	en	les	
tasques	de	promoció	de	la	festa	i	dels	seus	monuments	
com	a	exponents	principals	de	la	mateixa.	Per	això,	
el	Patronat	de	Turisme	amb	les	Juntes	Locals	Falleres	
de	 la	província	de	València,	 establirà	 les	bases	per	
a	 concedir	 els	 premis	 econòmics	 al	 Major	 Interès	
Turístic	a	les	Falles	de	la	província	de	València.

Per	tot	allò	que	s’ha	exposat,	es	proposa	al	Ple	que	
s’adopte	el	següent:

ACORD

La	 Diputació	 de	 València	 mostra	 el	 seu	 suport	 i	
total	 recolzament	 a	 la	 candidatura	 de	 la	 FESTA	
DE	LES	FALLES	per	a	obtindre	de	la	UNESCO	la	
declaració	com	a	Patrimoni	Cultural	Immaterial	de	
l’Humanitat.»

17. Proposició de la Diputada Portaveu del Grup 
Popular, per a la millora del transport públic de 
viatgers en les línies considerades de dèbil trànsit 
en les comarques d’Interior de la província de 
València

Exposició	de	Motius

«Actualment	 els	 servicis	 de	 transport	 públic	 de	
passatgers	per	carretera	existents	en	 les	comarques	
d’Interior	de	la	província	de	València	són	totalment	
insuficients	afectant	principalment	els	municipis	amb	
escassa	població.	Actualment	la	majoria	dels	servicis	
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mayoría	de	los	servicios	implantados	funcionan	con	
la	modalidad	 conocida	 como	 a	 demanda	 y	 con	 un	
horario	 muy	 limitado	 que	 condicionan	 casi	 en	 su	
totalidad	 la	 libre	movilidad	 de	 los	 vecinos	 a	 otros	
municipios	dificultando	en	gran	medida	el	acceso	a	
los	servicios	vitales	básicos	y	necesarios	tales	como	
los	sanitarios,	los	administrativos,	los	educativos,	los	
bancarios	etc.	afectando	especialmente	a	quienes	no	
disponen	de	vehículos	privados.

La	inexistencia	de	un	transporte	de	calidad	fomenta	
de	manera	directa	la	despoblación	de	los	municipios	
de	nuestras	Comarcas	de	Interior,	ya	que	sus	vecinos	
optan	 por	 cambiar	 de	 residencia	 especialmente	 la	
gente	mayor	al	no	tener	garantizada	su	seguridad.	

Todos	tenemos	claro	que	estas	líneas	son	deficitarias	
y	este	coste	entendemos	que	se	debe	asumir	por	la	
administración	 pública	 si	 queremos	 que	 nuestras	
comarcas	 recuperen	 su	 actividad	 en	 todos	 los	
sentidos,	para	evitar	 en	 la	medida	de	 lo	posible,	 la	
sensación	de	 abandono	y	 aislamiento	que	debido	a	
esta	circunstancia,	se	tiene	de	nuestro	entorno	rural.	

Este	Grupo	tiene	 la	certeza	que	 la	 implantación	de	
un	transporte	público	diario	de	calidad	mejoraría	la	
vida	 de	 los	 vecinos	 de	 estos	 municipios	 sirviendo	
al	 mismo	 tiempo	 como	 acicate	 para	 revertir	 la	
tendencia	 actual	 de	 despoblación,	 al	 favorecer	 que	
determinadas	 personas	 elijan	 los	 municipios	 de	
interior	como	lugar	de	residencia	al	tener	garantizados	
el	medio	de	transporte.	Al	mismo	tiempo	mejoraría	
sin	ninguna	duda	el	turismo	de	las	zonas	de	interior	
si	 	 consideramos	nuestras	 comarcas	 como	destinos	
turísticos	 de	 gran	 valor	 desde	 el	 punto	 de	 vista	
ambiental	y	cultural.

Actualmente	 las	 capitales	 de	 comarca	 disponen	 de	
gran	parte	de	los	servicios	que	son	necesarios	para	
el	 desarrollo	 de	 la	 actividad	 diaria	 de	 los	 vecinos,	
y	a	su	vez,	ofrecen	alternativas	para	desplazarse	en	
transporte	público	a	la	ciudad	de	Valencia	por	lo	que	

implantats	 funcionen	 amb	 la	 modalitat	 coneguda	
com	 a	 demanda	 i	 amb	 un	 horari	 molt	 limitat	 que	
condicionen	 quasi	 en	 la	 seua	 totalitat	 la	 lliure	
mobilitat	 dels	 veïns	 a	 altres	 municipis	 dificultant	
en	 gran	 manera	 l’accés	 als	 servicis	 vitals	 bàsics	 i	
necessaris	com	ara	els	sanitaris,	els	administratius,	
els	educatius,	els	bancaris	etc	afectant	especialment	
els	que	no	disposen	de	vehicles	privats.

La	inexistència	d’un	transport	de	qualitat	fomenta	de	
manera	directa	la	despoblació	dels	municipis	de	les	
nostres	 comarques	 d’Interior,	 ja	 que	 els	 seus	 veïns	
opten	per	canviar	de	residència	especialment	la	gent	
major	al	no	tindre	garantida	la	seua	seguretat.	

Tots	tenim	clar	que	estes	línies	són	deficitàries	i	este	
cost	entenem	que	s’ha	d’assumir	per	l’administració	
pública	si	volem	que	les	nostres	comarques	recuperen	
la	 seua	 activitat	 en	 tots	 els	 sentits,	 per	 a	 evitar	 en	
la	mesura	que	siga	possible,	 la	 sensació	d’abandó	 i	
aïllament	que	a	causa	d’esta	circumstància,	es	té	del	
nostre	entorn	rural.	

Este	 Grup	 té	 la	 certesa	 que	 la	 implantació	 d’un	
transport	 públic	 diari	 de	qualitat	milloraria	 la	 vida	
dels	veïns	d’estos	municipis	servint	al	mateix	temps	
com	 a	 esperó	 per	 a	 revertir	 la	 tendència	 actual	 de	
despoblació,	a	l’afavorir	que	determinades	persones	
trien	els	municipis	d’interior	com	a	lloc	de	residència	
al	 tindre	 garantits	 el	mitjà	 de	 transport.	Al	mateix	
temps	milloraria	sens	dubte	el	turisme	de	les	zones	
d’interior	si		considerem	les	nostres	comarques	com	
a	destinacions	turístiques	de	gran	valor	des	del	punt	
de	vista	ambiental	i	cultural.

Actualment	les	capitals	de	comarca	disposen	de	gran	
part	dels	servicis	que	són	necessaris	per	a	l’exercici	
de	l’activitat	diària	dels	veïns,	i	al	seu	torn,	oferixen	
alternatives	per	a	desplaçar-se	en	transport	públic	a	
la	ciutat	de	València	pel	que	considerem	convenient		
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consideramos	conveniente		priorizar	ayudas	dirigidas	
a	financiar	 las	 líneas	de	 transporte	de	viajeros	que	
conecten	 los	 municipios	 que	 actualmente	 carecen	
de	 estos	 servicios	 con	 la	 frecuencia	 necesaria,	 con	
los	municipios	 que	 ejercen	 la	 capitalidad	 comarcal	
consiguiendo	 además	 implantar	 y/o	 incrementar	
nuevas	frecuencias	de	paso	de	autobuses	al	optimizar	
en	mayor	medida	los	recursos	existentes

Por	todo	lo	expuesto	anteriormente	el	Grupo	Popular	
presenta	 al	 Pleno	 de	 la	 Diputació	 de	 València,	 la	
adopción	de	los	siguientes:

ACUERDOS

PRIMERO.-	Instar	al	Presidente	de	la	Diputación	de	
Valencia	a	la	firma	de	un	Convenio	de	colaboración	
con	 la	 Consellería	 d’Habitatge,	 Obres	 Públiques	 i	
Vertebració	del	Territori	con	el	objetivo	de	dinamizar	
el	 transporte	 público	 por	 carretera	 mejorando	 los	
servicios	que	se	vienen	prestando	actualmente	sobre	
todo	 en	 las	 líneas	 consideradas	 de	 débil	 tránsito	 y	
marcando	como	objetivos	mínimos	la	 implantación	
de,	 al	 menos,	 un	 servicio	 regular	 diario	 de	 ida	 y	
vuelta	en	horario	de	mañanas	y	otro	en	horario	de	
tardes	 que	 dé	 cobertura	 a	 todos	 los	municipios	 de	
interior,	teniendo	como	destino	final	las	capitales	de	
comarca.

SR.	 IZQUIERDO:	Esta	moción	pretende	poner	 un	
foco	 de	 atención	 sobre	 las	 comarcas	 de	 interior	 y	
sobre	las	poblaciones	que	en	ella	se	encuentran	que	
tienen	en	estos	momentos	un	déficit	en	el	transporte	
público,	que	está	incidiendo	y	llevando	a	que	buena	
parte	 de	 nuestros	 municipios	 que	 cuentan	 con	
una	 escasa	 población,	 pues	 aún	 padezcan	 más	 los	
problemas	de	llegar	a	servicios,	en	las	cabeceras	de	
comarca,	 servicios	 sanitarios,	 educativos,	 como	 de	
realizar	cualquier	operación	administrativa	y,	por	lo	
tanto,	lo	que	pedimos	y	lo	que	manifestamos	es	que	las	
Administraciones	públicas	hagan	que	las	poblaciones	

prioritzar	 ajudes	 dirigides	 a	 finançar	 les	 línies	 de	
transport	de	viatgers	que	connecten	els	municipis	que	
actualment	no	tenen	estos	servicis	amb	la	freqüència	
necessària,	 amb	 els	 municipis	 que	 exercixen	 la	
capitalitat	comarcal	aconseguint	a	més	implantar	i/o	
incrementar	noves	freqüències	de	pas	d’autobusos	a	
l’optimitzar	en	major	grau	els	recursos	existents

Per	tot	el	que	exposa	anteriorment	el	Grup	Popular	
presenta	al	Ple	de	la	Diputació	de	València,	l’adopció	
dels	següents:

ACORDS

PRIMER.-	 Instar	 el	 president	 de	 la	 Diputació	 de	
València	 a	 la	 firma	 d’un	 Conveni	 de	 col·laboració	
amb	 la	 Conselleria	 d’Habitatge,	 Obres	 Publiques	 i	
Vertebració	del	Territori	amb	l’objectiu	de	dinamitzar	
el	transport	públic	per	carretera	millorant	els	servicis	
que	 es	 presten	 actualment	 sobretot	 en	 les	 línies	
considerades	de	dèbil	trànsit	i	marcant	com	objectius	
mínims	 la	 implantació	 de,	 almenys,	 un	 servici	
regular	diària	d’anada	i	tornada	en	horari	de	matins	
i	un	altre	en	horari	de	vesprades	que	done	cobertura	
a	tots	els	municipis	d’interior,	tenint	com	a	destí	final	
les	capitals	de	comarca.»

SR.	 IZQUIERDO:	Aquesta	moció	pretén	posar	un	
focus	d’atenció	sobre	les	comarques	d’interior	i	sobre	
les	poblacions	que	hi	es	troben,	que	tenen	en	aquests	
moments	un	dèficit	en	el	 transport	públic,	que	està	
incidint	i	fent	que	una	bona	part	dels	nostres	municipis	
compten	amb	una	escassa	població,	perquè	damunt	
patisquen	més	els	problemes	d’arribar	a	serveis	en	els	
caps	 de	 comarca,	 serveis	 sanitaris,	 educatius,	 com	
realitzar	 qualsevol	 operació	 administrativa	 i,	 per	
tant,	el	que	demanem	i	el	que	manifestem	és	que	les	
administracions	públiques	facen	que	les	poblacions	
d’interior	puguen	mantindre	la	seua	població	dotant-
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de	interior	puedan	mantener	su	población	dotándolas	
de	unos	buenos	servicios	de	transporte	público	para	
poder	llegar	a	los	servicios.	

SR.	SEGUÍ:	El	equipo	de	gobierno	estima	llegar	a	un	
consenso	sobre	esta	moción,	pero,	efectivamente,	la	
Conselleria	es	la	que	tiene	la	competencia	y	nosotros	
a	 lo	 que	 estamos	 dispuestos	 es	 a	 colaborar	 en	 la	
solución	de	una	problemática	que	afecta	a	las	comarcas	
de	 interior	 y	 que,	 por	 lo	 que	 nosotros	 sabemos,	 el	
Presidente	ya	está	entablando	conversaciones.	Vamos	
a	apoyar	la	moción	y	agradecemos	las	enmiendas	que	
se	han	hecho	y	la	mejora	del	texto	que	ayer	mismo	
pudimos	hacer.	Tendrán	nuestro	respaldo.

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	17.

18. Proposición de la Diputada Portavoz del 
Grupo Popular, a favor de la implantación de 
desfibriladores en todos los Municipios de la 
Provincia de Valencia

«Anualmente	 en	 la	 Unión	 Europea	 las	 victimas	
mortales	 por	 paro	 cardíaco	 repentino	 alcanzan	 las	
700.000,	siendo	esta,	la	mayor	causa	de	mortalidad	en	
los	países	desarrollados.	Sólo	en	España,	se	producen	
anualmente	más	de	30.000	paradas	cardíacas,	cuatro	
veces	más	que	accidentes	de	tráfico.

Con	 una	 mayor	 presencia	 de	 desfibriladores,	 así	
como	 la	 aplicación	 de	 una	 correcto	 protocolo	 de	
reanimación	 cardiopulmonar,	 conseguiríamos	
que	 el	 número	 de	 personas	 que	 sobreviven	 a	 un	
paro	cardíaco	 repentino,	 superara	el	75%,	 lejos	del	
5%			que	sobreviven	si	no	se	actúa	a	tiempo.

El	 departamento	 de	 central	 de	 compras	 de	 la	
Diputació	de	València	comenzó	a	trabajar	un	acuerdo	
marco	para	el	suministro	de	equipos	DESA	para	los	

les	d’uns	bons	serveis	de	transport	públic	per	a	poder	
arribar	als	serveis.	

	
	
SR.	SEGUÍ:	L’equip	de	govern	estima	arribar	a	un	
consens	sobre	aquesta	moció,	però,	efectivament,	la	
Conselleria	és	la	que	té	la	competència	i	nosaltres	al	
que	estem	disposats	és	a	col·laborar	en	la	solució	d’una	
problemàtica	 que	 afecta	 les	 comarques	 d’interior	
i	que,	pel	que	cosa	nosaltres	sabem,	el	president	 ja	
està	 encetant	 conversacions.	 Recolzarem	 la	 moció	
i	 agraïm	 les	 esmenes	que	 s’han	 fet	 i	 la	millora	del	
text	que	ahir	mateix	vam	poder	fer.	Tindran	el	nostre	
suport.

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	17.

18. Proposició de la Diputada Portaveu del 
Grup Popular, a favor de la implantació de 
desfibril·ladors en tots els Municipis de la 
província de València

«Anualment	en	 la	Unió	Europea	 les	mates	mortals	
per	desocupació	cardíaca	sobtada	aconseguixen	 les	
700.000,	sent	esta,	la	major	causa	de	mortalitat	en	els	
països	desenrotllats.	Només	a	Espanya,	es	produïxen	
anualment	més	de	30.000	Parades	cardíaques,	quatre	
vegades	més	que	accidents	de	trànsit.

Amb	 una	 major	 presència	 de	 desfibril·ladors,	 així	
com	l’aplicació	d’una	correcte	protocol	de	reanimació	
cardiopulmonar,	 aconseguiríem	 que	 el	 nombre	 de	
persones	que	sobreviuen	a	un	desocupació	cardíaca	
sobtada,	 superara	 el	 75%,	 lluny	 del	 5%	 	 	Que	
sobreviuen	si	no	s’actua	a	temps.

El	departament	de	central	de	compres	de	la	Diputació	
de	València	va	començar	a	treballar	un	acord	marc	
per	 al	 subministrament	 d’equips	 DESA	 per	 als	
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organismos	 adheridos.	 Así,	 el	 Boletín	 Oficial	 de	
Estado	con	 fecha	28	de	 febrero	de	2015	publicó	el	
“anuncio	 de	 la	 Diputación	 Provincial	 de	 Valencia	
por	el	que	 se	convoca	 licitación	por	procedimiento	
abierto	para	la	conclusión	de	una	acuerdo	marco	para	
el	suministro	de	desfibriladores	semiautomáticos	de	
uso	externo	y	su	mantenimiento”	finalizando	el	plazo	
de	presentación	el	20	de	marzo	de	2015.

El	 expediente	 01/15/CECOM	 recoge	 el	 proceso	
de	 elaboración	de	 dicho	 acuerdo	que	 se	 encuentra,	
en	 estos	 momentos,	 pendiente	 de	 decreto	 de	
adjudicación,	 por	 lo	 que,	 teniendo	 en	 cuenta	 el	
avanzado	 estado	 del	 mismo,	 desde	 nuestro	 grupo	
consideramos	 la	 necesidad	 de	 poner	 en	 marcha	 el	
plan	de	desfibriladores	en	la	provincia	de	Valencia.

En	 diciembre	 de	 2015	 el	 Grupo	 Popular	 de	 la	
Diputació	de	València,	motivado	por	la	importancia	
de	 la	 implantación	 de	 los	 desfibriladores	 en	 zonas	
públicas	de	gran	afluencia	de	las	ciudades	y	pueblos	
de	 la	 provincia	 de	 Valencia	 dada	 su	 vital	 para	
salvar	vidas	 solicito	 la	 consignación	presupuestaria	
eliminada	 en	 octubre	 de	 2015	 para	 la	 adquisición	
de	 los	desfibriladores	para	 todos	 los	municipios	de	
la	provincia.	Dicha	enmienda	 fue	 rechazada	por	el	
pleno	de	la	Diputación.

En	 esta	 línea,	 han	 sido	 diversas	 las	 instituciones	
provinciales	 las	 que	 han	mostrados	 su	 apoyo	 a	 los	
municipios	 para	 la	 instalación	 de	 estos	 equipos.	
Diputaciones	como	las	de	Pontevedra,	Jaén	o	Toledo	
donde	 ya	 han	 equipado	 de	 desfibriladores	 sus	
municipios,	colaborando	con	los	mismos	de	diferente	
forma.	Muchos	consistorios	de	nuestra	provincia	ya	
han	instalado	algunos	equipos	con	recursos	propios,	
pero	 son	 muchos	 otros	 los	 que	 teniendo	 intención	
de	hacerlo	por	 la	 falta	 de	 capacidad	 económica	no	
pueden	realizarlo.

Por	todo	lo	anterior,	el	Grupo	Popular	en	la	Diputació	
de	València	 	 somete	 al	Pleno	de	 la	Corporación	 la	
aprobación	de	los	siguientes	

organismes	adherits.	Així,	el	Butlletí	Oficial	d’Estat	
amb	data	28	de	febrer	del	2015	va	publicar	el	“anunci	
de	 la	 Diputació	 Provincial	 de	 València	 pel	 que	 es	
convoca	 licitació	 per	 procediment	 obert	 per	 a	 la	
conclusió	d’una	acord	marc	per	al	subministrament	
de	desfibril·ladors	semiautomàtics	d’ús	extern	i	el	seu	
manteniment”	finalitzant	el	termini	de	presentació	el	
20	de	març	del	2015.

L’expedient	 01/15/CECOM	 arreplega	 el	 procés	
d’elaboració	 del	 dit	 acord	 que	 es	 troba,	 en	 estos	
moments,	 pendent	 de	 decret	 d’adjudicació,	 per	 la	
qual	cosa,	tenint	en	compte	l’avançat	estat	del	mateix,	
des	 del	 nostre	 grup	 considerem	 la	 necessitat	 posar	
en	marxa	el	pla	de	desfibril·ladors	en	la	província	de	
València.

Al	 desembre	 del	 2015	 el	 Grup	 Popular	 de	 la	
Diputació	 de	 València,	 motivat	 per	 la	 importància	
de	 la	 implantació	 dels	 desfibril·ladors	 en	 zones	
públiques	 de	 gran	 afluència	 de	 les	 ciutats	 i	 pobles	
de	 la	província	de	València	donada	el	seu	vital	per	
a	salvar	vides	sol·licite	la	consignació	pressupostària	
eliminada	 a	 l’octubre	 del	 2015	 per	 a	 l’adquisició	
dels	 desfibril·ladors	 per	 a	 tots	 els	 municipis	 de	 la	
província.	La	dita	esmena	va	ser	rebutjada	pel	ple	de	
la	Diputació.

En	 esta	 línia,	 han	 sigut	 diverses	 les	 institucions	
provincials	 les	 que	 han	 mostrats	 el	 seu	 suport	
als	 municipis	 per	 a	 la	 instal·lació	 d’estos	 equips.	
Diputacions	com	les	de	Pontevedra,	Jaén	o	Toledo	on	
ja	han	equipat	de	desfibril·ladors	els	seus	municipis,	
col·laborant	amb	els	mateixos	de	diferent	forma.	Molts	
consistoris	 de	 la	 nostra	 província	 ja	 han	 instal·lat	
alguns	equips	amb	recursos	propis,	però	són	molts	
altres	els	que	tenint	intenció	de	fer-ho	per	la	falta	de	
capacitat	econòmica	no	poden	realitzar-ho.

Per	tot	l’anterior,	el	Grup	Popular	en	la	Diputació	de	
València		sotmet	al	Ple	de	la	corporació	l’aprovació	
dels	següents	

49

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22

Pagina 49 de 66

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 g

en
er

ad
a 

po
r 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
P

or
ta

fir
m

as
.

M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ón
 p

ue
de

 c
om

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//w
w

w
.s

ed
e.

di
va

l.e
s/

op
en

cm
s/

op
en

cm
s/

po
rt

al
/in

de
x.

js
p?

op
ci

on
=

ve
rif

ic
a



Documento Identificadores

ACTA PLENO 15-MARZO-2016

Código de verificación Otros datos

1FBC46DC-C552821E-15F33DE1-B348F8B

PRIMERO.-	La	Diputació	de	Valencia	se	compromete	
en	 hacer	 una	 modificación	 presupuestaria	 para	 el	
próximo	 pleno	 con	 la	 cantidad	 necesaria	 para	 la	
instalación	 y	 distribución	 de	 los	 desfibriladores	 en	
todos	los	municipios	de	la	provincia	de	Valencia.

SEGUNDO.-	Retomar	el	proceso	comenzado	para	la	
adquisición	de	los	equipos	desfibriladores	por	parte	
de	la	Diputació	de	Valencia.»	

SR.	 BAILACH:	 La	 moción	 pretende	 establecer	
una	 red	de	desfibriladores	que	dote	a	 los	centros	o	
las	instalaciones	públicas,	no	sólo	deportivas,	de	un	
aparato	que	pueda	salvar	vidas.	Esta	fue	una	propuesta	
que	el	Grupo	Popular	pidió	que	se	tuviera	en	cuenta	
en	 el	 Presupuesto	 para	 este	 ejercicio.	 Anualmente	
se	 producen	 en	 España	 30.000	 paradas	 cardíacas.	
Que	se	puedan	atender	en	los	primeros	minutos	es	la	
diferencia	entre	poder	salvar	una	vida	o	no.	En	caso	
de	que	se	actúe	de	una	manera	rápida,	el	75%	de	las	
personas	se	salvarían,	lejos	del	5%	que	se	salvan	en	
caso	de	que	no	haya	un	aparato.	

La	Diputación	ya	 tenía	hará	un	año	una	 licitación,	
que	 está	 pendiente	 de	 la	 adjudicación,	 para	 poder	
tener	esta	red.	Otras	Diputaciones	de	España	como	
Pontevedra,	 Jaén,	 Toledo,	 ya	 han	 equipado	 sus	
Provincias.	

No	 sólo	 se	 trata	 de	 tener	 desfibriladores,	 sino	 que,	
además,	 ello	 implica	 unos	 cursos,	 una	 promoción,	
para	que	la	gente	tenga	esa	información	para	poder	
actuar	en	casos	puntuales.	

SRA.	BERENGUER:	Estas	mociones	muchas	veces	
se	 utilizan	 de	 una	 forma	 demagógica.	 Tenemos	
una	 partida,	 dentro	 del	 Área	 de	 Bienestar	 Social,	
para	Deportes,	 con	 cargo	 a	 la	 cual	 se	 puede	 pedir	
para	 equipamiento	 deportivo,	 que	 se	 instale	 un	
desfibrilador.	 Los	 Ayuntamientos	 son	 mayores	 de	

PRIMER.-	La	Diputació	de	València	es	compromet	
a	 fer	una	modificació	pressupostària	per	 al	pròxim	
ple	amb	la	quantitat	necessària	per	a	la	instal·lació	i	
distribució	dels	desfibril·ladors	en	tots	els	municipis	
de	la	província	de	València.

SEGON.-	 Reprendre	 el	 procés	 començat	 per	 a	
l’adquisició	dels	equips	desfibril·ladors	per	part	de	la	
Diputació	de	València.»

SR.	BAILACH:	La	moció	pretén	establir	una	xarxa	de	
desfibril·ladors	que	dote	els	centres	o	les	instal·lacions	
públiques,	no	solament	esportives,	d’un	aparell	que	
puga	salvar	vides.	Aquesta	va	ser	una	proposta	que	el	
Grup	Popular	va	demanar	que	es	tinguera	en	compte	
en	el	Pressupost	per	a	aquest	exercici.	Anualment	es	
produeixen	 a	 Espanya	 30.000	 parades	 cardíaques.	
Que	 es	 puguen	 atendre	 en	 els	 primers	 minuts	 és	
la	 diferència	 entre	 poder	 salvar	 una	 vida	 o	 no.	 En	
cas	que	s’actue	d’una	manera	ràpida,	el	75%	de	les	
persones	se	salvarien,	lluny	del	5%	que	se	salven	en	
cas	que	no	hi	haja	un	aparell.	

La	Diputació	ja	tenia,	farà	un	any,	una	licitació,	que	
està	 pendent	 de	 l’adjudicació,	 per	 a	 poder	 tindre	
aquesta	 xarxa.	 Altres	 diputacions	 d’Espanya	 com	
les	de	Pontevedra,	Jaén	y	Toledo,	ja	han	equipat	les	
seues	províncies.	

No	solament	es	tracta	de	tindre	desfibril·ladors,	sinó	
que,	a	més,	això	implica	uns	cursos,	una	promoció,	
perquè	la	gent	tinga	aquesta	informació	per	a	poder	
actuar	en	casos	puntuals.	

SRA.	 BERENGUER:	 Aquestes	 mocions	 moltes	
vegades	s’utilitzen	d’una	forma	demagògica.	Tenim	
una	partida,	dins	de	l’Àrea	de	Benestar	Social,	per	a	
Esports,	amb	càrrec	a	la	qual	es	pot	demanar,	per	a	
equipament	esportiu,	que	s’instal·le	un	desfibril·lador.	
Els	 ajuntaments	 són	 majors	 d’edat	 i	 dins	 de	 les	
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edad	y	dentro	de	las	posibilidades	de	los	presupuestos	
de	la	Diputación,	pueden	pedirlo	cuando	quieran.

Las	 Comunidades	 Autónomas	 son	 las	 que	 tienen	
que	establecer	el	procedimiento,	y	los	requisitos	de	
dónde	 se	 puede	 colocar	 el	 desfibrilador,	 cómo	 hay	
que	 ponerlo,	 en	 qué	 condiciones,	 quienes	 son	 las	
personas	que	tienen	que	mantenerlo	en	condiciones	
y,	sobre	todo,		quién	es	el	personal	autorizado	para	
su	 utilización.	 Es	 la	 Comunidad	Autónoma,	 	 y	 no	
se	ha	hecho	hasta	ahora	en	esta	Comunidad,	la	que	
tiene	que	establecer	los	mecanismos	necesarios	para	
utilizar	el	DESA	las	personas	que	estén	en	posesión	
de	 los	 conocimientos	mínimos	 y	 básicos	 para	 eso.	
Los	 programas	 de	 formación	 se	 tienen	 que	 hacer	
para	todo	el	personal	no	sanitario	para	saber	en	qué	
momento	el	desfibrilador	se	puede	utilizar.	

Si	en	este	momento	cualquier	pueblo	lo	quiere	tiene,	
en	el	equipamiento	para	polideportivos,	la	posibilidad	
de	hacerlo.	

SRA.	PERIS:	Suscribo	íntegramente	lo	dicho	por	la	
Diputada	que	me	ha	precedido	en	el	uso	de	la	palabra.	
Me	consta	que	en	municipios	donde	hay	concejales	
de	Ciudadanos	hicieron	una	moción	para	la	creación	
de	espacios	cardioprotegidos	hecha	por	profesionales	
de	 la	 medicina,	 incluso	 se	 está	 obteniendo	 la	
unanimidad.	 Esa	 línea	 que	 esta	 Diputación	marcó	
el	primer	día,	dar	autonomía	a	los	municipios,	es	la	
que	tenemos	que	seguir	y	evitar	estos	programas	un	
poco	 teledirigidos.	 Cada	 municipio	 sabe	 qué	 tipo	
de	necesidades	tiene.	Hay	municipios	que	ya	lo	han	
incluido	en	sus	presupuestos.	Otros	lo	van	a	solicitar	
a	 través	 de	 las	 ayudas	 que	 hemos	 sacado	 desde	
Deportes.	Se	podría	incluir	ahí.	

Vamos	 a	 votar	 en	 contra,	 pero	 no	 en	 contra	 del	
contenido	de	la	moción,	sino	en	contra	de	cómo	se	
ha	planteado.	

possibilitats	dels	pressupostos	de	la	Diputació	poden	
demanar-ho	quan	vulguen.

Les	comunitats	autònomes	són	les	que	han	d’establir	
el	 procediment,	 i	 els	 requisits	 d’on	 es	 pot	 col·locar	
el	 desfibril·lador,	 com	 s’ha	 de	 posar,	 en	 quines	
condicions,	 quines	 són	 les	 persones	 que	 han	 de	
mantenir-lo	 en	 condicions	 i,	 sobretot,	 qui	 és	 el	
personal	 autoritzat	 per	 a	 la	 seua	 utilització.	 És	 la	
Comunitat	Autònoma,	i	no	s’ha	fet	fins	ara	en	aquesta	
Comunitat,	 la	 que	 ha	 d’establir	 els	 mecanismes	
necessaris	per	a	utilitzar	el	DESA	i	les	persones	que	
estiguen	 en	 possessió	 dels	 coneixements	mínims	 i	
bàsics	per	a	això.	Els	programes	de	formació	s’han	
de	fer	per	a	tot	el	personal	no	sanitari	per	a	saber	en	
quin	moment	el	desfibril·lador	es	pot	utilitzar.	

Si	 en	 aquest	 moment	 qualsevol	 poble	 el	 vol,	 en	
l’equipament	per	a	poliesportius,	té	la	possibilitat	de	
fer-ho.	

SRA.	PERIS:	Subscric	íntegrament	el	que	ha	dit		la	
diputada	 que	 m’ha	 precedit	 en	 l’ús	 de	 la	 paraula.	
Em	 consta	 que	 en	municipis	 on	 hi	 ha	 regidors	 de	
Ciutadans	van	fer	una	moció	per	a	la	creació	d’espais	
cardioprotegits	feta	per	professionals	de	la	medicina,	
fins	i	tot	s’està	obtenint	la	unanimitat.	Aquesta	línia	
que	 aquesta	Diputació	 va	marcar	 el	 primer	 dia,	 la	
de	donar	autonomia	als	municipis,	és	la	que	hem	de	
seguir	i	evitar	aquests	programes	un	poc	teledirigits.	
Cada	municipi	sap	quin	tipus	de	necessitats	té.	Hi	ha	
municipis	que	ja	l’han	inclòs	en	els	seus	pressupostos.	
Uns	altres	el	van	a	sol·licitar	a	través	de	les	ajudes	que	
hem	tret	des	d’Esports.	Es	podria	incloure	ací.	

Votarem	en	contra,	però	no	en	contra	del	contingut	
de	la	moció,	sinó	en	contra	de	com	s’ha	plantejat.	
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SR.	BAILACH:	Evidentemente	 se	puede	decir	que	
cada	 ayuntamiento	 destine	 el	 dinero	 a	 Patrimonio,	
o	a	Carreteras	o	si	quiere	a	Playas.	Es	un	problema	
de	prioridades	de	la	Diputación	y	no	de	demagogia.	
Son	muchas	las	indicaciones	que	nos	hacen	mantener	
esta	propuesta,	que	pensamos	que	es	positiva	y	hay	
ya	un	trabajo	hecho	y	bastaría	con	mantener	esa	línea	
de	subvenciones.	

SRA.	BERENGUER:	Nos	están	pidiendo	algo	que	
Uds.	 no	 hicieron.	 Las	 prioridades	 son	 espacios	 de	
pública	 concurrencia,	 fundamentalmente	 en	 las	
zonas	 deportivas	 y,	 en	 ese	 aspecto,	 lo	 puede	 pedir	
cualquiera	 y	 cuando	 sea.	 ¿Qué	 tiene	 que	 hacer	 la	
Diputación?	 Intentar	 formar	 a	 las	 personas	 en	 la	
rehabilitación	cardiopulmonar	básica.	Poner	algunos	
aparatos	más	en	algún	sitio	no	es	lo	que	asegura	las	
vidas.	Lo	que	asegura	las	vidas	es	que	la	gente	pueda	
trabajar	en	condiciones,	que	los	profesionales	en	su	
lugar,	los	hospitales	y	los	centros	de	salud,	estén	en	
condiciones,	que	han	sido	totalmente	defectuosos	en	
estos	 años	 porque	 ha	 habido	 un	 desmantelamiento	
constante	de	instalaciones	y	equipamiento	en	todos	
los	servicios	de	salud.	

SR.	 BAILACH:	 Reiteramos	 y	 mantenemos	
la	 propuesta	 porque	 la	 Sra.	 Berenguer	 ha	
estado	 excusándose,	 tirándonos	 a	 nosotros	 la	
responsabilidad.	Ahora	tienen	la	responsabilidad	y	la	
oportunidad	de	demostrar	lo	que	han	estado	pidiendo	
esos	 años,	 ponerlo	 en	marcha	 y	 poder	 aplicarlo	 de	
manera	inmediata	y	hacerlo	llegar	a	los	pueblos	de	
manera	 directa.	 Evidentemente	 es	 competencia	 de	
la	 Generalitat,	 pero	 hay	 una	 cosa	 en	 que	 nosotros	
somos	competentes	y	es	en	la	prevención.	Estamos	
hablando	de	la	prevención	no	de	la	atención.

Sometido	a	votación	el	punto	núm.	18,	se	rechaza	por	
12	votos	 a	 favor,	 correspondientes	 a	 los	Diputados	
del	Grupo	Popular;	i	18	en	contra,	de	los	Diputados	

SR.	 BAILACH:	 Evidentment	 es	 pot	 dir	 que	 cada	
ajuntament	 destina	 els	 diners	 a	 Patrimoni	 o	 a	
Carreteres	 o,	 si	 vol,	 a	 Platges.	 És	 un	 problema	 de	
prioritats	 de	 la	 Diputació	 i	 no	 de	 demagògia.	 Són	
moltes	les	indicacions	que	ens	fan	mantenir	aquesta	
proposta,	que	pensem	que	és	positiva	 i	hi	ha	 ja	un	
treball	fet	i	bastaria	amb	mantindre	aquesta	línia	de	
subvencions.	

SRA.	 BERENGUER:	 Ens	 estan	 demanant	 alguna	
cosa	que	vostés	no	van	fer.	Les	prioritats	són	espais	
de	pública	concurrència,	fonamentalment	a	les	zones	
esportives	 i,	 en	 aquest	 aspecte,	 ho	 pot	 demanar	
qualsevol	i	quan	siga.	¿Què	ha	de	fer	la	Diputació?	
Intentar	 formar	 les	 persones	 en	 la	 rehabilitació	
cardiopulmonar	 bàsica.	 Posar	 alguns	 aparells	 més	
en	algun	lloc	no	és	el	que	assegura	les	vides.	El	que	
assegura	 les	vides	és	que	 la	gent	puga	 treballar	 en	
condicions,	que	els	professionals	en	el	 seu	 lloc,	 els	
hospitals	i	els	centres	de	salut,	estiguen	en	condicions,	
que	han	sigut	totalment	defectuosos	en	aquests	anys	
perquè	 hi	 ha	 hagut	 un	 desmantellament	 constant	
d’instal·lacions	 i	 equipament	 en	 tots	 els	 serveis	 de	
salut.	

SR.	 BAILACH:	 Reiterem	 i	 mantenim	 la	 proposta	
perquè	 la	 Sra.	 Berenguer	 ha	 estat	 excusant-se,	
tirant-nos	 a	 nosaltres	 la	 responsabilitat.	 Ara	 tenen	
la	 responsabilitat	 i	 l’oportunitat	 de	 demostrar	 el	
que	 han	 estat	 demanant	 aquests	 anys,	 engegar-ho	
i	 poder	 aplicar-ho	 de	 manera	 immediata	 i	 fer-ho	
arribar	als	pobles	de	manera	directa.	Evidentment	és	
competència	de	 la	Generalitat,	però	hi	ha	una	cosa	
en	què	nosaltres	som	competents	i	és	en	la	prevenció.	
Estem	parlant	de	la	prevenció	no	de	l’atenció.

Sotmès	a	votació	el	punt.	18,	és	rebutjat		per	12	vots	
a	favor,	corresponents	als	Diputats	del	Grup	Popular;	
i	 18	 en	 contra,	 dels	 Diputats	 del	 Grup	 Socialista,	
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del	 Grupo	 Socialista,	 Grupo	 Coalició-Compromís,	
Grupo	València	en	Comú	y	Grupo	Ciudadanos.
En	el	momento	de	la	votación	del	punto	núm.	18,	no	
se	encontraba	en	el	Pleno	la	Sra.	Rosa	Pérez	Garijo,	
del	Grupo	Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà.

19. Proposición de la Diputada Portavoz del 
Grupo Popular, de adhesión a la declaración en 
defensa del patrimonio de la DOP Utiel-Requena

EXPOSICIÓN	DE	MOTIVOS

«Utiel-Requena	 es	 una	 denominación	 de	 origen	 de	
vinos	 de	 España	 procedentes	 de	 la	 zona	 oeste	 de	
la	provincia	de	Valencia.	Designada	en	1932,	la	zona	
de	 producción	 está	 compuesta	 por	 9	 municipios:	
Camporrobles,	Caudete	de	las	Fuentes,	Fuenterrobles,	
Siete	 Aguas,	 Sinarcas,	 Requena,	 Utiel,	 Venta	 del	
Moro,	y	Villargordo	del	Cabriel.

La	tradición	vitivinícola	de	la	DO	Utiel-Requena	es	
de	más	de	2000	años.	Lo	corroboran	los	diferentes	
hallazgos	arqueológicos	encontrados	en	 la	comarca	
como	 un	 conjunto	 de	 pepitas	 de	 uva,	 estructuras	
para	elaborar	vino	-lagares-	y	elementos	de	vajilla.	El	
cultivo	de	la	vid	y	el	consumo	de	vino	se	remontan	a	
la	época	íbera	-desde	el	siglo	VII	antes	de	Cristo-

La	comarca	de	Requena-Utiel	goza	de	una	identidad	
geográfica	 homogénea	 -está	 asentada	 sobre	 una	
meseta	de	45	kilómetros	de	diámetro-	y	unos	rasgos	
climáticos	 comunes.	 Comprende	 más	 de	 1800	
kilómetros	cuadrados,	con	una	altitud	media	sobre	el	
mar	de	700	metros

El	 cultivo	 de	 la	 vid	 tiene	 una	 importancia	 capital	
en	la	economía	de	esta	comarca.	Durante	años,	 los	
agricultores	y	bodegueros	han	hecho	un	gran	esfuerzo	
en	crear	un	producto	de	calidad,	en	investigación,	en	
modernizar	sus	infraestructuras…	Todo	este	trabajo	
ha	llevado	a	la	DO	Utiel-Requena	a	poseer	un	gran	
prestigio	que	no	puede	desaparecer.

Grup	Coalició-Compromís,	Grup	València	en	Comú	
i	Grup	Ciudadanos.
En	el	moment	de	la	votació	del	punt	núm.	18,	no	es	
trobava	en	el	ple	la	Sra.	Rosa	Pérez	Garijo,	del	Grup	
Esquerra	Unida:	Acord	Ciutadà.

19. Proposició de la Diputada Portaveu del Grup 
Popular, d’adhesió a la declaració en defensa del 
patrimoni de la DOP Utiel-Requena

EXPOSICIÓ	DE	MOTIUS

«Utiel-Requena	és	una	denominació	d’origen	de	vins	
d’Espanya	procedents	de	la	zona	oest	de	la	Província	
de	València.	Designada	en	1932,	la	zona	de	producció	
està	 composta	 per	 9	 municipis:	 Camporrobles,	
Caudete	 de	 las	 Fuentes,	 Fuenterrobles,	 Setaigües,	
Sinarcas,	 Requena,	 Utiel,	 Venta	 del	 Moro,	 i	
Villargordo	del	Cabriel.

La	 tradició	vitivinícola	de	 la	DO	Utiel-Requena	és	
de	més	 de	 2000	 anys.	Ho	 corroboren	 les	 diferents	
troballes	 arqueològiques	 trobades	 en	 la	 comarca	
com	un	conjunt	de	llavors	de	raïm,	estructures	per	a	
elaborar	vi	-trulls-	i	elements	de	vaixella.	El	cultiu	de	
la	vinya	i	el	consum	de	vi	es	remunten	a	l’època	ibera	
-des	del	segle	VII	abans	de	Crist-

La	comarca	de	Requena-Utiel	gaudix	d’una	identitat	
geogràfica	homogènia	-està	assentada	sobre	un	altiplà	
de	45	quilòmetres	de	diàmetre-	i	uns	trets	climàtics	
comuns.	Comprén	més	de	1800	quilòmetres	quadrats,	
amb	una	altitud	mitjana	sobre	el	mar	de	700	metres

El	 cultiu	 de	 la	 vinya	 té	 una	 importància	 capital	
en	 l’economia	 d’esta	 comarca.	 Durant	 anys,	 els	
agricultors	i	cellerers	han	fet	un	gran	esforç	a	crear	un	
producte	de	qualitat,	en	investigació,	a	modernitzar	
les	seues	infraestructures…	Tot	este	treball	ha	portat	
a	la	DO	Utiel-Requena	a	posseir	un	gran	prestigi	que	
no	pot	desaparéixer.
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Las	 DO	 apuestan	 por	 la	 calidad	 y	 apuestan	 por	
el	 origen,	 con	 estrictos	 criterios	 de	 calidad	 que	
garantizan	la	consolidación	de	un	nombre	en	nuestro	
territorio.	 Es	 en	 la	 calidad	 y	 la	 diferenciación	 del	
producto	donde	está	el	valor	añadido.

En	2011	 se	 publicaron	dos	órdenes	por	 parte	 de	 la	
Conselleria	(Orden	 13/2011,	 de	 la	 Conselleria	 de	
Agricultura,	 Pesca	 y	 Alimentación,	 por	 la	 que	
se	 aprueba	 el	 texto	 del	 reglamento	 y	 pliego	 de	
condiciones	de	la	Denominación	de	Origen	Protegida	
Valencia	y	su	consejo	regulador	y	Orden	3/2011	de	16	
de	noviembre	que	modifica	parcialmente	la	anterior)	
mediante	 las	que	se	 incorporaban	automáticamente	
a	la	DOP	Valencia	todos	los	viñedos	inscritos	en	el	
Registro	Vitícola	de	la	Comunidad	Valenciana,	fuese	
cual	fuese	la	ubicación	geográfica	de	los	mismos.	El	
objetivo	de	esta	Orden	es	unificar	todo	el	 territorio	
vitivinícola	valenciano	haciendo	perder	totalmente	la	
identidad	vitícola	a	la	comarca	de	Requena-	Utiel.

Presentado	recurso	contencioso	administrativo	ante	
el	TSJCV,	el	pasado	28	de	Diciembre	fue	desestimado	
por	parte	del	Tribunal,	 lo	que	ha	 llevado	a	 la	DOP	
Utiel-Requena	 junto	a	 la	DOP	Alicante	a	presentar	
recurso	de	casación	ante	el	Tribunal	Supremo.

La	 DOP	 Utiel-Requena	 considera	 imprescindible	
el	 apoyo	 unánime	 de	 todos	 los	 sectores	 sociales	
e	 institucionales	 y	 es	 por	 ello	 que	 realiza	
una	 DECLARACIÓN	 EN	 DEFENSA	 DEL	
PATRIMONIO	 DE	 LA	 DOP	 UTIEL-REQUENA	
a	 la	 que	 ya	 se	 han	 adherido	 la	 totalidad	 de	 los	
municipios	 y	 mancomunidades	 que	 conforman	 la	
demarcación	 geográfica	 de	 la	 DOP	 así	 como	 las	
diferentes	 organizaciones	 agrarias	 de	 la	 comarca	
y	 diversas	 asociaciones	 de	 gran	 importancia	 en	 el	
sector	vitivinícola.

Los	3	principios	de	esta	declaración	en	defensa	del	
patrimonio	son	“el	respeto	a	la	historia,	a	la	tierra	y	
al	trabajo	de	las	gentes	que	viven	y	apuestan	por	ella,	
así	como	al	concepto	veraz	de	una	Denominación	de	
Origen:	Utiel-Requena”.

Les	DO	aposten	per	la	qualitat	i	aposten	per	l’origen,	
amb	 estrictes	 criteris	 de	 qualitat	 que	 garantixen	 la	
consolidació	d’un	nom	en	el	 nostre	 territori.	És	 en	
la	qualitat	 i	 la	diferenciació	del	producte	on	està	el	
valor	afegit.

En	 2011	 es	 van	 publicar	 dos	 ordes	 per	 part	 de	
la	 Conselleria	(Orde	 13/2011,	 de	 la	 Conselleria	
d’Agricultura,	 Pesca	 i	 Alimentació,	 per	 la	 que	
s’aprova	el	text	del	reglament	i	plec	de	condicions	de	
la	Denominació	d’Origen	Protegida	València	i	el	seu	
consell	regulador	i	Orde	3/2011	de	16	de	novembre	
que	 modifica	 parcialment	 l’anterior)	 per	 mitjà	 de	
les	 que	 s’incorporaven	 automàticament	 a	 la	 DOP	
València	 totes	 les	 vinyes	 inscrites	 en	 el	 Registre	
Vitícola	de	la	Comunitat	Valenciana,	fóra	qual	fóra	
la	ubicació	geogràfica	dels	mateixos.	L’objectiu	d’esta	
Orde	és	unificar	tot	el	territori	vitivinícola	valencià	
fent	perdre	totalment	la	identitat	vitícola	a	la	comarca	
de	Requena-	Utiel.

Presentat	recurs	contenciós	administratiu	davant	del	
TSJCV,	el	passat	28	de	desembre	va	ser	desestimat	
per	part	del	Tribunal,	la	qual	cosa	ha	portat	a	la	DOP	
Utiel-Requena	junt	amb	la	DOP	Alacant	a	presentar	
recurs	de	cassació	davant	del	Tribunal	Suprem.

La	 DOP	 Utiel-Requena	 considera	 imprescindible	
el	 suport	 unànime	 de	 tots	 els	 sectors	 socials	
i	 institucionals	 i	 és	 per	 això	 que	 realitza	 una	
DECLARACIÓ	EN	DEFENSA	DEL	PATRIMONI	
DE	LA	DOP	UTIEL-REQUENA	a	la	que	ja	s’han	
adherit	 la	 totalitat	 dels	municipis	 i	mancomunitats	
que	conformen	la	demarcació	geogràfica	de	la	DOP	
així	com	les	diferents	organitzacions	agràries	de	 la	
comarca	i	diverses	associacions	de	gran	importància	
en	el	sector	vitivinícola.

Els	 3	 principis	 d’esta	 declaració	 en	 defensa	 del	
patrimoni	són	“el	respecte	a	la	història,	a	la	terra	i	al	
treball	de	les	gents	que	viuen	i	aposten	per	ella,	així	
com	al	concepte	veraç	d’una	Denominació	d’Origen:	
Utiel-Requena”.
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El	tenor	literal	de	la	petición	de	la	DECLARACIÓN	
EN	DEFENSA	DEL	PATRIMONIO	DE	LA	DOP	
UTIEL-REQUENA	es	el	siguiente:	

“Por	 estos	 tres	 principios,	 los	 firmantes	 de	 esta	
declaración	 pedimos	 al	 PRESIDENTE	 DE	 LA	
GENERALITAT	 VALENCIANA,	 como	 nuestro	
máximo	representante,	que	inste	la	DEROGACIÓN	
de	 aquellos	 apartados	 de	 las	 Órdenes	 de	 la	
CONSELLERIA	 DE	 AGRICULTURA,	 MEDIO	
AMBIENTE,	 CAMBIO	 CLIMÁTICO	 Y	
DESARROLLO	RURAL	13/2011	de	20	de	mayo	y	
3/2011	de	16	de	noviembre,	en	los	que	se	incorpora	
A	 LA	D.O.P	 VALENCIA,	 como	 si	 fuera	 zona	 de	
producción	 propia	 de	 aquella	 denominación,	 LA	
TOTALIDAD	 DE	 LOS	 VIÑEDOS	 UBICADOS	
EN	 LOS	 TÉRMINOS	 MUNICIPALES	 DE	
CAMPORROBLES,	CAUDETE	DE	LAS	FUENTES,	
FUENTERROBLES,	SIETE	AGUAS,	SINARCAS,	
REQUENA,	 UTIEL,	 VENTA	 DEL	 MORO	 Y	
VILLARGORDO	 DEL	 CABRIEL,	 restableciendo	
LA	 INTEGRIDAD	 E	 IDENTIDAD	 DE	 LA	
DENOMINACIÓN	 DE	 ORIGEN	 PROTEGIDA	
UTIEL-REQUENA,	que	se	identifica	históricamente	
y	 por	 tradición	 con	 los	 territorios,	 viticultores	 y	
bodegas	de	tal	demarcación	geográfica”

Por	 todo	 lo	expuesto,	el	Grupo	Popular	propone	al	
pleno	de	la	Diputación	de	Valencia,	que	se	apruebe	
los	siguientes

ACUERDOS

PRIMERO.-	Instar	a	la	Diputación	de	Valencia	a	su	
adhesión	a	la	DECLARACIÓN	EN	DEFENSA	DEL	
PATRIMONIO	DE	LA	DOP	UTIEL-REQUENA	en	
los	términos	anteriormente	expuestos.

SEGUNDO.-	 Trasladar	 el	 acuerdo	 plenario	 a	 la	
Presidencia	 de	 la	 Generalitat,	 a	 la	 Conselleria	 de	
Agricultura,	Medio	Ambiente,	Cambio	Climático	y	
Desarrollo	Rural	y	a	la	DOP	Utiel-Requena.»

El	tenor	literal	de	la	petició	de	la	DECLARACIÓ	EN	
DEFENSA	DEL	PATRIMONI	DE	LA	DOP	UTIEL-
REQUENA	és	el	següent:	

“Per	estos	tres	principis,	els	firmants	d’esta	declaració	
demanem	al	PRESIDENT	DE	LA	GENERALITAT	
VALENCIANA,	com	el	nostre	màxim	representant,	
que	inste	 la	DEROGACIÓ	d’aquells	apartats	de	les	
Ordes	 de	 la	 CONSELLERIA	 D’AGRICULTURA,	
MEDI	 AMBIENT,	 CANVI	 CLIMÀTIC	 I	
DESENROTLLAMENT	 RURAL	 13/2011	 de	 20	
de	 maig	 i	 3/2011	 de	 16	 de	 novembre,	 en	 els	 que	
s’incorpora	A	LA	D.O.P	VALÈNCIA,	 com	 si	 fóra	
zona	de	producció	pròpia	d’aquella	denominació,	LA	
TOTALITAT	DE	LES	VINYES	UBICADES	EN	ELS	
TERMES	MUNICIPALS	DE	CAMPORROBLES,	
CAUDETE	DE	LES	FONTS,	FUENTERROBLES,	
SET	 AIGÜES,	 SINARCAS,	 REQUENA,	 UTIEL,	
VENDA	 DEL	 MORO	 I	 VILLARGORDO	
DEL	 CABRIOL,	 restablint	 LA	 INTEGRITAT	 I	
IDENTITAT	DE	LA	DENOMINACIÓ	D’ORIGEN	
PROTEGIDA	UTIEL-REQUENA,	 que	 s’identifica	
històricament	 i	 per	 tradició	 amb	 els	 territoris,	
viticultors	i	cellers	de	tal	demarcació	geogràfica”

Per	tot	allò	que	s’ha	exposat,	el	Grup	Popular	proposa	
al	ple	de	la	Diputació	de	València,	que	s’aprove	els	
següents

ACORDS

PRIMER.-	Instar	a	la	Diputació	de	València	a	la	seua	
adhesió	 a	 la	 DECLARACIÓ	 EN	DEFENSA	DEL	
PATRIMONI	DE	LA	DOP	UTIEL-REQUENA	en	
els	termes	anteriorment	exposats.

SEGON.-	Traslladar	l’acord	plenari	a	la	Presidència	
de	la	Generalitat,	a	la	Conselleria	d’Agricultura,	Medi	
Ambient,	Canvi	Climàtic	i	Desenrotllament	Rural	i	a	
la	DOP	Utiel-Requena.»
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SR.	 BERASALUCE:	 Gracias	 a	 todos	 los	 grupos	
políticos	 porque	 al	 final	 esta	 moción	 se	 presenta	
de	 forma	 conjunta.	 Hasta	 en	 las	 sentencias	 de	 los	
juzgados	 aparece	 la	 confusión	 y	 estamos	 un	 poco	
cansados	de	que	siempre	ocurra.	Cuando	hablamos	
de	 vino	 siempre	 hablamos	 de	 la	 denominación	 de	
origen	 protegida	 Utiel-Requena	 ¿Por	 qué?	 Porque	
la	 denominación	 de	 origen	 Utiel	 aparece	 en	 el	
año	 32	 y	 por	 los	 años	 50	 se	 incorpora	 Requena.	
Entonces,	siempre	que	hablamos	de	vino	hablamos	
de	la	denominación	de	origen	Utiel-Requena.	No	así	
del	 territorio,	 el	 nombre	 aceptado	 es	 la	Meseta	 de	
Requena-Utiel	por	historia,	por	capitalidad	comarcal,	
por	todo.	Cuando	hablamos	de	territorio	que		se	diga	
Requena-Utiel	y	cuando	sea	del	vino,	que	sea	Utiel-
Requena.	

Es	una	moción	importante,	porque	estamos	hablando	
de	 un	 territorio	 en	 el	 cual	 hay	 6.000	 viticultores,	
35.000	 hectáreas	 de	 viñedo	 aproximadamente,	 100	
bodegas,	y	se	producen	200	millones	de	kilos	de	uva	
aproximadamente,	de	los	cuales	el	25%	es	declarado	
bajo	 la	 denominación	 de	 origen	 Utiel-Requena.	 A	
partir	 del	 año	 95	 existe	 un	 trasiego	 permitido	 de	
vinos	de	la	variedad	bobal,	(este	tema	afecta	tanto	a	
la	DO	Utiel-Requena	como	a	la	de	Alicante),	de	hasta	
un	 30%	 para	 complementar	 el	 catálogo	 de	 la	 DO	
Valencia.	Por	ejemplo	cuando	había	necesidades	para	
la	exportación.	La	DO	Valencia	no	disponía	de	todas	
las	variedades	y	se	complementaba	con	la	bobal	de	
Utiel-Requena	y	con	la	Monastrell	de	Alicante.	

No	hay	ningún	problema	hasta	el	año	2011,	en	que	
se	 aprueba	 una	 nueva	Orden	por	 de	 la	Conselleria	
de	Agricultura,	y	los	territorios	que	aparecían	en	el	
Reglamento	de	la	Denominación	de	Origen	Valencia	
se	incluyen	dentro	del	cuerpo	de	la	Orden	de	la	DO	
Valencia.	Esto	lleva	a	unas	consecuencias	importantes	
que	pueden	llegar	a	la	desaparición	de	la	DO	Utiel-
Requena	y	de	la	DO	Alicante.	

SR.	 BERASALUCE:	 Gràcies	 a	 tots	 els	 grups	
polítics	 perquè	 al	 final	 aquesta	 moció	 es	 presenta	
de	forma	conjunta.	Fins	 i	 tot	en	 les	sentències	dels	
jutjats	 apareix	 la	 confusió	 i	 estem	 un	 poc	 cansats	
que	 sempre	 ocórrega.	 Quan	 parlem	 de	 vi	 sempre	
parlem	de	 la	denominació	d’origen	protegida	Utiel-
Requena.	¿Per	què?	Perquè	la	denominació	d’origen	
Utiel	apareix	 l’any	32	 i	pels	anys	50	s’hi	 incorpora	
Requena.	Llavors,	sempre	que	parlem	de	vi	parlem	de	
la	denominació	d’origen	Utiel-Requena.	No	així	del	
territori,	el	nom	acceptat	és	la	Meseta	de	Requena-
Utiel	 per	 història,	 per	 capitalitat	 comarcal,	 per	 tot.	
Quan	parlem	de	territori,	que	es	diga	Requena-Utiel,	
i	quan	siga	del	vi,	que	siga	Utiel-Requena.	

És	una	moció	important,	perquè	estem	parlant	d’un	
territori	 en	 el	 qual	 hi	 ha	 6.000	 viticultores,	 35.000	
hectàrees	 de	 vinya,	 aproximadament,	 100	 cellers,	
i	 es	 produeixen	 200	 milions	 de	 quilos	 de	 raïm,	
aproximadament,	dels	quals	el	25%	és	declarat	sota	
la	 denominació	 d’origen	 Utiel-Requena.	 A	 partir	
de	 l’any	 95	 hi	 ha	 un	 tràfic	 permés	 de	 vins	 de	 la	
varietat	bobal	(aquest	tema	afecta	tant	la	DO	Utiel-
Requena	com	a	la	d’Alacant),	de	fins	a	un	30%	per	
a	 complementar	 el	 catàleg	 de	 la	DO	València.	 Per	
exemple,	quan	hi	havia	necessitats	per	a	l’exportació.	
La	DO	València	no	disposava	de	totes	les	varietats	
i	es	complementava	amb	la	bobal	d’Utiel-Requena	i	
amb	la	monastrell	d’Alacant.	

No	hi	ha	cap	problema	fins	a	l’any	2011,	en	què	s’aprova	
una	 nova	 Ordre	 per	 la	 Conselleria	 d’Agricultura,	
i	 els	 territoris	 que	 apareixien	 en	 el	 Reglament	 de	
la	 Denominació	 d’Origen	 València	 s’inclouen	 dins	
del	cos	de	l’Ordre	de	la	DO	València.	Això	porta	a	
unes	conseqüències	importants	que	poden	arribar	a	
la	 desaparició	 de	 la	DO	Utiel-Requena	 i	 de	 la	DO	
Alacant.	
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El	Consejo	Regulador	tanto	de	Utiel-Requena	como	
de	Alicante	impugnó	esta	Orden,	en	la	cual,	además	
de	incluir	estos	territorios	en	el	cuerpo	de	la	Orden,	
se	 incluían	 de	 forma	 automática	 todos	 los	 viñedos	
incluidos	 en	 el	 registro	 vitícola	 de	 la	 Comunidad	
Valenciana	bajo	la	DO	Valencia.	Esto	no	había	sido	
así	 en	 ningún	momento	 desde	 el	 año	 95	 hasta	 esa	
Orden	del	año	2011.	Este	registro	vitícola	había	sido	
voluntario	y	nunca	ningún	agricultor,	de	la	comarca,	
ni	de	Alicante	ni	de	Requena-Utiel,	se	había	incluido	
en	 ese	 registro	 bajo	 la	 DO	 Valencia,	 con	 lo	 cual	
era	 una	 novedad	 que	 lleva,	 al	 final,	 a	 una	 posible	
desaparición.	 La	 Orden	 es	 recurrida	 y	 el	 pasado	
29	de	diciembre	de	2015,	 el	TSJ	de	 la	Comunidad	
Valenciana	falló	la	inadmisibilidad	de	los	recursos.	Se	
va	a	presentar	el	recurso	de	casación	por	parte	de	los	
dos	Consejos	Rectores	y	habrá	que	esperar	a	ver	que	
ocurre.	Recientemente	se	ha	firmado	un	manifiesto	
por	parte	de	los	alcaldes	y	agentes	implicados	en	el	
tema.	

SR.	NOFUENTES:	No	es	 la	 primera	vez	que	 esto	
viene	aquí,	ya	el	Grupo	Socialista	lo	trajo	el	5	de	marzo	
del	año	2014.	Este	Diputado	presentó	esa	moción.	La	
reivindicación	 de	 la	 DO	 es	 importante,	 pero	 creo	
que	 tenemos	 que	 incorporar	 también	 la	 exigencia	
de	inversiones	en	esa	zona	de	la	responsabilidad	del	
Gobierno	Central,	como	también	el	pago	de	la	deuda	
que	tienen	con	la	DO,	de	270.000	euros,	por	parte	del	
Gobierno	Autonómico.	Por		tanto,	incorporemos	eso	
también,	porque	fortalecerá	el	territorio	e	incorporará	
inversiones	 que	 harán	 mucho	 más	 productiva	 la	
denominación	de	origen	y	también	la	zona	geográfica	
Utiel-Requena.	

SR.	BERASALUCE:	No	hay	ningún	problema.	En	
todo	 lo	que	 sea	mejorar	 la	vida	de	 los	 agricultores	
de	nuestra	comarca	vamos	a	estar	a	favor	de	incluir	
todas	las	exigencias	que	sean.	En	el	2011,	cuando	esa	
Orden	modifica	 su	 contenido,	 es	 simplemente	para	
adaptarse	a	una	normativa	europea,	tampoco	se	hizo	
por	un	capricho.	

El	 Consell	 Regulador	 tant	 d’Utiel-Requena	 com	
d’Alacant	va	impugnar	aquesta	Ordre,	en	la	qual,	a	
més	d’incloure	aquests	territoris	en	el	cos	de	l’Ordre,	
s’incloïen	de	forma	automàtica	totes	les	vinyes	incloses	
en	 el	 registre	 vitícola	 de	 la	 Comunitat	 Valenciana	
sota	la	DO	València.	Això	no	havia	sigut	així	en	cap	
moment	des	de	l’any	95	fins	a	aqueixa	Ordre	de	l’any	
2011.	Aquest	registre	vitícola	havia	sigut	voluntari	i	
mai	cap	agricultor	de	la	comarca,	ni	d’Alacant	ni	de	
Requena-Utiel,	s’havia	inclòs	en	aquest	registre	sota	
la	DO	València,	amb	la	qual	cosa	era	una	novetat	que	
porta,	 al	 final,	 a	 una	 possible	 desaparició.	 L’Ordre	
és	 recorreguda	 i	 el	passat	29	de	desembre	de	2015	
el	 TSJ	 de	 la	 Comunitat	 Valenciana	 va	 fallar	 la	
inadmissibilitat	dels	recursos.	Es	presentarà	el	recurs	
de	cassació	per	part	dels	dos	Consells	Rectors	i	caldrà	
esperar	a	veure	que	ocorre.	Recentment	s’ha	signat	
un	manifest	per	part	dels	alcaldes	i	agents	implicats	
en	el	tema.	

SR.	NOFUENTES:	No	és	la	primera	vegada	que	açò	
ve	ací,	ja	el	Grup	Socialista	ho	va	portar	el	5	de	març	
de	 l’any	 2014.	 Aquest	 diputat	 va	 presentar	 aquella	
moció.	 La	 reivindicació	 de	 la	 DO	 és	 important,	
però	 crec	 que	 hem	 d’incorporar	 també	 l’exigència	
d’inversions	en	aquella	zona	de	la	responsabilitat	del	
Govern	Central,	 com	 també	el	pagament	del	deute	
que	tenen	amb	la	DO,	de	270.000	euros,	per	part	del	
Govern	Autonòmic.	Per	tant,	incorporem	això	també,	
perquè	enfortirà	el	territori	i	incorporarà	inversions	
que	 faran	 molt	 més	 productiva	 la	 denominació	
d’origen	i	també	la	zona	geogràfica	Utiel-Requena.	

SR.	BERASALUCE:	No	hi	ha	cap	problema.	En	tot	
allò	que	siga	millorar	 la	vida	dels	agricultors	de	 la	
nostra	comarca	estarem	a	 favor	d’incloure	 totes	 les	
exigències	 que	 siguen.	 En	 el	 2011,	 quan	 aquesta	
Ordre	modifica	el	seu	contingut,	és	simplement	per	a	
adaptar-se	a	una	normativa	europea,	tampoc	no	es	va	
fer	per	un	capritx.	
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Que	 la	 Generalitat	 Valenciana	 se	 acuerde	 de	
los	 municipios	 de	 interior	 y	 que	 se	 respeten	 las	
costumbres	 y	 tradiciones	 que	 tenemos	 allí,	 porque	
nos	sentimos	más	valencianos	que	el	más	valenciano	
de	 Valencia,	 así	 que	 espero	 que	 la	 moción	 salga	
adelante	 y	 que	 ese	 recurso	 de	 casación	 también	
prospere	en	los	juzgados	y	al	final	la	Denominación	
de	Origen	Valencia	 subsista,	 pues	 tampoco	 se	 está	
yendo	en	contra	de	nadie.	

SR.	NOFUENTES:	Quien	hizo	el	decreto	en	2011,	
dónde	 ponía	 una	 única	 denominación	 de	 origen	
llamada	 Denominación	 de	 Origen	 Valencia,	 era	
el	 Gobierno	 Valenciano	 anterior.	 Quien	 no	 había	
procedido	al	pago	de	la	deuda	de	los	270.000	euros	
para	la	Denominación	de	Origen	Utiel-Requena	y	a	
fecha	de	hoy	no	se	ha	hecho	todavía,	era	el	Gobierno	
del	Partido	Popular,	y	quien	había	dejado	de	invertir	
los	210	millones	de	euros,	aproximadamente,	en	esa	
zona	geográfica,	que	cada	uno	denominamos	como	
queramos	llamarla,	fue	el	Sr.	Rajoy.	

SR.	 BERASALUCE:	 Ahora	 ustedes	 están	 en	 el	
gobierno,	tanto	en	la	Generalitat	como	aquí,	con	lo	
cual,	ahora,	ya	que	prometían	en	campaña	que	iban	a	
derogar	esta	orden	y	a	cambiar	y	volver	a	la	situación	
de	origen,	ahora	tienen	la	posibilidad	de	hacerlo.

Se	aprueba,	por	unanimidad,	el	punto	núm.	19.

CONTROL DE LOS DEMÁS ÓRGANOS DE 
LA CORPORACIÓN

Ruegos y Preguntas.

SR.	AZNAR:	En	el	plenario	de	febrero	no	se	produjo	
la	 emisión	 en	 directo	 de	 la	 sesión	 plenaria.	 Nos	
gustaría	saber	el	motivo	y	si	se	ha	podido	subsanar.	

Que	 la	 Generalitat	 Valenciana	 se’n	 recorde	 dels	
municipis	d’interior	i	que	es	respecten	els	costums	i	
les	tradicions	que	tenim	allí,	perquè	ens	sentim	més	
valencians	que	el	més	valencià	de	València;	així	que	
espere	que	la	moció	tire	endavant	i	que	aquest	recurs	
de	cassació	també	prospere	en	els	jutjats	i	al	final	la	
Denominació	 d’Origen	València	 subsistisca,	 ja	 que	
tampoc	no	s’està	anant	en	contra	de	ningú.	

SR.	 NOFUENTES:	 Qui	 va	 fer	 el	 decret	 el	 2011,	
on	 posava	 una	 única	 denominació	 d’origen	
anomenada	 Denominació	 d’Origen	 València,	 era	
el	Govern	Valencià	anterior.	Qui	no	havia	procedit	
al	 pagament	 del	 deute	 dels	 270.000	 euros	 per	 a	 la	
Denominació	d’Origen	Utiel-Requena	i	a	data	d’avui	
no	s’ha	fet	encara,	era	el	Govern	del	Partit	Popular,	
i	qui	havia	deixat	d’invertir	els	210	milions	d’euros,	
aproximadament,	 en	 aqueixa	 zona	 geogràfica,	 que	
cada	u	denominem	com	vulguem	dir-li,	va	ser	el	Sr.	
Rajoy.	

SR.	BERASALUCE:	Ara	vostés	estan	en	el	govern,	
tant	en	la	Generalitat	com	ací,	amb	la	qual	cosa,	ara,	
ja	que	prometien	en	campanya	que	anaven	a	derogar	
aquesta	ordre	i	a	canviar	i	tornar	a	la	situació	d’origen,	
ara	tenen	la	possibilitat	de	fer-ho.

S’aprova,	per	unanimitat,	el	punt	núm.	19.

CONTROL DELS ALTRES ÒRGANS DE LA 
CORPORACIÓ 

Precs i Preguntes.

SR.	AZNAR:	En	el	Ple	de	 febrer	no	es	va	produir	
l’emissió	 en	 directe	 de	 la	 sessió	 plenària.	 Ens	
agradaria	saber	el	motiu	i	si	s’ha	pogut	esmenar.	
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Segunda	 pregunta	 para	 el	 Diputado,	 Sr.	 Bort.	 La	
semana	pasada	teníamos	una	conversación	sobre	el	
Municipio	de	Andilla,	que	ha	solicitado	una	reunión	
o	 que,	 lo	 más	 pronto	 posible,	 los	 técnicos	 de	 la	
Diputación	puedan	visitar	el	municipio	para	subsanar	
un	problema	que	tiene	que	ver	con	la	depuración	de	
las	aguas.	

SR.	 PRESIDENTE:	Usted	 es	 conocedor	 que	 había	
una	serie	de	trabajadores	y	trabajadoras	en	la	Casa,	
tanto	 de	 prensa	 como	 de	 protocolo,	 contratados	 a	
través	 de	 IMELSA,	 lo	 que	 entendíamos	 que	 no	 es	
correcto.	En	aquel	momento	 la	emisión	no	contaba	
con	el	apoyo	técnico	necesario	para	poder	llevarla	a	
término.	Se	ha	subsanado	y	hoy	estamos	emitiendo	
en	streaming.	

SR.	 BORT:	 Tal	 y	 como	 le	 comenté	 visitaremos	
Andilla	 lo	 más	 pronto	 posible,	 no	 tenemos	 fecha	
todavía,	pero	lo	tenemos	en	la	agenda.

SR.	ADSUARA:	En	el	Pleno	hicimos	una	pregunta	
sobre	la	marca	Valencia	Turismo.	La	delegación	de	
Turismo	 nos	 contestó	 con	 las	 facturas	 de	 los	 dos	
contratos	 menores	 que	 dieron	 pie	 a	 la	 grabación	
de	 los	 videos	 para	 FITUR	 y	 al	 cambio	 del	 logo.	
Preguntamos	 sobre	 unos	 criterios	 y	 no	 se	 nos	 ha	
contestado,	o	no	con	suficiente	concreción.	El	informe	
habla	de	que	se	cambia	el	nombre	de	Valencia	Terra	i	
Mar	por	reposicionar	la	marca	turista,	por	diferentes	
problemas	de	reputación	y	por	 falta	de	penetración	
en	el	mercado.	Nos	gustaría	ver	ese	informe	dónde	
se	ha	medido	esa	reputación	o	esa	mala	reputación	de	
Valencia,	Terra	i	Mar.

Nosotros	 entendemos	 que	 lo	 que	 se	 está	 haciendo	
son	 contratos	 menores	 para	 un	 Plan	 Integral	 de	
posicionamiento	 de	 la	marca	 que,	 de	momento,	 no	
nos	lleva	a	ningún	sitio.	Rogamos	que	los	servicios	
jurídicos	nos	digan	si	este	posicionamiento	de	marca,	
que	 creemos	 que	 debe	 ser	 un	 Plan	 Integral,	 	 nos	
digan	si	debe	de	ser	de	concurrencia	pública	y	hacer	
un	Plan	Integral	como	Dios	manda.

Segona	pregunta	per	al	diputat,	Sr.	Bort.	La	setmana	
passada	 teníem	 una	 conversa	 sobre	 el	 municipi	
d’Andilla,	que	ha	sol·licitat	una	reunió	o	que,	al	més	
prompte	possible,	els	tècnics	de	la	Diputació	puguen	
visitar	el	municipi	per	a	esmenar	un	problema	que	té	
a	veure	amb	la	depuració	de	les	aigües.	

SR.	PRESIDENT:	Vosté	és	coneixedor	que	hi	havia	
una	sèrie	de	 treballadors	 i	 treballadores	en	 la	casa,	
tant	de	Premsa	com	de	Protocol,	contractats	a	través	
d’Imelsa,	la	qual	cosa	enteníem	que	no	és	correcta.	
En	 aquell	 moment	 l’emissió	 no	 comptava	 amb	 el	
suport	tècnic	necessari	per	a	poder	portar-la	a	terme.	
S’ha	esmenat	i	hui	estem	emetent	en	streaming.	

SR.	 BORT:	 Tal	 com	 li	 vaig	 comentar,	 visitarem	
Andilla	 al	 més	 prompte	 possible,	 no	 tenim	 data	
encara,	però	ho	tenim	en	l’agenda.

SR.	ADSUARA:	En	el	Ple	vam	fer	una	pregunta	sobre	
la	marca	València	Turisme.	La	delegació	de	Turisme	
ens	va	contestar	amb	les	factures	dels	dos	contractes	
menors	que	van	donar	motiu	a	l’enregistrament	dels	
vídeos	per	a	FITUR	i	al	canvi	del	logo.	Preguntàrem	
sobre	uns	criteris	i	no	se’ns	ha	contestat,	o	no	amb	
suficient	concreció.	L’informe	parla	que	es	canvia	el	
nom	de	València	Terra	 i	Mar	per	 a	 reposicionar	 la	
marca	 turista,	per	diferents	problemes	de	reputació	
i	per	falta	de	penetració	en	el	mercat.	Ens	agradaria	
veure	 aquest	 informe	 on	 s’ha	 mesurat	 aquesta	
reputació	 o	 aquesta	 mala	 reputació	 de	 València,	
Terra	i	Mar.

Nosaltres	entenem	que	el	que	s’està	fent	són	contractes	
menors	 per	 a	 un	 pla	 integral	 de	 posicionament	 de	
la	marca	que,	de	moment,	no	ens	porta	a	cap	 lloc.	
Preguem	que	els	serveis	jurídics	ens	diguen	si	aquest	
posicionament	de	marca,	que	creiem	que	ha	de	ser	un	
pla	integral,	ens	diguen	si	ha	de	ser	de	concurrència	
pública	i	fer	un	pla	integral	com	Déu	mana.
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SRA.	MONCHO:	No	sé	el	como	Dios	manda	lo	que	
quiere	decir.	

SR.	 ADSUARA:	 Puedo	 entender	 en	 un	 momento	
dado	 un	 cambio	 de	 logo,	 puedo	 entender	 unos	
videos,	pero	el	posicionamiento	de	una	marca	debe	
ir	más	allá,	debe	ir	más	allá,	no	solamente	a	una	web,	
no	sólo	al	cambio	de	la	marca,	y	hemos	preguntado	
qué	 debe	 hacer	 una	 marca	 para	 reposicionarse	 en	
el	mercado,	 que	 es	 lo	 que	ustedes	 han	 comentado,	
y	 lo	 que	 tiene	 que	 tener	 una	 marca	 o	 un	 Plan	 de	
Marketing,	es	un	Plan	Integral,	que	es	a	lo	que	nos	
referimos,	y	que	comienza	por	un	resumen	ejecutivo	
de	 la	 situación	que	 se	 encuentra,	 esos	 informes	no	
los	tenemos.	Del	análisis	de	la	situación,	no	sabemos	
qué	mercado	y	qué	 índice	de	penetración	 tenemos,	
el	escenario	al	que	nos	enfrentamos,	 tampoco	cuál	
es	nuestra	competencia	o	contra	quien	competimos;	
tampoco	 qué	 medios	 tenemos	 para	 poder	 lanzar	
este	nuevo	cambio,	ni	qué	herramientas,	el	análisis	
estratégico	 que	 vamos	 a	 usar	 y	 sobre	 todo	 el	 plan	
de	comunicación,	publicidad,	promoción,	relaciones	
públicas,	merchandicing,	patrocinio.	Por	lo	tanto,	eso	
tiene	que	estar	recogido	dentro	de	un	Plan,	que	vale	
cuarenta,	 cincuenta	mil	 euros,	 por	 lo	 tanto	 tendría	
que	 ser	 de	 concurrencia,	 y	 el	 posicionamiento	 de	
una	marca	está	entre	ochocientos	y	un	millón	a	nivel	
nacional,	 internacional.	 Lo	 único	 que	 rogamos	 es	
que	se	hagan	las	cosas	bien,	que	se	haga	un	buen	Plan	
Integral	de	Turismo	y	que	refuerce	a	toda	la	Provincia	
y	no	sólo	al	Cap	i	Casal.

Lo	único	que	hemos	hecho	es	pedir	 a	una	agencia	
especializada	 en	 estos	 asuntos	 cómo	 lo	 harían,	 y	
hemos	 cogido	 un	 criterio	 profesional	 para	 intentar	
aplicarlo	 o	 para	 intentar	 que	 esta	 Diputación	 lo	
aplique	en	este	cambio	de	marca.	Simplemente	coger	
criterios	profesionales	de	empresas	valencianas	que	
se	 dedican	 a	 estos	 asuntos,	 y	 trasladárselo	 a	 usted	
para	que	lo	tenga	en	cuenta.

SRA.	MONCHO:	No	sé	el	«com	Déu	mana»	què	vol	
dir.	

SR.	ADSUARA:	Puc	entendre	en	un	moment	donat	
un	canvi	de	 logo,	puc	entendre	uns	vídeos,	però	el	
posicionament	d’una	marca	ha	d’anar	més	enllà,	ha	
d’anar	més	enllà,	no	solament	a	una	web,	no	solament	
al	canvi	de	la	marca,	i	hem	preguntat	què	ha	de	fer	
una	marca	per	a	reposicionar-se	en	el	mercat,	que	és	
el	que	vostés	han	comentat,	i	el	que	ha	de	tindre	una	
marca	o	un	pla	de	màrqueting	és	un	pla	integral,	que	
és	al	que	ens	referim,	i	que	comença	per	un	resum	
executiu	 de	 la	 situació	 en	 què	 es	 troba;	 aquests	
informes	no	els	tenim.	De	l’anàlisi	de	la	situació,	no	
sabem	quin	mercat	i	quin	índex	de	penetració	tenim,	
l’escenari	al	qual	ens	enfrontem,	tampoc	quina	és	la	
nostra	competència	o	contra	qui	competim;	tampoc	
quins	mitjans	tenim	per	a	poder	llançar	aquest	nou	
canvi,	ni	quines	eines,	l’anàlisi	estratègica	que	anem	
a	 usar	 i	 sobretot	 el	 pla	 de	 comunicació,	 publicitat,	
promoció,	 relacions	 públiques,	 merchandising,	
patrocini.	 Per	 tant,	 això	 ha	 d’estar	 arreplegat	 dins	
d’un	Pla,	que	val	quaranta,	cinquanta	mil	euros,	per	
tant	hauria	de	ser	de	concurrència,	i	el	posicionament	
d’una	marca	està	entre	huit-cents	i	un	milió	a	nivell	
nacional,	 internacional.	 L’única	 cosa	 que	 preguem	
és	que	es	facen	les	coses	bé,	que	es	faça	un	bon	Pla	
Integral	de	Turisme	i	que	reforce	tota	la	província	i	
no	solament	al	Cap	i	Casal.

L’única	cosa	que	hem	fet	és	demanar	a	una	agència	
especialitzada	en	aquests	assumptes	com	ho	farien,	
i	 hem	 agafat	 un	 criteri	 professional	 per	 a	 intentar	
aplicar-ho	o	per	a	intentar	que	aquesta	Diputació	ho	
aplique	en	aquest	canvi	de	marca.	Simplement	agafar	
criteris	professionals	d’empreses	valencianes	que	es	
dediquen	 a	 aquests	 assumptes,	 i	 traslladar-li-ho	 a	
vosté	perquè	ho	tinga	en	compte.
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SRA.	MONCHO.	Tal	vez	debería	ser	un	miembro	del	
Consejo	Rector	el	que	hiciera	los	ruegos,	porque	a	lo	
mejor	usted	no	lo	sabe	porque	no	está.	Compare	en	
Alicante	y	Castellón	y	verá	 la	 diferencia,	 sobre	no	
tener	el	Cap	i	Casal,	verá	la	diferencia	de	la	gestión	
que	se	ha	hecho	en	turismo	en	esas	Diputaciones,	y	
verá	como	nos	llevan	años	por	delante.	Claro,	antes	
no	se	ha	hecho	bien,	y	ahora	usted	quiere	que	en	seis	
meses	nosotros	lo	hagamos	todo	perfecto	ya.

SRA.	 CONTELLES:	 El	 pasado	 26	 de	 febrero,	 los	
vecinos	 de	 Pedralba	 recibieron	 una	 gran	 alegría	
porque	la	Vice-Presidenta	del	Consell,	Monica	Oltra,	
aprobó	la	declaración	de	urgente	ocupación	de	bienes	
para	poder	desarrollar	por	parte	de	la	Diputación,	la	
ansiada	variante	 que	 iba	 a	 hacer	 que	 los	 vehículos	
pesados	no	atravesaran	el	casco	urbano.	

Desde	 el	 Consistorio	 de	 Pedralba,	 su	 Alcalde,	
concejales,	y	miembros	del	municipio	que	hoy	nos	
acompañan	en	este	plenario,	han	 luchado	para	que	
esta	 variante	 fuera	 una	 realidad.	Me	 consta	 que	 la	
Diputación	de	Valencia	inició	los	pasos,	el	Diputado	
responsable	 de	 Carreteras	 ha	 tenido	 una	 atención	
especial	 en	 este	 tema,	 pero	nos	 encontramos	 a	 día	
de	hoy	en	una	situación,	rocambolesca,	digamos	que	
una	misma	Administración	se	está	contradiciendo	a	
sí	misma.	

Se	da	luz	verde	a	la	ocupación	de	los	terrenos,	hoy	
se	 ha	 hecho	 la	 publicación,	 pero	 por	 otro	 lado	 el	
Director	General	de	la	Conselleria	emite	un	informe	
en	el	que	dice	que	se	tiene	que	reestudiar	el	trazado	
de	 la	 variante	 y	 por	 lo	 tanto	 la	 preocupación	 del	
Alcalde	y	de	todos	los	vecinos	del	municipio	es	saber	
cuál	 va	 a	 ser	 la	 postura	 de	 la	Diputación.	Dada	 la	
situación	tan	rara	en	que	nos	encontramos,	creo	que	
usted,	como	responsable	máximo	de	esta	Institución,	
debe	 ponerse	 en	 contacto	 con	 el	 Presidente	 de	 la	
Generalitat	 Valenciana	 y	 hacer	 que	 se	 aclare	 esta	

SRA.	MONCHO.	Tal	vegada	hauria	de	ser	un	membre	
del	Consell	Rector	qui	fera	els	precs,	perquè	potser	
vosté	no	ho	sap	perquè	no	hi	està.	Compare	Alacant	
i	Castelló	i	veurà	la	diferència,	sobre	no	tindre	el	Cap	
i	Casal,	veurà	la	diferència	de	la	gestió	que	s’ha	fet	
en	turisme	en	aquelles	diputacions,	i	veurà	com	ens	
porten	anys	d’avantatge.	Clar,	abans	no	s’ha	fet	bé,	i	
ara	vosté	vol	que	en	sis	mesos	nosaltres	ho	fem	tot	
perfecte	ja.

SRA.	CONTELLES:	El	passat	26	de	febrer,	els	veïns	
de	 Pedralba	 van	 rebre	 una	 gran	 alegria	 perquè	 la	
vicepresidenta	del	Consell,	Mònica	Oltra,	va	aprovar	
la	declaració	d’urgent	ocupació	de	béns	per	a	poder	
desenvolupar,	 per	 part	 de	 la	 Diputació,	 l’anhelada	
variant	 que	 anava	 a	 fer	 que	 els	 vehicles	 pesats	 no	
travessaren	el	nucli	urbà.	

Des	 del	 Consistori	 de	 Pedralba,	 el	 seu	 alcalde,	
els	 regidors	 i	 membres	 del	 municipi	 que	 hui	 ens	
acompanyen	en	aquest	Ple,	han	lluitat	perquè	aquesta	
variant	fóra	una	realitat.	Em	consta	que	la	Diputació	
de	València	va	iniciar	els	passos,	el	diputat	responsable	
de	 Carreteres	 ha	 tingut	 una	 atenció	 especial	 en	
aquest	 tema,	 però	 ens	 trobem	 a	 dia	 de	 hui	 en	 una	
situació	 rocambolesca,	 diguem	 que	 una	 mateixa	
Administració	s’està	contradient	a	si	mateixa.	

Es	 dóna	 llum	verda	 a	 l’ocupació	 dels	 terrenys,	 hui	
s’ha	fet	 la	publicació,	però	d’altra	banda	el	director	
general	de	la	Conselleria	emet	un	informe	en	el	qual	
diu	que	s’ha	de	reestudiar	el	traçat	de	la	variant	i	per	
tant	 la	 preocupació	 de	 l’alcalde	 i	 de	 tots	 els	 veïns	
del	 municipi	 és	 saber	 quina	 serà	 la	 posició	 de	 la	
Diputació.	 Donada	 la	 situació	 tan	 rara	 en	 què	 ens	
trobem,	 crec	 que	 vosté,	 com	 a	 responsable	màxim	
d’aquesta	institució,	ha	de	posar-se	en	contacte	amb	
el	 president	 de	 la	 Generalitat	 Valenciana	 i	 fer	 que	
s’aclarisca	 aquesta	 bipolaritat	 que	 s’està	 produint	
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bipolaridad	que	se	está	produciendo	en	la	Conselleria	
de	Medio	Ambiente,	y	 sobre	 todo	que	 los	800.000	
euros	 aproximadamente	 que	 nos	 puede	 costar,	
500.000	que	ya	lleva	costados	el	proyecto	y	300.000	
aproximadamente	 que	 podría	 resultar	 del	 lucro	
cesante	que	nos	podría	pedir	la	empresa	adjudicataria,	
800.000	euros	de	todos	los	valencianos,	van	a	tirarse	
a	 la	 basura	 si	 alguien	 no	 coge	 firmemente	 	 este	
proyecto.

SR.	 SEGUÍ:	 La	 obra	 de	 Pedralba	 es	 una	 obra	
necesaria	para	 toda	 la	 comarca,	 las	 condiciones	de	
seguridad	vial	no	son	las	óptimas	en	esa	travesía,	por	
eso	urge	hacer	una	variante	que	 libere	del	paso	en	
esa	travesía;	una	travesía	en	la	que	encontramos	un	
estrechamiento,	un	cruce	súper	peligroso,	una	acequia	
también	muy	peligrosa,	y	por	eso	 la	Diputación	en	
su	momento	lanzó	el	proyecto.	Por	seguridad	vial	es	
necesaria	la	variante	de	Pedralba.	

Tenemos	 un	 proyecto	 aprobado	 con	 todos	 los	
informes	sectoriales,	estudio	del	impacto	ambiental,	
la	autorización	de	la	Confederación	Hidrográfica	del	
Júcar,	el	Patricova,	todo	en	junio	de	2014.	Después,	
ya	aprobado	el	proyecto,	se	adjudica	el	11	de	mayo	de	
2015	y	se	firma	el	contrato	el	28	de	mayo	de	2015.	La	
ejecución	se	encontraba	pendiente	de	la	comunicación	
de	la	DUO,	para	la	obtención	del	suelo,	que	el	Consell	
aprueba	el	26	de	febrero,	y	por	lo	tanto	el	expediente	
está	 tramitado	correctamente	conforme	a	Ley	y	su	
paralización	sólo	puede	ser	conforme	a	la	Ley.	Hoy	
nos	hemos	encontrado	con	la	publicación	de	la	DUO	
por	 parte	 de	 la	Conselleria	 y	 automáticamente	 nos	
hemos	puesto	 a	 estudiar	 la	 reformulación	 referente	
a	la	DUO.

Respecto	 a	 la	 Orden	 de	 11	 de	 marzo	 que	 saca	 la	
Generalitat	 sobre	 el	 inicio	 del	 procedimiento	 de	
revisión	y	modificación	del	PORN,		dice	en	su	artículo	
2	 “instar	 y	 proceder	 a	 la	 suspensión	 cautelar	 de	
aquellos	proyectos	que	puedan	tener	una	repercusión	
negativa	irreversible	sobre	los	parques	naturales”	con	

en	 la	Conselleria	 de	Medi	Ambient,	 i	 sobretot	 que	
els	 800.000	 euros,	 aproximadament,	 que	 ens	 pot	
costar,	500.000	que	ja	ha	costat	el	projecte	i	300.000,	
aproximadament,	que	podria	resultar	del	lucre	cessant	
que	 ens	 podria	 demanar	 l’empresa	 adjudicatària,	
800.000	euros	de	tots	els	valencians,	van	a	tirar-se	al	
fem	si	algú	no	agafa	fermament	aquest	projecte.

SR.	 SEGUÍ:	 L’obra	 de	 Pedralba	 és	 una	 obra	
necessària	per	a	 tota	 la	comarca,	 les	condicions	de	
seguretat	vial	no	són	les	òptimes	en	aquella	travessia,	
per	això	urgeix	fer	una	variant	que	allibere	del	pas	
en	aquella	travessia;	una	travessia	en	la	qual	trobem	
un	 estretiment,	 un	 encreuament	 superperillós,	 una	
séquia	també	molt	perillosa,	i	per	això	la	Diputació,	
en	el	seu	moment,	va	llançar	el	projecte.	Per	seguretat	
vial	és	necessària	la	variant	de	Pedralba.	

Tenim	 un	 projecte	 aprovat	 amb	 tots	 els	 informes	
sectorials,	 l’estudi	 de	 l’impacte	 ambiental,	
l’autorització	 de	 la	 Confederació	 Hidrogràfica	 del	
Xúquer,	 el	Patricova,	 tot	 al	 juny	de	2014.	Després,	
ja	 aprovat	 el	 projecte,	 s’adjudica	 l’11	 de	 maig	 de	
2015	i	se	signa	el	contracte	el	28	de	maig	de	2015.	
L’execució	 es	 trobava	 pendent	 de	 la	 comunicació	
de	 la	DUO,	per	a	 l’obtenció	del	 sòl,	que	el	Consell	
aprova	 el	 26	 de	 febrer,	 i	 per	 tant	 l’expedient	 està	
tramitat	 correctament	 conforme	 a	 Llei,	 i	 la	 seua	
paralització	només	pot	ser	conforme	a	la	Llei.	Avui	
ens	hem	trobat	amb	la	publicació	de	la	DUO	per	part	
de	la	Conselleria	i	automàticament	ens	hem	posat	a	
estudiar	la	reformulació	referent	a	la	DUO.

Respecte	a	l’Ordre	d’11	de	març	que	trau	la	Generalitat	
sobre	l’inici	del	procediment	de	revisió	i	modificació	
del	PORN,	diu	en	el	seu	article	2	«instar	i	procedir	a	
la	suspensió	cautelar	d’aquells	projectes	que	puguen	
tenir	 una	 repercussió	 negativa	 irreversible	 sobre	
els	parcs	naturals»,	amb	caràcter	automàtic,	amb	la	
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carácter	automático,	con	la	iniciación	del	expediente.	
Como	estamos	hablando,	todo	en	una	semana.	Quiero	
aprovechar	 y	 agradecer	 a	 los	 servicios	 técnicos	 y	
jurídicos	de	 la	Casa	que	se	pusieran	rápidamente	a	
trabajar	en	esto	para	poder	dar	una	respuesta	lo	más	
clara	posible.

La	 iniciación	 del	 procedimiento	 de	 revisión	 y	
aprobación	del	PORN	el	11	de	marzo	de	2016,	prohíbe	
de	 forma	 automática	 la	 realización	 de	 actos	 que	
puedan	tener	una	repercusión	negativa	e	irreversible	
sobre	los	parques	naturales,	hasta	la	revisión	de	sus	
documentos	de	ordenación	y	gestión.

Ahora	 lo	 que	 resulta	 necesario	 es	 que	 el	 órgano		
competente	 de	 la	 Generalitat	 Valenciana,	 a	
requerimiento	de	esta	Diputación,	diga	si	la	ejecución	
del	 proyecto	 de	 la	 variante	 Sur	 de	 Pedralba	 va	 a	
tener	 una	 repercusión	 negativa	 e	 irreversible	 en	 el	
PORN	 cuyo	 inicio	 y	 procedimiento	 de	 revisión	 o	
modificación	 aprueban	 el	 día	 11.	 En	 esas	 estamos.	
Quiero	 agradecer	 al	 Presidente	 el	 interés	 que	 ha	
mostrado,	 pues	me	 acaban	 de	 comunicar	 que	 va	 a	
tener	una	reunión	con	el	Secretario	Autonómico,	Juliá	
Alvaro,	 mañana	 mismo,	 para	 intentar	 desbloquear	
el	 asunto	 y	 que	 se	 pronuncie	 la	 Conselleria.	 El	
Presidente,	como	no	puede	ser	de	otra	forma,	ya	está	
haciendo	 las	gestiones	para	que	se	desbloquee	este	
asunto.

SR.	 PRESIDENTE:	 Sobre	 todo	 quiero	 manifestar	
el	 compromiso	 de	 la	 Diputación	 en	 el	 desarrollo	
de	 la	 variante	 Sur,	 un	 compromiso	 que	 llegó	 a	 la	
adjudicación.	 Por	 tanto,	 más	 compromiso	 que	 ese	
ya	es	la	ejecución,	y	desde	luego	tomaremos	tantas	
acciones	como	haga	falta,	tanto	a	nivel	de	Conselleria,	
como	 a	 nivel	 de	 Presidencia	 de	 la	 Generalitat,	
para	 desencallar	 este	 tema	 cuanto	 antes.	 Ese	 es	 el	
compromiso	que	yo	hoy	puedo	adquirir.

SRA.	CONTELLES:	Gracias	Sr.	Presidente.

iniciació	 de	 l’expedient.	Com	 estem	parlant,	 tot	 en	
una	setmana.	Vull	aprofitar	i	agrair	als	serveis	tècnics	
i	 jurídics	 de	 la	 casa	 que	 es	 posaren	 ràpidament	 a	
treballar	en	això	per	a	poder	donar	una	resposta	el	
més	clara	possible.

La	 iniciació	del	procediment	de	 revisió	 i	aprovació	
del	PORN	l’11	de	març	de	2016	prohibeix	de	forma	
automàtica	 la	 realització	d’actes	que	puguen	 tindre	
una	 repercussió	 negativa	 i	 irreversible	 sobre	 els	
parcs	naturals,	fins	a	la	revisió	dels	seus	documents	
d’ordenació	i	gestió.

Ara	el	que	resulta	necessari	és	que	l’òrgan	competent	
de	la	Generalitat	Valenciana,	a	requeriment	d’aquesta	
Diputació,	diga	si	l’execució	del	projecte	de	la	variant	
sud	 de	 Pedralba	 tindrà	 una	 repercussió	 negativa	 i	
irreversible	en	el	PORN,	l’inici	del	qual	i	procediment	
de	revisió	o	modificació	aproven	el	dia	11.	En	això	
estem.	 Vull	 agrair	 al	 president	 l’interés	 que	 ha	
mostrat,	ja	que	m’acaben	de	comunicar	que	va	a	tindre	
una	reunió	amb	el	secretari	autonòmic,	Julià	Álvaro,	
demà	mateix,	per	a	intentar	desbloquejar	l’assumpte	
i	que	es	pronuncie	la	Conselleria.	El	president,	com	
no	pot	ser	d’una	altra	manera,	ja	està	fent	les	gestions	
perquè	es	desbloquege	aquest	assumpte.

SR.	 PRESIDENT:	 Sobretot	 vull	 manifestar	 el	
compromís	 de	 la	Diputació	 en	 el	 desenvolupament	
de	 la	 variant	 Sud,	 un	 compromís	 que	 va	 arribar	 a	
l’adjudicació.	Per	tant,	més	compromís	que	aquest	ja	
és	l’execució,	i	per	descomptat	durem	a	terme	tantes	
accions	 com	 calguen,	 tant	 a	 nivell	 de	 Conselleria,	
com	a	nivell	de	Presidència	de	la	Generalitat,	per	a	
desencallar	 aquest	 tema	 com	 més	 prompte	 millor.	
Aquest	és	el	compromís	que	jo	hui	puc	adquirir.

SRA.	CONTELLES:	Gràcies	Sr.	president.
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SR.	 MARTÍNEZ:	 Quería	 hacer	 dos	 preguntitas.	
En	 abril	 de	 2015	 empezó	 el	 inclusite,	 que	 era	 una	
herramienta	de	accesibilidad	para	la	página	web	de	
la	Diputación,	para	eliminar	barreras	de	acceso	a	la	
gente	con	ciertas	discapacidades.	Quería	saber	en	qué	
punto	se	encontraba.	Sé	que	 la	Diputada	Mercedes	
Berenguer	 ha	 llevado	 a	 la	 Junta	 de	Gobierno	 y	 se	
han	aprobado	ciertas	medidas	 en	materia	de	Salud	
Mental,	quería	saber	si	se	va	a	realizar	la	“trobada”	de	
salud	mental	que	se	hace	anualmente	entre	entidades	
y	usuarios	de	ese	ámbito.

SR.	MARTÍ:	Como	muy	bien	dice	el	Sr.	Martínez,	
en	 abril	 de	 2015	 se	 incorporó	 a	 la	web	de	dival.es		
la	 aplicación	 de	 inclusite,	 desde	 aquel	 momento,	
aunque	 no	 se	 dio	 demasiada	 difusión,	 ha	 estado	
funcionando.	Pensamos	que	es	una	herramienta	muy	
válida	para	dar	accesibilidad	a	la	gente	con	dificultad	
funcional,	y	por	eso	mismo,	conforme	anunciamos	
la	 Diputada	 Mercedes	 Berenguer	 y	 yo	 mismo	 el	
viernes	pasado,	vamos	a	hacerlo	extensivo	a	todas	las	
webs	municipales	que	quieran	adherirse	y	tener	esta	
aplicación.	De	momento	hemos	puesto	en	marcha	un	
programa	piloto	 en	 diez	 pueblos.	Hemos	 visto	 que	
funciona	y	a	partir	de	abril,	los	pueblos	que	quieran	
podrán	 firmar	 el	 convenio	 con	 la	 Diputación	 para	
incorporarlo	en	sus	páginas	web.

SRA.	BERENGUER:	Respecto	a	la	consulta	que	nos	
ha	hecho,	estamos	trabajando		con	la	Conselleria	para	
ver	cuál	va	a	ser	el	futuro	del	Hospital	Psiquiátrico.	
Les	 daremos	 información	 lo	 antes	 posible.	 Y	
respecto	a	la	reunión	que	se	hacía	o	la	“trobada”	que	
se	hacía	en	el	Hospital	Psiquiátrico,	en	principio	sí	
que	queríamos	llevarla	adelante.	Nos	hemos	reunido	
con	la	Alcaldesa	de	Bétera	y	la	regidora	que	lleva	el	
tema	de	participación	ciudadana,	para	ver	qué	 tipo	
de	actividades	se	podrían	hacer	para	poner	en	valor	
todo	el	espacio	del	centro	asistencial	de	Bétera.

SR.	MARTÍNEZ:	Volia	fer	dues	preguntetes.	A	l’abril	
de	 2015	 va	 començar	 l’Inclusite,	 que	 era	 una	 eina	
d’accessibilitat	per	a	la	pàgina	web	de	la	Diputació,	
per	a	eliminar	barreres	d’accés	a	la	gent	amb	certes	
discapacitats.	Volia	saber	en	quin	punt	es	trobava.	Sé	
que	la	diputada	Mercedes	Berenguer	ha	portat	a	 la	
Junta	de	Govern	 i	 s’han	aprovat	certes	mesures	en	
matèria	de	Salut	Mental;	volia	saber	si	es	realitzarà	la	
«trobada»	de	salut	mental	que	es	fa	anualment	entre	
entitats	i	usuaris	d’aquest	àmbit.

SR.	MARTÍ:	 Com	molt	 bé	 diu	 el	 Sr.	Martínez,	 a	
l’abril	de	2015	es	va	incorporar	a	la	web	de	dival.es	
l’aplicació	Inclusite;	des	d’aquell	moment,	encara	que	
no	 es	 va	 donar	massa	 difusió,	 ha	 estat	 funcionant.	
Pensem	 que	 és	 una	 eina	 molt	 vàlida	 per	 a	 donar	
accessibilitat	 a	 la	 gent	 amb	 dificultat	 funcional,	 i	
per	 això	mateix,	 conforme	 anunciàrem	 la	 diputada	
Mercedes	Berenguer	i	jo	mateix	el	divendres	passat,	
la	 farem	extensiva	a	 totes	 les	webs	municipals	que	
vulguen	 adherir-s’hi	 i	 tindre	 aquesta	 aplicació.	 De	
moment	 hem	 engegat	 un	 programa	 pilot	 en	 deu	
pobles.	Hem	vist	que	funciona	i	a	partir	d’abril,	els	
pobles	 que	 vulguen	 podran	 signar	 el	 conveni	 amb	
la	Diputació	per	a	incorporar-la	en	les	seues	pàgines	
web.

SRA.	 BERENGUER:	 Respecte	 a	 la	 consulta	 que	
ens	ha	 fet,	 estem	 treballant	 amb	 la	Conselleria	per	
a	veure	quin	serà	el	 futur	de	 l’Hospital	Psiquiàtric.	
Els	donarem	informació	al	més	prompte	possible.	I	
respecte	de	la	reunió	que	es	feia	o	la	«trobada»	que	es	
feia	a	l’Hospital	Psiquiàtric,	en	principi	sí	que	volíem	
portar-la	avant.	Ens	hem	reunit	amb	l’alcaldessa	de	
Bétera	i	la	regidora	que	porta	el	tema	de	Participació	
Ciutadana,	 per	 a	 veure	 quin	 tipus	 d’activitats	 es	
podrien	fer	per	a	posar	en	valor	tot	l’espai	del	centre	
assistencial	de	Bétera.
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SR.	SOLER:	Ayer	ochocientas	personas	recogieron	
los	banderines	y	el	Presidente	estuvo	con	todos	los	
falleros.	Pero	si	uno	estaba	allí	abajo,	con	las	personas	
afectadas,	vería	en	qué	aspectos	la	Diputación	no	ha	
estado	a	la	altura	de	este	acto.	Los	banderines	un	éxito	
y	 vengo	 a	 sumarme,	 pues	 es	 una	 buena	 iniciativa	
participar	en	la	lucha	contra	la	violencia	de	género,	
incorporando	a	todas	las	Comisiones	Falleras.	No	se	
cortó	el	 tráfico,	fue	un	completo	desastre,	y	menos	
mal	 que	 no	 pasó	 nada,	 porque	 había	 niños,	 niñas,	
vestidos	 de	 falleros,	 y	 vehículos	 y	 sabemos,	 esos	
momentos,	cómo	están	los	nervios.

No	 había	 servicios	 y	 recordemos	 que	 había	
ochocientas	 comisiones,	 no	 había	 ningún	 tipo	 de	
servicios,	máxime	si	se	cortó	el	acceso	a	la	Diputación	
a	todas	esas	personas.	No	había	gente	preparada	para	
atender	a	esas	personas,	porque	en	Protocolo	había	
muy	poca	gente	y	se	las	vieron	y	se	las	desearon.

Los	falleros	y	las	falleras	y	las	Comisiones	no	vienen	
por	los	ciento	ochenta	euros.	Vienen	para	estar	con	
la	Institución,	una	Institución	que	ha	estado	siempre	
a	 una	 altura	 con	 estas	 Comisiones	 Falleras.	 Una	
Institución	que	ha	abierto	las	puertas	de	parte	a	parte,	
cosa	 que	 están	 haciendo	 ahora	 otras	 Instituciones,	
como	es	el	Ayuntamiento	de	Valencia	o	la	Generalitat	
Valenciana	y	esta	Diputación,	hasta	 la	 fecha,	había	
abierto	las	puertas	para	que	toda	la	gente	entrara	y	
disfrutara	de	 sus	 instalaciones,	de	 sus	Diputados	y	
de	su	Presidente.

Y	 como	 no	 queremos	 que	 esto	 vuelva	 a	 pasar,	 le	
voy	 a	 hacer	 dos	 ruegos	 Sr.	 Presidente.	 Primero,	
que	 todos	 los	 fallos	 y	 errores	 se	 subsanen	 para	
próximas	 actuaciones	 de	 otros	 años.	 Segundo,	 que	
no	cierre	usted	 la	 Institución	a	 la	gente	del	pueblo.	
Déjela	abierta	conforme	estaba	y	que	cada	uno	que	
venga	 aquí,	 a	 esta	 Institución,	 pueda	 visitar	 todas	
sus	instalaciones,	Salón	de	Reinas,	Salón	de	Plenos,	
y	 pueda	 disfrutar	 de	 sus	 Diputados	 que	 han	 sido	
elegidos	por	el	pueblo,	y	de	su	Presidente,	nada	más.	

SR.	SOLER:	Ahir	huit-centes	persones	van	arreplegar	
les	 banderoles	 i	 el	 president	 va	 estar	 amb	 tots	 els	
fallers.	Però	si	un	estava	allà	baix,	amb	les	persones	
afectades,	veuria	en	quins	aspectes	la	Diputació	no	
ha	 estat	 a	 l’altura	 d’aquest	 acte.	Les	 banderoles	 un	
èxit	i	vinc	a	sumar-me,	ja	que	és	una	bona	iniciativa	
participar	en	la	lluita	contra	la	violència	de	gènere,	
incorporant-hi	totes	les	comissions	falleres.	No	es	va	
tallar	el	trànsit,	va	ser	un	complet	desastre,	i	encara	
sort	 que	 no	 va	 passar	 res,	 perquè	 hi	 havia	 xiquets	
i	 xiquetes	vestits	 de	 fallers,	 i	 vehicles,	 i	 sabem,	 en	
aquests	moments,	com	estan	els	nervis.

No	 hi	 havia	 serveis	 i	 recordem	 que	 hi	 havia	 huit-
centes	comissions,	no	hi	havia	cap	tipus	de	serveis,	
màxim	si	es	va	 tallar	 l’accés	a	 la	Diputació	a	 totes	
aquelles	persones.	No	hi	havia	gent	preparada	per	a	
atendre	 a	 aquelles	 persones,	 perquè	 en	Protocol	 hi	
havia	molt	poca	gent	i	van	tindre	moltes	dificultats.

Els	fallers	i	les	falleres	i	les	comissions	no	vénen	pels	
cent	vuitanta	euros.	Vénen	per	a	estar	amb	la	Institució,	
una	Institució	que	ha	estat	sempre	a	una	altura	amb	
aquestes	comissions	 falleres.	Una	 Institució	que	ha	
obert	les	portes	de	bat	a	bat,	cosa	que	estan	fent	ara	
altres	 institucions,	com	 l’Ajuntament	de	València	o	
la	Generalitat	Valenciana,	 i	 aquesta	Diputació,	fins	
hui,	havia	obert	les	portes	perquè	tota	la	gent	entrara	
i	gaudira	de	les	seues	instal·lacions,	dels	seus	diputats	
i	del	seu	president.

I	com	no	volem	que	això	torne	a	passar,	li	faré	dos	
precs	 Sr.	 president.	 Primer,	 que	 totes	 les	 fallades	 i	
errors	s’esmenen	per	a	pròximes	actuacions	d’altres	
anys.	Segon,	que	no	 tanque	vosté	 la	 Institució	a	 la	
gent	 del	 poble.	 Deixe-la	 oberta	 conforme	 estava	 i	
que	cadascú	que	vinga	ací,	a	aquesta	Institució,	puga	
visitar	totes	les	seues	instal·lacions,	Saló	de	Reines,	
Saló	de	Plens,	i	puga	gaudir	dels	seus	diputats,	que	
han	sigut	elegits	pel	poble,	 i	del	 seu	president.	Res	
més.	
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Y	 no	 habiendo	 más	 asuntos	 que	 tratar,	 el	 Sr.	
Presidente	 levantó	 la	 sesión	 a	 las	 catorce	 horas	
del	día	 anteriormente	 señalado,	de	 todo	 lo	 cual,	 se	
extiende	la	presente	Acta,	autorizada	con	las	firmas	
del	Presidente	y	del	Secretario	General.	De	todo	lo	
cual,	doy	fe.

	 	 El	President	 	 	 	

	 			Jorge	Rodríguez	Gramage	 	 	
										

I	 no	 havent-hi	 més	 assumptes	 a	 tractar,	 el	 Sr.	
President	va	alçar	la	sessió	a	les	catorze	hores	del	dia	
anteriorment	assenyalat,	de	tot	això,	s’estén	la	present	
Acta,	autoritzada	amb	les	firmes	del	president	i	del	
secretari	general.	De	tot	això,	done	fe.

	
	 	 El	Secretari	General

	 		Vicente	Boquera	Matarredona

66

FIRMADO

1.- Secretario General de DIPUTACION - Vicente Rafael Boquera Matarredona 26-abr-2016 12:33:22

Pagina 66 de 66

E
st

a 
es

 u
na

 c
op

ia
 im

pr
es

a 
de

l d
oc

um
en

to
 e

le
ct

ró
ni

co
 g

en
er

ad
a 

po
r 

la
 a

pl
ic

ac
ió

n 
in

fo
rm

át
ic

a 
P

or
ta

fir
m

as
.

M
ed

ia
nt

e 
el

 c
ód

ig
o 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ón
 p

ue
de

 c
om

pr
ob

ar
 la

 v
al

id
ez

 d
e 

la
 fi

rm
a 

el
ec

tr
ón

ic
a 

de
 lo

s 
do

cu
m

en
to

s 
fir

m
ad

os
 e

n 
la

 d
ire

cc
ió

n 
w

eb
: h

ttp
s:

//w
w

w
.s

ed
e.

di
va

l.e
s/

op
en

cm
s/

op
en

cm
s/

po
rt

al
/in

de
x.

js
p?

op
ci

on
=

ve
rif

ic
a


